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El Rey quiere sancionar 
el Estatuto en Guernica 

El deseo de visitar el País Vasco, puesto de 
manifiesto repetidamente por el Rey de España, 
puede hacerse reaKdad en los próximos meses, ya 
que Don Juan Carlos desearía sancionar el Estatuto 
Vasco, una vez aprobado en referéndum,'en el 
recinto de la Villa Foral de Guernica. 

En la agenda real el tema aún 
no ha sido incluido con fecha 
exacta, pero de cualquier manera , 
esto no se har ía público hasta el 
último momento por razones de 
seguridad, y una vez se hayan 
cumplido los trámites constitucio
nales pa ra la definitiva aproba
ción del Estatuto. 

Desde su última visita, como 
Príncipe de España, al País Vasco 
hace ahora ocho años, Don J u a n 
Carlos ha manifestado su volun
tad de volver a Euskadi como Rey 
de todos los españoles. 

Mientras el deseo real toma 
cuerpo, el presidente del Gobierno 
Vasco en el exilio, Jesús María de 
Leizaola, tiene ya las maletas pre
paradas pa ra volver a su país, 
donde será recibido con todos los 
honores y da r así legitimación his
tórica al nuevo presidente surgido 
del Estatuto de Guernica. 

En Euskadi, entre tanto, la rec
ta final de la campaña electoral 
está «al rojo vivo». Los part idarios 
del «sí» preparan sus golpes de 
efecto con una serie de mítines 
unitarios, mientras los abstencio
nistas de Herri Batasuna han con
vocado para el fin de semana una 
fiesta de doce horas de duración y 
el Día de Navarra en Guernica 
con el lema «Navarra no vota, 
nosotros tampoco». 

Los primeros sondeos efectua
dos para captar la «voluntad de 
voto» son optimistas, pero menos. 
Está claro que quienes voten, en 
su mayoría y de forma aplastante 
di rán que «sí». Pero lo que no está 
tan claro es el porcentaje de parti
cipación. La abstención por ahora 
se estima entre un 40 y un 45 por 
100. 
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Don Juan Carlos: Volver a Euskadi 
como Rey de todos los españoles. 
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Primera derrota parlamentaria de UCD 
Ayer, en el Pleno del Con

greso de los Diputados, el 
pa r t ido gubernamenta l 
sufrió la primera derrota de 
la actual legislatura al ser 
aceptada por la Cámara 
una enmienda socialista 
que establece una grava
men del 50 por 100 en la 
publicidad sobre alcoholes, 
tabaco y productos deriva
dos del petróleo. 

La enmienda socialista al 
proyecto de ley de Impues
tos Especiales fue aceptada 
por 147 votos a favor, 126 
en contra y dos abstencio
nes y contra la voluntad del 
partido del Gobierno, que 
pretendía regular este pro
blema con proyecto especí
fico. Pág. 4 

Gabriel Cisneros, el hombre que se salvó de ETA, ovacionado en el Congreso. 
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El sacerdote les daba ki 
extremaunción y no olla a gas 

Un extrsiño caso de into-
xieación por gas ciudad se 
ha producido en el núme
ro 6 de la ¿alie Zurbano, de 
Madrid. El balance ha sido 
una muerta, Carolina Toral 
Peñaranda, de setenta y un 
años, y cuatro heridos de 
distinta gravedad: sus her
manos Margarita, María 

Luisa, José Ramón y Con
cepción. 

«Allí no olía a gas», según 
los testaos. Sin embargo, el 
párroco avisado peira dar la 
extremaunción a los enfer
mos declaró a D16 que 
«cuando me acercaba a la 
ventana, me remitía el dolor 
de cabeza». 

Lo más increíble fue el 
hecho de no trasladar a los 
enfermos a un hospital has
ta pasadas siete horas de los 
primeros síntomaé y cuando 
había muerto Carolina, a 
pesar del improvisado cón
clave de médicos que se 
reunió en la casa. 
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La madre 
Teresa, Nobel 
delaPai 
Oslo - La madre Tere
sa, religiosa conocida 
en todo el mundo por 
su labor en favor de los 
pobres y enfermos de 
Calcuta (India), ha 
recibido el premio 
Nobel de la Paz, conce
dido ayer en Oslo. 

Ifltima página 

Rosón: Ofrecí 
refugio a líderes 
de la izquierda 

El gobernador de Madrid, Juan José 
Rosón, ofreció refugio en el Gobierno Civil a 
diversos líderes políticos de izquierda en los 
momentos más críticos de los últimos dos 
años: la matanza de Atocha, la «Operación 
Galaxia» y la masacre de California 47, 
según reveló en declaraciones concedidas en 
exclusiva a D16. 

Rosón mantiene su oposi
ción a los piquetes de segu
ridad vecinal y a las mani
festaciones convocadas por 
grupos de extrema derecha, 
basándose en la legalidad y 
la garantía de la conserva
ción del orden público. 

En sus declaraciones 
revela la decepción que se 
llevó cuando, estando a 
punto de ser ministro, no 
fue nombrado, y justifica su 
permanencia en el Gobierno 
Civil, a pesar de su anuncia
da dimisión, por la ola de 
violencia terrorista desen
cadenada durante este ve
rano. 

Por último, analiza sus 
relaciones personales y polí
ticas con el presidente Suá-
rez, por quien siente un 
gran respeto; se sitúa en «el 

Rosón no fue ministro. 
FOTO: CANO 

borde izquierdo» dentro de 
la UCD y aspira a reinte
grarse a la empresa privada 
de la que sabó. Pag. 5 

Calderón: En el 
Atlético mando yo 

Vicente Calderón es el 
decano de los presidentes 
de la Primera División. Lle
va casi diecisiete años en el 
cargo. En ellos ha consegui
do aupar a su club al rango 
de los grandes. Ha vivido 
momentos" de gloria, pero 
también amargos, como los 
actuales. 

La marcha de) equipo no 
es todo lo buena que cabía 
esperar. La eliminación de 

la Copa de la UEFA a las pri
meras de cambio, a manos 
del Dynamo de Dresde, y el 
mediocre papel que está 
haciendo en el Campeonato 
de Liga han hecho reflexio
nar a Vicente Calderón. 

Ha asegurado a DI6, 
para disipar dudas, pues «a 
mi me gusta estar en la 
sombra cuando todo va 
bien», que «quien manda en 
el Atlético soy yo». Pág. 25 

Diarlo 16: 
Tercer aniversario, 
nueva etapa 

Con este número, que el 
lector tiene en sus manos. 
Diario 16 cumple tres años 
e inicia una nueva etapa, en 
la que quiere situarse como 
una alternativa democráti
ca de prensa matutina en 
Madrid y en toda España. 
Una edición de alcance, que 
llegará a primera hora de la 
tarde a los quioscos, seguirá 
sirviendo a nuestros lecto
res vespertinos. 
- El nuevo diseño y las 
nuevas secciones informati

vas, que desde hoy configu
ran Diario 16, quieren ser 
una respuesta a las nuevas 
exigencias periodísticas. 

La explicación de nues
tros propósitos y la noticia 
de la incorporación de 
Miguel Ortega Spottomo y 
de Reinhard Gáde, como 
consejero de la empresa edi
tora y asesor de publicacio
nes, respectivamente, ocu
pan hoy nuestras páginas 
de opinión 8 7 9 . 



NACrONM 1 8-octubre-79/DÍarÍo16 

Según el 
consejero de 
Cultur4 

Extremadura 
sólo tendrá 
una máscara 
autonómica 
Cáceres (Corresponsal) - El 
consejero de Cultura de la 
Junta Regional de Extrema-
d u r a , T o m á s M a r t í n 
Ramayo (UCD), descalificó 
el proceso autonómico de la 
región que «nos lleva —dijo— 
a una máscara autonómi
ca». 

Las sorprendentes decla
raciones del centrista extre
meño, que en todo momento 
hace comparaciones con 
vascos Y catalanes, critican 
incluso a la Administración, 
«con quien perdemos el 
tiempo si sólo van a damos 
lo que logren catalanes y 
vascos». 

«Sólo tendrán autonomía 
—añadió Martín Ramayo— 
catalanes y vascos, los 
gallegos de rechazo y los 
demás por mera cortesía 
para justificar tales privile
gios. Res de res que dicen 
los catalanes.» 

Libros mil 

El consejero de Cultura, 
que consideran Extremadu
ra «región de segundo 
orden» ante la «reconocida 
des igualdad regional», 
comenta más adelante las 
desigualdades que originan 
la puesta en marcha de los 
Estatutos. 

«Si los catalanes —decla
ró— logran el ISBN, el depó
sito Jegal... seguro que a 
todos nos caerá la misma 
lluvia, pero, mientras las 
Consejerías catalanas ele
varán sus arcas y reunirán 
una creciente biblioteca, los 
extremeños no recibiremos 
un duro y, con suerte, colo
caremos en nuestros estan
tes 15 libros por año.» 

Martin Ramayo, finalmen
te, redondeó sus declaracio
nes con una pregunta pesi
mista por lo que de resigna
ción dejan entrever sus 
palabras. «Los catalanes 
hacen muy bien al reclamar 
lo que pueda beneficiarles, 
pero Extremadura, Andalu
cía, Galicia, Murcia..., ¿de 
qué nos sirve esto?» 

La ponencia mixta que estudia el Estatuto gallego trabaja a ritmo lento. 

El Estatuto Gallego, 
a marcha lenta 
Madrid. Luis Alvarez Pousa 
El proyecto de Estatuto de 
autonomía pa ra Galicia 
atraviesa un «impasse» en el 
seno de la ponencia mixta 
encargada de su estudio, 
ante las diferentes posturas 
adoptadas por los grupos 
parlamentarios. 

-Todo hace suponer que 
en los debates del Estatuto 
de autonomía para Galicia 
las más altas instancias de 
UCD intententan taponar 
los techos, ajustándolos lo 
más posibles a losp plantea
mientos que puedan hacer 
posteriormente las regiones 
que pretendan llegar a la 
autonomía. 

De ahí que Martín Villa, 
según supo DI6, aludió en 
las dos últimas sesiones de 
la ponencia conjunta, toda
vía en fase de primera lec
tura del proyecto el papel de 
abogado del diablo ejercido 
en la primera reunión por 
Oliart. Y lo cumple, además, 
sin prisa. La ponencia acusa 
una gran lentitud. 

Centristas 
enfrentados 

El choque, pues, es inevi
table entre UCD-Madrid y 
UCD-Galicia. Al pretender 
estos últimos alcanzar los 
niveles de competencias y 
de personaHdad juridico-
político que tienen los Esta
tutos vasco y catalán. 

En la sesión del martes 

los centristas segovlanos 
abandonan el Conseio 
Segovia — Los centristas 
segovianos representados 
en el Consejo Regional de 
Castílla-León se despidieron 
«sine die» del ente preauto-
nómico de la región «por 
funcionar de forma ficticia 
más que apoyado en la rea
lidad». 

El diputado Fraile Pouja-
de, en representación de 
tres senadores y otro dipu-

' tado, explicó a Radio Sego
via que «la decisión viene 
motivada por un prolonga
do desacuerdo en la forma o 
procedimiento en que se 

está canalizando la decisión 
autonómica». 

Los centristas segovia
nos, que se enfrentan a sus 
propios compañeros de 
región (el Consejo está en 
inanos de UCD), denuncian 
la existencia de un «centra
lismo regional, aún más 
peligroso que el del Estado». 

«El Consejo —dijo Fraile— 
sigue sin respondernos a la 
demanda de solidaridad 
regional en temas, entre 
otros, como el reparto de 
beneficios del Duero y del 
canon energético.» 

último, José Luis Meilán Gil 
y Martín Villa discreparon 
en dos ocasiones. El ex 
ministro no quería dejar de 
pasar el que las competen
cias de ejecución de la 
comunidad autónoma galle
ga lleven implícitas la potes
tad reglamentaria, la admi
nistración Y la inspección. 

En el artículo 38 volve
rían a diferenciarse ambos 
políticos de UCD al entender 
Meilán que cuando surja 
una controversia en tomo a 
la atribución de una compe
tencia, esta no debe atri
buírsela automáticamente 
el Estado, y que si se trata 
de un interés específico de 
Galicia, debe pasar al poder 
gallego. Martín Villa asegu
raba que esto era anticons
titucional. 

Provincia como 
conflicto 

Ayer volvió a ponerse 
sobre la mesa la controver-
,sia interna que sufre UCD. 
En esta ocasión, las discre
pancias eran por partida 
doble. Martín Villa, al que 
apoyaría Fraga Iribarne y 
Pío Cabanillas se mostraron 
acérrimos defensores de la 
estructura territorial por 
provincias, en tanto que 

Rosón Pérez y Pardo Monte
ro, que tenían además a su 
favor a los socialistas y 
comunistas, se manifesta
ron dispuestos a no ceder en 
su postura de defensa de la 
«parroquia» y de la «comar
ca» como células básicas 
para la ordenación territo
rial de Galicia. 

Con el tema va ligada 
también la forma de enten
der los denominados «pode
res gallegos» locales, espe
cialmente las Diputaciones, 
que la izquierda y los nacio
nalistas entienden como un 
poder paralelo, en caso de 
que logren mantener la con
figuración con que apare
cen en el proyecto de UCD. 

Competencias 
aparcadas 

El tema de competencias 
quedó aparcado, al igual 
que los de Hacienda y Eco
nomía. Así mismo se rees
tructurará el capítulo de 

'administración de la justi
cia. 

Fueron de nuevo parla
mentarios de la UCD gallega 
quienes tomaron la iniciati
va frente a la UCD de 
Madrid, para solicitar una 
reforma total de los temas 
económicos y de Hacienda. 

Los nacionalisfcis 
vascos arremeten contra 
Heni Batdsuna 

Ante los referendums de Cataluña y 
Euskadi 

los andalucistas preparan 
un manifiesto autonómico 
Sevilla — Alejandro Rojas 
Marcos, primer secretario 
del Partido Socialista de 
Andalucía (PSA), presentará 
mañana un «manifiesto» 
dirigido a los emigrantes 
andaluces en Cataluña y 
Euskadi, con motivo del 
próximo referéndum del 25 
de octubre. 

El líder andalucista, a 
quien los catalanes l laman 
el nuevo Lerroux, mantiza-
ría en este escrito «la hber-
tad de voto» que su partido 
recomendó no hace mucho 
tiempo. 

Según pudo saber DI6, el 

manifiesto, guardado con 
todo celo a los informado
res, «es una fórmula innova
dora de contemplar los 
Estatutos» dentro de los 
planteamientos andalucis
tas. 

Alejandro Rojas Marcos, 
en principio dispuesto a 
participar en la campaña 
pro Estatuto en Euskadi y 
Cataluña, se limitará a leer 
en Sevilla este documento 
andalucista, «ya que —según 
dijeron a la agencia Efe 
fuentes del PSA— se consi
dera esto más político y co
rrecto». 

Madrid - El Partido Nacio
nalista Vasco (PNV) lanzó, 
en las últimas horas, una 
nueva campaña contra la 
coalición Herri Batasuna 
(HB), que viene a dejar en 
suspenso las consignas 
dadas por los nacionalistas 
en días pasados. 

Los ataques contra los 
abertzales que comandan 
Telesforo Monzón y Leta-
mendía l legaron desde 
Madrid, San Sebastián y 
Vitoria, a través de nacio
nalistas tan cualificados 
como Marcos Vizcaya, 
Xabier Arzalluz y Joseba 
Azkarraga, respectivamen
te. 

Arzalluz acaba con la «tre
gua» concedida a Herri Ba
tasuna. 

«La campaña de Herri 
Batasuna —dijo Marcos Viz
caya a Europa Press— radi
ca en pasar de verdugo a 
víctima. Desde el 1 de mar
zo HB ha mantenido una 
actitud beligerante contra el 
Estatuto, contra los partidos 

que lo apoyan y contra las 
personas que en Madrid lo 
sacaron adelante. 

Ahora —añadió—, des
pués de hacer reinar el mie
do en grandes sectores, han 
pasado a calificarse de víc
timas de una campaña de 
represión, en base a aluci
nan te s e lucubraciones 
sobre la represión ideológi
ca y física que se lleva con
tra ellos.» 

Enemigo en casa 
Xabier Arzalluz, en un 

mitin pro Estatuto celebra
do en Rentería (Guipúzcoa), 
contestó a las recientes acu
saciones de HB contrapo
niendo el optimismo y la es
peranza. 

«Si creen —dijo— que van 
a poder seguir matando y 
extorsionando están muy 
equivocados. El Gobierno 
vasco reaccionará siempre 
en la medida que le permi
tan sus facultades.» 

En Vitoria, según infor
ma el corresponsal de DI6, 
Joseba Azkarraga Uegó aún 
más lejos en sus ataques 
contra la coalición abertza-
le y su dirigente Telesforo 
Monzón. 

«El enemigo —aseguró
lo tenemos en casa, está 
aquí, y se dice abertzale. 
Pero mientras Aguirre nos 
dio el Estatuto del 36 y Aju-
riaguerra tomaba un avión 
para entregarse con sus 
gudaris en Santoña, Mon
zón cogía un avión para irse 
al exilio dorado y venir, 
ahora, a llamarnos traido
res.» 

Superan el «listón» por los pelos 

Sondeos en Euskaci: Preocupa 
el resultado del referéndum 
Bilbao (Corresponsal) — La 
tendencia al voto afirmativo 
en el referéndum autonómi
co de Euskadi se presenta 
preocupante con respecto a 
las posiciones negativas, 
según los primeros sondeos 
que trascienden a la opinión 
pública vasca. 

Según estos primeros 
sondeos el número de inde
cisos se reduce sensible
mente y la abstención, por 
diversos motivos, se aprecia 
ahora entre un 40 y un 45 
por 100 del electorado. 

Por los pelos 
Según los datos que se 

han podido filtrar, casi exis
te una coincidencia absolu
ta en determinar ya, con 
errores próximos a los cinco 
puntos, que el número de 
votantes superará por poco 
el 50 por 100 del electora
do, que en un 90 por 100 
será favorable al Estatuto. 

El único sondeo hecho 
público hasta ahora con 
todas sus conclusiones lo 
efectuó el diario bilbaíno «El 
Correo Español-El Pueblo 
Vasco». A pesar del margen 
de. error, se advierte que 
algunas de sus conclusiones 
se presentan un tanto con

tradictorias, pero los datos 
finales coinciden con los 
que D16 pudo filtrar de los 
restantes sondeos reaUza-
dos, sobre todo, por el PNV 
y el CGV. 

El sondeo del diario bil
baíno, reahzado sobre una 
muestra de 1.103 personas 
residentes en el Gran Bil
bao, ofrece como conclusio
nes finales las apreciaciones 
de que el 46,3 por 100 del 
censo decidió ya su voto, la 
abstención está por encima 
del 34,3 por 100 y el 92,5 
por 100 de los votos serán 
afirmativos. 

Según el encargado de la 
campaña del referéndum 
por el órgano preautonómi-
co y director general del 
Interior del CGV, Juan 
Manuel Epanza, «lo reseña-
ble en estos momentos es el 
considerable descenso de 
los i n d e c i s o s , que se 
encuentran ya por debajo 
del 30 por 100 del electora
do, y que el voto afirmativo 
ha crecido sensiblemente, 
reduciéndose la actitud ne
gativa». 

«La abstención - añad ió 
se mantiene por encima del 
40 por 100, aunque en Ala-
va ha decrecido en favor de 
la participación.» 
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El Rey quiere sancionar el 
Estatuto en Guernica 
Madrid - El Rey de España, 
Juan Carlos I, desearía 
acudir a la Villa Foral de 
Guernica para sancionar, 
bajo el árbol milenario, el 
texto del Estatuto de auto
nomía que se someterá a 
referéndum el próximo día 
25, según pudo saber DI6. 
El Monarca cumpliría así 
con lo previsto en la Consti
tución y con un deseo, repe
tidamente expresado, de 
volver al País Vasco. Por el 
momento, el viaje no ha 
sido concretado, ni incluido 
en la agenda real, aunque, 
de todas formas, no se haría 
público has ta el último 
momento, por razones de 
seguridad. 

Según las fuentes consul
tadas, en las repetidas oca
siones en que el presidente 
vasco Carlos Garaicoechea 
y el Rey se reunieron (desde 
las «casuales coincidencias» 
en la estación de esquí de 
Baquei ra -Bere t , donde 
ambos acostumbran a pasar 
sus vacaciones iavernales, 
hasta las últimas recepcio
nes oficiales), el Monarca 
español manifestó su deseo 
de visitar, ya como Rey de 
todos los españoles, el País 
Vasco. 

El Re-y y los vascos 

A la espera de que se rea
lice la visita del Rey Juan 

Carlos al País Vasco, viaje 
aplazado desde hace tiempo 
hasta el momento político 
oportuno, el Monarca cono
ce de cerca Euskadi a tra
vés de varias estancias 
durante su etapa como prín
cipe de España. 

La primera gira la efec
tuó en octubre de 1971, los 
días 26 y 27. El primero de 
ellos intervino con un dis
curso en la Cámara de 
Comercio, Indus t r i a y 
Navegación de Bilbao, don
de recibió la medalla de 
ésta entidad. Al día siguien
te, se trasladó a la histórica^ 
vUla de Guernica en donde 
se entrevistó con los alcal
des de la provincia de Viz
caya. 

Dos años más tarde, en 
julio del 73, volvió de nuevo 
al País Vasco en visita reali
zada a la provincia de Gui
púzcoa. El día 9 de dicho 
mes, pronunció un discurso 
en el palacio municipal de 
San Sebastián, trasladándo
se al día siguiente a la vüla 
de Guetaria, donde se diri
gió ed pueblo. Ese mismo día 
volvió de nuevo a San 
Sebastián, celebrando una 
cena de gala en la Diputado 
Provincial. El día 11 —cer
rando su periplo por Gui
púzcoa— visitó Eibar y tras 
dirigir un discurso desde el 
Ayuntamiento de la villa, se 

reunió con una representa
ción de empresarios y tra
bajadores. 

Leizaola: Maletas 
preparadas 

Mientras el deseado viaje 
real espera la aprobación 
del Estatuto, el presidente 
vasco en el exilio, Jesús 
María de Leizaola tiene ya 
las maletas preparadas y 
agiliza el balance de su ges
tión para redir cuentas a su 
vuelta. 

El Partido Nacionalista 
Vasco, aunque preocupado 
en la campaña del referén
dum autonómico, no ha des
cuidado la preparación del 
regreso de Leizaola, cuya 
fecha exacta decidirá próxi
mamente el ejecutivo nacio
nalista, pero que se espera 
sea en el próximo mes de 
noviembre. 

Una comisión de este par
tido organiza un encuentro 
entre Leizaola y Garaicoe
chea, que será el espaldara
zo al nuevo lendakari surgi
do del Estatuto de Guernica. 

Tras los numerosos actos 
previstos para la vuelta de 
Leizaola, éste se dedicará a 
descansar en su Guipúzcoa 
natal y a redac tar sus 
memorias de presidente en 
el exilio. 

Segundo día del viaje de los Reyes 

Se entrevistó con su colega italiano 

Gutiérrez Mellado: <La 
ETA teme verse aísladm 
Roma (Corresponsal) — El 
vicepresidente primero del 
Gobierno español, teniente 
general Manuel Gutiérrez 
Mellado, que se encuentra 
en Roma desde el lunes ofi
cialmente, mantuvo ayer 
una importante entrevista 
con el ministro del Interior 
italiano, Virginio Rognoni, 
para tratar temas relacio
nados con el terrorismo. 

Durante el coloquio, se 
examinaron las acciones 
efectuadas por las fuerzas 
policiales de los dos países, 
que en los últimos meses lle
varon a cabo operaciones 
de gran éxito, aun a pesar 
de la continua espiral de 
violencia, y concordaron la 
necesidad de una mayor 
cooperación entre Italia y 
España para una lucha efi
caz contra el terrorismo. 

Gutiérrez Mellado decla
ró, en una entrevista conce
dida al segundo canal de la 
Radio Nacional italiana, 
que su estancia en ItaHa 
constituye una nueva oca
sión para intercambiar opi

niones y experiencias y 
para consolidar e intensifi
car la colaboración entre 
ambos países en los terre
nos militar y de seguridad. 

Política justa 

Al referirse al tema del 
terrorismo, el teniente gene
ral Gutiérrez Mellado mani
festó la opinión de que la 
intensificación de las accio
nes terroristas de la ETA 
demuestra que la política 
seguida hasta hoy por el 
Gobierno español es una 
política justa y constructi
va, adoptada de acuerdo 
con la mayoría de las fuer
zas políticas del país. Con
tra esa poKtica reacciona la 
ETA -dijo— temiendo verse 
a i s l a d a y p r i v a d a de 
apoyos. 

Por otro lado, el vicepre
sidente español asistió ayer 
por la mañana a la audien
cia general del Papa Juan 
Pablo II en la plaza de San 
Pedro. 

Este fin de 
semana 

Seminario 
de UCD sobre 
laCEE 
Madrid — El próximo fin de 
semana tendrá lugar en 
Cuenca un seminario sobre 
la integración de España en 
la Comunidad Económica 
Europea, organizado por la 
secretaría de relaciones 
internacionales y de forma
ción de la UCD. 

El seminario será clausu
rado por el ministro para 
las Relaciones con la CEE, 
Leopoldo Calvo-Sotelo, y 
posiblemente por el minis
tro para las Relaciones con 
las Cortes y secretario gene
ral de UCD, Rafael Arias-
Salgado. 

En 'el seminario partici
parán Francisco Fernández 
Ordóñez, Ignacio Camuñas, 
Javier Rupérez, Sánchez 
Merlo, José Luis Cerón, 
Santiago Foncillas, así como 
el secretario general del 
Comité Económico y Social 
de las Comunidades, trasla
dado expresamente desde 
Bruselas. 

Policías suecos contra 
periodistas españoles 
Lstocülmo. José Comas (en
viado especial) — En el 
segundo día de la visita a 
Suecia, los Reyes de España 
visitaron la Universidad de 
Uppsala, las delegaciones 
sueca y española trataron 
temas de energía, ayuda al 
desarrollo y problemas 
internacionales, y entre los 
periodistas españoles y poli
cías suecos se produjeron 
incidentes, que provocaron 
la retirada de toda la prensa 
española de una visita de 
las Reinas de España y Sue
cia al palacio de Prottning-
holm. 

El programa de la visita 
se inició muy temprano 
para los periodistas que se 
desplazaron al laboratorio 
de investigaciones mariti-
mas de Asko, donde estaba 
prevista la visita de los 
Reyes Juan Carlos y Carlos 
Gustavo. 

La visita se suspendió y 
se sustituyó por una visita a 
la Real Academia de Cien
cias de Frescati, donde el 
Rey escuchó una conferen
cia, que no sería la primera 
del día. 

El programa de las Rei
nas las llevó al palacio de 
Drottningholm, pero a la lle
gada de Doña Sofía y la rei
na Silvia de Suecia los 
periodistas españoles ya 
habían abandonado el lugar 
para protestar por el trato 
sufrido por parte de la Poli
cía sueca, empeñada en 
aplicar unas normas que 
impedían el trabajo perio
dístico. 

Peor que con Franco 

A lo largo del día los poli
cías suecos amenazaron a 
periodistas españoles con 
detenerlos y los empujaron 
sin miramientos. «Son peo
res que los de Franco» y 
«parecen gendarmes katan-
gueños», eran expresiones 
frecuentes entre los comen
tarios de los enviados espe
ciales españoles. 

Al mediodía, los Reyes 
asistieron a un almuerzo 
masivo en el Ayuntamiento 
de Estocolmo, y por la tarde 
visitaron la Universidad 
tradicional de Uppsala, don
de escucharon una larga 
charla en el departamento 
de Bioquímica. 

Un catedrático concluyó 
con una cita a Alfonso X el 
Sabio: «Si el Señor Todopo
deroso me hubiese consulta
do a mí antes de embarcar
se en la tarea de la crea
ción, yo le habría recomen
dado algo más sencillo.» 

Paralelamente a la visita 
real el ministro de Asuntos 

Las dos Reinas, en el castillo de Drottngholm, sin pren
sa española. 

Exteriores español, Marceli
no Oreja, se entrevistó con 
su colega sueco, OUa UUs-
ten, y también lo hicieron 
las delegaciones sueca y es
pañola. 

Oreja dijo que España se 
había interesado por cues
tiones de energía y ayuda al 
desarrollo y los suecos qui
sieron saber la postura de 
España en Latinoamérica y 
el norte de África. 

Reconoció Oreja que 
España y Suecia habían 
estado alejadas durante 
mucho tiempo y había des
conocimiento entre los dos 
países. «La visita real servi
rá para fomentar un mayor 
conocimiento de España 
entre la población sueca», 
dijo. 

Sobre los efectos de la 
visita Real, Oreja respondió 

• • 

al enviado de D16 que «las 
opiniones de la prensa sue
ca demuestran que el viaje 
del Rey era necesario y los 
efectos habrá que verlos 
dentro de seis meses, no 
ahora». 

No fue Palme 

En la noche de ayer los 
Reyes de España ofrecieron 
un banquete a los reyes sue
cos en la Embajada españo
la. El poKtico socialdemó-
crata Olof Palme se disculpó 
y no asistió a la cena en la 
Embajada española, a la 
que había sido invitado. La 
negativa de Palme, según 
fuentes diplomáticas espa
ñolas, fue muy correcta y 
responde a una postura 
habitual del líder de la opo
sición sueca. 

Los Servidos Secretos no 
advirtieron atentado 
Madrid — Josep Meliá, 
secretario de Estado para la 
Información, desmintió 
ayer en rueda de prensa la 
noticia aparecida en el 
«New York Times», y que 
recogieron algunos medios 
españoles, sobre un atenta
do frustrado contra el Rey y 
el presidente Suárez, y del 
que se tuvo conocimiento 
por la intervención de servi
cios secretos extranjeros. 

Tras afirmar que la noti
cia carece de fundamento, 
Josep Meliá señaló que, en 
efecto, en Palma de Mallor
ca se había explosionado 
una caja de zapatos cuando 

el Rey y Suárez se encontra
ban en la isla, pero que, al 
haber sido explosionada, 
nunca se supo si se trataba 
de un atentado o no. 

: Josep Meliá confirmó que 
existen sondeos sobre los 
posibles resultados de los 
referendums vasco y cata
lán, y que sus resultados los 
conoce el Gobierno. 

Estos datos deberán ser 
hechos públicos por los res
pectivos entes autonómicos 
y, según el secretario de 
Estado para la Información, 
«no son tan negativos como 
parecen a simple vista». 

La elegancia lleva un nombre... 
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Primera derrota de UCD en el Congreso 

Encarecida la publkidad de 
bebidas alcohólicas y tabaco 
Madrid - La oposición 
derrotó ayer al partido del 
Gobierno, por primera vez 
en la presente legislatura, 
aprobando una enmienda 
socialista, a la que se opuso 
UCD, sobre el proyecto de 
ley de Impuesto Especiales 
que ayer dictaminó el Pleno 
del Congreso. 

Por 147 votos a favor, 
126 en contra y dos absten
ciones, el PSOE consiguió 
que la publicidad sobre 
alcoholes, tabaco y deriva
dos del petróleo sea grava
da tributariamente en un 50 
por 100, a lo que se habia 
opuesto UCD. 

La votación cogió por 
sorpresa a los centristas, 
muchos de los cuales se 
e n c o n t r a b a n fuera del 
hemiciclo. En el preciso 
momento de esta votación, 
cuyo resultado fue acogido 
con aplausos en los escaños 
de la izquierda, entró el pre
sidente del Gobierno. 

Enrique Barón, que 
defendió la propuesta del 
PSOE, manifestó más tarde 
que mientras en el hemici
clo se hablaba de la necesi
dad de gravar las bebidas 
alcohólicas, muchos diputa
dos de UCD se encontraban 
en el bar del palacio del 
Congreso. 

La enmienda aprobada 
contempla la exención del 
impuesto para la pubhcidad 
efectuada por los expende
dores de los productos den
tro de sus propios estableci
mientos. 

Barón se refirió a que el 
14 por 100 de la recauda
ción por publicidad en tele
visión procede de la propa
ganda de bebidas. Aludió al 
aspecto negativo que esta 
publicidad tiene para el 
fenómeno del alcoholismo, 
que en España alcanza 
cotas de dos millones de en
fermos. 

UCD se habia opuesto a la 

Senado: Logroño se llamará Rioja 

La Línea no será área 
de acción especial 
Madrid - El ministro de 
Industria y Energía, Carlos 
Bustelo, afirmó ayer en el 
Pleno del Senado que «no es 
procedente declarar la zona 
del Campo de Gibraltar área 
de acción especial». 

El ministro intervino en 
el Pleno, reanudado a las 
diez y veinte de la mañana 
tras la sesión del martes, 
para responder a una inter
pelación del socialista 
Rafael Román. 

Román recordó que, con 
el cierre de la frontera en 
1969 varios miles de traba
jadores y algo más de un 
centenar de comerciantes 
se quedaron sin puestos de 
trabajo y sin medios de vi
da. 

Emigración, paro —próxi
mo al 25 por 100-, fracaso 
del polígono industrial y de 
la mayor parte de las indus
trias instaladas, escasa 
atención prestada a la 
infraestructura de comuni
caciones y un Ayuntamiento 
falto de recursos , son 
—dijo— las características 
que hoy definen a La Línea 
de la Concepción. 

El ministro de Industria 
dijo que para dar respuesta 
a la interpelación deberían 
sentarse en el «banco azul» 
varios Gobiernos anteriores, 
con cuya gestión no se mos
tró sohdario. 

Cuatro mil millones 
de inversiones 

El ministro aseguró que 
las inversiones en la zona 
rebasan los cuatro mil 
millones de pesetas y con
cluyó afirmando que el sec
tor público adopta y adopta
rá las medidas más oportu
nas para solucionar el pro
blema. 

Fernandez Viagas (PSOE) 
declaró que «estamos ante 
un estado de auténtica 
necesidad y el Gobierno 
demuestra que no tiene poh-
tica y que no sabe qué hacer 
para solucionar los proble-' 
mas de La Línea». Anunció 
que su grupo presentará 
una proposición de ley 
sobre el tema. 

La s e n a d o r a Pinedo 
(UCD) propuso revisar el 
tema periódicamente y 
apoyó la vaKdez de las opi
niones del ministro. 

Logroño será Rioja 

El Pleno tomó en conside
ración una proposición de 
ley presentada por UCD 
para cambiar el nombre de 
la provincia de Logroño por 
el de la Rioja. La proposi
ción será estudiada ahora 
por la comisión correspon
diente. 

propuesta socialista por 
razones técnicas, y el cen
trista Rodríguez Miranda 
argumentó que el nuevo 
impuesto «desborda la pau
latina implantación de la 
reforma fiscal». 

Coincidió con los sociahs-
tas en la necesidad de regu
lar el fenómeno de la publi
cidad del tabaco y el alco
hol, y en este sentido anun
ció el compromiso del 
Gobierno de enviar a las 
Cortes un proyecto de ley 
específico sobre esta proble
mática. 

El ministro de Hacienda, 
Jaime García Añoveros, 
hizo uso de la palabra para 
manifestar su satisfacción 
por la aprobación de la ley 
de Impuestos Especiales, 
que es la quinta norma de la 
reforma fiscal. 

Regulará los impuestos 
sobre el consumo de alco
hol, tabaco y derivados de 
los productos petrolíferos. 

El ministro recordó al 
fallecido diputado socialista 
Baldomero Lozano, «quien 
siempre intervino eficaz
mente como adversario leal 
y amigo en todas las leyes 
tributarias, incluida ésta». 

La extracción de órganos 
u otras piezas anatómicas 
en fallecidos podrá realizar
se con fines terapéuticos en 
el caso de que éstos no 
hubieran dejado constancia 
expresa de su oposición, 
según decidió ayer el Pleno 
del Congreso de los Diputa
dos, que aprobó definitiva
mente el proyecto de ley 
que regulará esta práctica. 

Los diputados rechaza
ron algunas de las enmien
das que, al texto aprobado 
por la Cámara Baja, intro
dujo el Senado. Entre ellas 

• la de rechazar la constancia 
escrita del fallecido opo-

- niéndose a la extracción de 
algunos de sus órganos. «El 
Congreso flexibilizó el texto 
exigiéndose únicamente la 
constancia expresa.» 

Esta fórmula deja la 
puerta abierta a que un 
familiar se oponga a la 
extracción afirmando que el 
fallecido así lo había hecho 
constar antes de su muerte. 

A propuesta de Manuel 
Fraga, el Pleno del Congreso 

Hmitó la extracción y tras
plantes de órganos «a fines 
terapéuticos», rechazándose 
la finahdad de «usos cientí
ficos» que había introducido 
el Senado. 

Asimismo los socialistas 
defendieron Con éxito que la 
ley se limite a regular los 
trasplantes de órganos, 
rechazando también la posi-
bihdad de trasplantes de 
tejidos, tal como había pro
puesto la Cámara Alta. 

El Pleno del Congreso 
convaUdó un real decreto 
del Gobierno por el que el 
Estado adelanta siete mil 
millones de pesetas a los 
Ayuntamientos, a cuenta de 
las dos pesetas que les 
corresponderán a los Muni
cipios de la venta de gasoli
na. 

El Pleno del Congreso 
aceptó casi por unanimidad 
(279 votos a favor y dos en 
contra) la tramitación de 
una proposición de ley cen
trista sobre autopsias clíni
cas. 

" El texto contempla la 
posibilidad de que los médi
cos puedan reahzar, como 
norma general, autopsias a 
los fallecidos. Únicamente 
se establece la cautela de 
que si existe oposición 
expresa, la autopsia no 
podrá ser llevada a cabo. 

La legislación vigente 
exige un dictamen judicial 
como requisito para realizar 
la autopsia. 

Los socialistas pretendie
ron sin éxito que el Pleno de 
la Cámara aceptara la toma 
en consideración de una 
proposición de ley sobre 
servicio militar. 

Defendida por el secreta
rio general de las Juventu
des Socialistas, Juan Anto
nio Barragán, la propuesta 
trataba de conseguir que 
diputados, concejales, alcal
des y otros cargos públicos 
en edad militar pudieran 
acogerse a un sistema de 
prórroga. 

Barragán explicó que son 
muchos los jóvenes que tie
nen que abandonar.sus car
gos públicos para incorpo
rarse al servicio miUtar. 

Recalcó que no se trata 
de establecer una exención 
del servicio militar, sino 
una mera prórroga 

Felipe González, a la izquierda, da el paso parlamenta
rio a Guerra v Peces-Barba. 

FOTO: ESCALERA 

Felipe deja la presidencia del grupo 

Jfonso Guerra 
íortavoz del PSOE 

Madrid — Alfonso Guerra 
fue elegido ayer presidente 
y portavoz del grupo parla
mentario sociahsta, cargo 
que había ocupado Feüpe 
González desde la Constitu
ción del Parlamento demo
crático en 1977. 

La sustitución del secre
tario general del PSOE por 
su íntimo colaborador y 
amigo Alfonso Guerra signi
fica la continuidad, en tér
minos generales, de la línea . 
seguida por el grupo parla
mentario socialista, tanto 
más cuanto que Gregorio 
Peces-Barba vuelve a ocu
par la secretaría general 
del grupo, cargo que osten
tara durante toda la legisla
tura anterior y parte de la 
presente. 

El abandono de la presi
dencia del grupo parlamen
tario por parte de Felipe 
González hace pensar que el 
líder sociahsta piensa dedi
car mayor tiempo y aten
ción a sus responsabihdades 
como secretario general de 
su partido. 

Medios oficiales del gru
po parlamentario socialista 
comentaron, por su parte, 
que la decisión se ajustaba a 
la práctica parlamentaria 
europea en la cual los «jefes 
de fila» no desempeñan 

. tareas ejecutivas o de porta
voz. 

Gómez Llórente sigue 
Luis Gómez Llórente 

aceptó continuar en la vice-
presidencia del Congreso de 
los Diputados. El hder de la 

Con la «artera 
a otro lado 

El ministro del Interior, 
Antonio Ibéñez Freiré, 
acudió ayer por la maña
na al Congreso con el obje
tivo de tener una sesión 
informativa sobre seguri
dad ciudadana con,los 
diputados. La coinciden
cia de horas con una reu
nión del grupo sociahsta 
hizo que se aplazara a esta 
tarde la sesión, con lo que 
Ibáñez Freiré tuvo que 
recoger su cartera, no sin 
mostrar su desagrado por 
la falta de coordinación de 
los trabajos parlamenta
rios. 

línea «crítica» del PSOE 
había insistido en que prefe
ría dedicarse a otras tareas 
para las que no le dejaba 
tiempo su cargo en la Mesa 
del Congreso. 

Virgilio Zapatero fue 
nombrado secretario gene
ral adjunto del grupo parla
mentario y Enrique Barón,' 
Félix Pons y José Vida Soria 
fueron designados secreta
rios de área. 

El grupo sociahsta no eli
gió vicepresidentes, ya que 
el cargo desapareció con la 
reestructuración prevista 
por los nuevos estatutos. En 
la anter ior leg is la tura 
habían actuado como vice
presidentes del grupo parla
mentario Alfonso Guerra, 
Enrique Mágica y Javier 
Solana. 

La elección de la Comi
sión Permanente se efectuó 
sobre la base de la única 
propuesta formulada, la de 
la ejecutiva federal del par
tido. La lista quedó aproba
da anteayer por la tarde en 
la reunión de la ejecutiva, 
como ya informó ayer D16. 

El grupo parlamentario 
acordó que María Izquier
do, miembro de la nueva 
ejecutiva federal del PSOE, 
abandone la secretaría 
cuarta del Congreso de los 
Diputados para dedicarse 
con mayor intensidad a su 
secretaría ejecutiva. Podría 
ser sustituida por José Bo
no. 

Catalanes: Profunda 
renovación 

El grupo parlamentario 
Socialistas de Cataluña será 
objeto de una profunda 
renovación tras la aproba
ción del Estatuto de autono
mía catalán, según manifes
taron a Europa Press fuen
tes parlamentarias socialis
tas. 

Los cambios consistirán 
en algunos casos en renun
cias al escaño, según las 
m i s m a s fuen t e s . J o a n 
Reventós, Luis Fuentes, 
Martín Toval y Andreu i 
Abolló serán quienes renun
cien a sus credenciales 
como parlamentarios de las 
Cortes generales para con
currir a las elecciones al 
Parlamento catalán. 



Diar io l 6/18-octubre-79 NACIONAL 

Cuando la matanza de Atocha, California 47 y la «Operación Galaxia» 

Rosón: «Ofrecí refugio a 
los líderes de la izquierda» 
Francisco J. Gil 

El gobernador civil de Madrid, Juan José 
Rosón, «azote de los ultras» y perseguidor de 
los piquetes de seguridad vecinal, ofreció 
refugio en el Gobierno Civil a varios líderes 
políticos de izquierda con ocasión de las 
matanzas de Atocha y California 47 y la 
«Operación Galaxia». 

Rosón contó a D16 que, en varias ocasio
nes, estuvo a punto de ser ministro y que se 
llevó una decepción al no ser nombrado; 
pero, al fin y al cabo, considera el Gobierno 
Civil como vm escalón equivalente a tin Mi
nisterio. 

Madrid — El gobernador 
civil de Madrid, Juan José 
Rosón, ofreció a distintos 
líderes políticos de izquier
da las instalaciones del 
Gobierno Civil como refugio 
seguro en los momentos 
más críticos de la transición 
a la democracia en nuestro 
país: la matanza de Atocha, 
la «Operación Galixia» y la 
masacre de California 47, 
según reveló durante una 
entrevista concedida a D16. 

«En aquellos momentos, 
extremadamente críticos, 
intenté poner protección 
policial a todos los políticos, 
hasta que me quedé sin poli
cías para proteger la inte
gridad física de todos. A 
algunos, que no son precisa
mente Carrillo ni Felipe 
—como se ha dicho— ofrecí 
que vinieran al Gobierno 
Civil, pero ninguno aceptó el 
Ofrecimiento», añadió Ro
són. 

D7 6 - El tema de la segu
ridad ciudadana ha sensibi
lizado en la población de los 
grandes núcleos urbanos, 
como Madrid, hasta el pun
to de surgir los «piquetes de 
defensa vecinal». 

J. J. R. — El único ejem
plo que existe es el de Villa-
verde. Se trata de dehn-
cuentes multirreincidentes 
que residen en el barrio y 
cuyos delitos son condena
bles a penas no altas y que 
han sido detenidos la mayo
ría de las veces por la Poli
cía y, en algunas ocasiones, 
por los propios vecinos para 
confiarlos a la Pohcía. Esta 
los ha puesto a disposición 
judicial en unas y otras oca
siones. Y los jueces les 
ponen en libertad porque la 
ley vigente así lo autoriza. 
Es un problema del poder 
legislativo, a quien hay que 
pedir que actuahce nuestro 
cuerpo legal, y del poder 
judicial, del que esperamos 
que lo aplique. 

No es la ley de la 
jungla 

Pero esto no puede con
vertirse en la ley de la jun
gla. Mi objetivo es acabar 
con los piquetes de ciudada
nos y aumentar la dotación 
policial en Madrid, que 
actualmente comprende un 

.total de más de 5.000 efecti
vos y espero que de aquí a 

diciembre pueda contar con 
dos mil Y pico más para 
hacer de la capital de Espa
ña una ciudad más segura. 

D16 - ¿Es usted enemigo 
de las asociaciones vecina
les? 
J. J. R. —No, al contrario, 
hemos llegado a un nivel de 
cooperación importante. Lo 
que pasa es que cuando lle
gué al Gobierno Civil me 
encontré con que por vía de 
las asociaciones de vecinos 
legahzadas, se daba la pre
sencia encubierta de parti
dos ilegales. Y eso había que 
ponerlo en claro. Luego, con 
la democratización del régi
men y sobre todo, después 
de las elecciones municipa
les, los nuevos Ayuntamien
tos democráticos son los 
organismos que pueden 
satisfacer la mayoría de sus 
reivindicaciones. 

DI 6 - Tampoco tiene 
muy contento a la extrema 
derecha e incluso se le ha 
llamado el «azote de los ul-

J. J. R. — No tengo ami
gos ni en un lado ni en otro, 
aunque aspiro a serlo de 
todos. Lo que pasa es que yo 
tengo la obligación de ase
gurar el orden público y hay 
un conjunto de problemas 
en este sentido relacionados 
con la extrema derecha. 

En el borde izquierdo 
de UCD 

D16 - Como hombre de 
centro, ¿cuál es su relación 
personal y política con la 
UCD? ¿Qué tal se lleva con 
el presidente Suárez? 

J. J. R. — Como goberna
dor de Madrid, tengo escasa 
vida activa en el seno del 
partido. Me siento identifi
cado con el sector social que 
representa la UCD, aunque 
con un conjunto de insatis
facciones, porque los parti
dos son máquinas imperfec
tas y UCD es un partido 
joven con poco más de dos 
años de existencia. 

Me siento satisfecho en él 
y no me volvería atrás res
pecto al momento en que 
me inscribí en la UCD. Polí
ticamente, me encuentro 
más cómodo en el borde 
izquierdo del partido por
que va más con mi carácter 
ese sector progresista situa
do más a la izquierda.. 

Mis relaciones con Suá
rez a veces ofrecen una 
imagen ambigua por su 
carácter de presidente del 
partido y del Gobierno, del 
que yo soy gobernador civil. 
Siento un gran repeto por 
Suárez. Ha hecho cosas 
admirables que implicaban 
una enorme dificultad, 
otras veces se ha equivoca
do. Pero, al fmal, el balance 
es positivo. 

A finales de julio tuve 
una larga conversación con 
Suárez que fue clarificado
ra, y, tanto desde el punto 
de vista de las relaciones 
políticas como personales, 
creo que fue muy positiva 
para los dos. Si él hubiera 
manifestado recelos, yo 
habría desaparecido. Pero 
entonces intentamos fijar 
no una fecha, sino una épo
ca p a r a abandona r el 
Gobierno Civil. Luego sur
gieron problemas de orden 
público y terrorismo y dejé 
en suspenso aquella deci
sión. Me he quedado por 
lealtad al presidente. Y esta
ré mientras el presidente 
crea que soy útil. 

DI 6. — La intervención 
de las Fuerzas del Orden 
Público en la plaza y calle 
Mayor de Madrid en la 
noche posterior a las elec
ciones mimiicipales, ¿tuvo la 
culpa de que no sea usted 
ahora ministro? 

Un gobernador con 
rigor 

J. J. R. - Entiendo que no 
influyó ni una ni otra inter
vención de las fuerzas poli
ciales. La de la calle Mayor 
fue sin mi consentimiento y 
dio lugar a la opertura de 
una investigación guberna
tiva. 

Respecto a la de la plaza 
Mayor, mantengo la misma 
línea de conducta que me 
llevó a ordenar la actuación 
de las FOP, porque se esta
ban produciendo transgre
siones graves de la Constitu
ción y no precisamente por 
militantes de los partidos 
cuya alianza les dio el man
do en el Ayuntamiento. 

Pero, además, yo he teni
do ocasión de ser ministro 
en alguna otra ocasión ante
rior a la remodelación del 
Gabinete el pasado mes de 
abril. 

D16 — ¿Le ha tocado a 
usted hacer de malo en la 
película? 

J. J. R. — No es que me 
haya tocado hacer de malo; 
es que tengo una idea muy 
clara de lo que es el servicio 
público. Servir al Estado es 
tan importante que no miro 
la comodidad o incomodi
dad. AnaUzo si lo que hago 
es de utilidad para el Estado 
y continuó haciéndolo. 

He experimentado una 
gran sorpresa personal 
cuando se hizo pública mi 
intención de dimitir. He sido 
un gobernador que ha 

hecho cumplir la ley, flexi
ble, pero sin renunciar al 
rigor cuando había que 
adoptarlo. Era consciente 
de mi imagen de goberna
dor duro e inflexible y, sin 
embargo, me Uevé una sor
presa cuando muchísimos 
ciudadanos, gente de la 
calle Y militantes de parti
dos de izquierda o derecha, 
han reconocido en mí unos 
perfiles muy humanos y una 
capacidad de comprensión 
de las perspectivas persona
les de cada problema. 

DI 6 - pesar de aquella 
dimisión, anunciada para 
junio, sigue siendo goberna
dor civü de Madrid. ¿Es 
difícilmente sustituible? 

J. J. R. — En enero quise 
dejar de ser gobernador. 
Tuve una conversación con 
Martin Vüla y le manifesté 
las discrepancias que sentía 
respecto a la poHtica gene-

Rosón : «He dejado en suspenso mi decisión de dimitir.» 
FOTO: CANO 

ral que me hacían sentir 
incómodo y planteé el pro
blema: superadas las elec
ciones, aquí se necesita un 
cambio. 

Volver a la empresa 

Luego llega el cambio de 
Gobierno y vuelvo a plan
tear mi dimisión. Después 
tuve la conversación con él 
presidente y hablamos de la 
época en que dejaría el car^ 
go. Los problemas de índole 
terroristas surgidos después 
han hecho que suspenda mi 
decisión mientras el presi
dente crea que debo seguir. 

D16 — Y si cesa en el 
Gobierno Civil y queda fue
ra del Gabinete. 

J. J. R. — Cuando esto 
termine, deseo reintegrar
me a la empresa de la que 
sah y creo que desde allí 
puedo tener interés y rela
ción con el mundo político. 
Hay que tener en cuenta 
que la Administración come 
mucho al que se entrega a 
ella. 

D16 - ¿Se reservaría 
para la campaña a las pró
ximas elecciones generales? 

J. J. R. — Me hubiera gus
tado haber sido elegido 
diputado en las últimas, 
pero me tocó quedarme 
aquí. En el futuro, lo inten
taré, pero dentro del auto
gobierno del partido y si 
éste considera que debo 
presentarme. 

le propone 
el negocio 

de América 
Negocio ni: 
Iberia le lleva diariamente 
a Nueva York y 5 días por 
semana a Miami sin escalas. 

En Boeing 747, disfrutando de cine a bordo en 
español e inglés y ocho canales de música.* 

Usted llegará al aeropuerto y contará con 
infinitas posibilidades de conexión que nuestro departamen
to de reservas o su Agencia de Viajes le puede confirmar 
en el acto desde España. Así como reservas de hoteles, 
alquiler de coches u otros servicios que usted solicite. Un 
dato que todo hombre de negocios debe tener en cuenta en 
ésta época del año. 

Viajar hacia América con Iberia es un buen 
negocio. Especialmente ahora que se cumple nuestro 25 
aniversario. No lo deje pasar. Consulte a nuestras oficinas o 
a su Agencia de Viajes. 

*Por un pequeño suplemento nominal lATA. 
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La huelga de funcionarios fue total 

Paralizadas las activí 
¡udidales en toda Espa 
Madrid — El paro de las 
actividades judiciales fue 
ayer total en España ante la 
convocatoria de huelga 
indefinida realizada por los 
funcionarios oficiales, auxi
liares y agentes de la Admi
n i s t rac ión de Jus t ic ia , 
según afirmaron los afecta
dos a D16. 

La acción está motivada 
por el envío a las Cortes por 
el Gobierno del proyecto de 
ley sobre Retribuciones de 
los Funcionarios del Poder 
Judicial, que excluye de su 
ámbito de aplicación a 
dichos funcionarios. 

A media tarde, el comité 
de huelga confirmó a los 
medios informativos el éxito 
de la convocatoria al no 
haber desempeñado sus 
funciones la casi totalidad 
de los 14.000 funcionarios 
que integran este sector, 
según datos recogidos de los 
controles montados en 
todas las provincias. 

El Ministerio de Justicia, 
por su parte, comunicó a 
DI6, a esa misma hora, que 
no disponía aún de datos 
sobre la repercusión que 
había tenido la jornada de 
paro. 

Al parecer, funcionaron 
los juzgados de distrito en 
algunas poblaciones para 
a tender los casos más 
urgentes, como las hcencias 
de enterramientos. Fueron 
los propios jueces, secreta
rios y médicos forenses, 
auxiliados en algunos casos 
por compañeros de otros 
juzgados, así como por per
sonal interino, los que inter
vinieron en estas situacio
nes. 

No se tiene conocimiento 
de que se produjera inciden
te alguno a lo largo de la 
jornada. En la mayoría de 
las capitales, los funciona
rios en paro ni siquiera se 
trasladaron a su lugar de 

trabajo en los juzgados. La 
excepción fue en algunas 
ciudades, en que se produjo 
una especie de huelga de 
«celo» en sus puestos donde 
prestan servicio, como Vito
ria, Cáceres, Valencia y 
Barcelona. 

Cruce de notas 

A media mañana de ayer 
se produjo un cruce de 
notas entre los funcionemos 
en paro y el Ministerio de 
Justicia, cuando éste último 
afirmó que «no se trata de 
una huelga, sino de inasis
tencia al trabajo o abando
no del servicio». 

El comité de huelga con
testó que «el abandono de 
servicio sólo se produce al 
noveno día de inasistencia 
al trabajo, por lo que resulta 
sorprendente lo que señala 
el Ministerio». 

Fuentes allegadas a la 
Dirección General de Justi
cia precisaron, respecto a 
las posibles medidas a 
adoptar por el Ministerio 
ante la huelga, que «la res
ponsabilidad disciplinaria 
la tienen los órganos judi
ciales en donde prestan sus 
servicios». 

El reglamento de Justicia 
de los cuerpos auxiUares, no 
es el mismo que el de los 
restantes cuerpos de la 
Administración Pública, lo 
que exime al Ministerio a 
tomar medidas de una for
ma inmediata. 

Madrid cerró sus 
puertas 

A media mañana se cer
raron las puertas principa
les del edificio de los juzga
dos en la plaza de Castilla 
ante la inasistencia de los 
funcionarios a sus puestos 
de trabajo. 

En Barcelona sólo se 
celebraron los juicios cita
dos previamente a la convo
catoria huelguística. El paro 
alcanzaba incluso a los Juz
gados de Guardia. 

Vuelta al trabajo 

El comité nacional de 
huelga de los funcionarios 
de la Administración de 
Justicia señala, a través de 
un comunicado, que no 
cesarán en su actitud hasta 
que se retire el proyecto de 
ley de Retribuciones, para 
incluir en el mismo a los 
cuerpos de oficiales, auxi
liares y agentes de la Admi
nistración de Justicia. 

Además debe enviarse 
—continúan— de inmediato 
a las Cortes un nuevo 
proyecto de ley para su 
urgente pubKcación y discu
sión por los órganos legisla
tivos. Respecto al proyecto 
de ley Orgánica del Poder 
Judicial quieren que inter
vengan los colectivos que 
representan a los funciona
rios en lo que se refiere a 
sus funciones profesionales. 

Insensata decisión del 
Gobierno 

En el mismo comunicado 
afurman que «se ha preten
dido justificar esta insensa
ta decisión del Gobierno (se 
refieren a la exclusión de 
los funcionarios de la ley de. 
Retribuciones), alegando la 
necesidad de fortalecer la 
independencia del Poder 
Judicial Y dotar a este últi
mo de autonomía presu
puestaria». 

«Lo cierto es que en este 
país, el Poder Judicial lo 
integran constitucionalmen 
te los jueces y los magistra

dos, es .decir, aquellas per
sonas que tienen la misión 
de juzgar y hacer ejecutar 
lo mandado.» 

«Es evidente que el crite
rio que ha inspirado al 
Gobierno para incluir a 
unos y excluir a otros ha 
sido la circunstancia de 
estar o no estar en posesión 
del título universitario. 
Resulta increíble que este 
sistema de clasificación no 
haya sido todavía superado 
en nuestro país.» 

Meliá: exageran 

El secretario de Estado 
para la Información, Josep 
Meliá, afirmó ayer en rueda 
de prensa que el comité de 
huelga de funcionarios de la 
Administración de Justicia 
ha exagerado su valoración. 

Los servicios de la Admi
nistración de Justicia, aña
dió Mehá, siguen funcio
nando y la reivindicación 
principal planteada ha sido 
atendida. Se trata ahora, 
según el secretario de Esta
do, de un tema de retribu
ciones en el que es posible 
que los funcionarios tengan 
razón, pero que dentro del 
nivel de precariedad de los 
Presupuestos del Estado es 
imposible atender por aho
ra. 

Sobre la posible sohdari-
dad de los jueces y magis
trados con esta huelga de 
funcionarios, Josep Meliá 
afirmó que estaba seguro de 

' que unos cuerpos, como los 
jueces y magistrados, que 
precisamente son los encar
gados de velar por el cum
plimiento de la Ley, nunca 
harían tal cosa, es decir, 
solidarizarse con la huelga. 
Otra cosa es que se reconoz
ca, como antes hizo Josep 
Meliá, la justicia de algunas 
reivindicaciones. 

Será intervenida para recuperar el habla 

Lci ex alcaldesa de Bilbao, 
en Suiza y muda 
Madrid — La ex alcaldesa de 
Bübao, Pilar Careaga, se 
encuen t ra , según pudo 
saber D16, en una clínica de 
Suiza para ser intervenida 
quirúrgicamente e intentar 
que pueda recuperar el 
habla perdida tras el aten
tado que sufrió en Vizcaya 
en marzo pasado. 

Pilar Careaga perdió el 
habla y sufrió una herida de 
gravedad a consecuencia de 
un disparo que un joven le 
efectuó cuando se dirigía a 
misa en su vehículo particu
lar el pasado 25 de marzo. 
El atentado fue reivindica
do por ETA militar. 

Las fuentes informantes 
manifestaron que la ex 
alcaldesa bilbaína estaría 
dispuesta a vender los 

terrenos que posee en el 
barrio de Neguri en Guecho 
e instalar su residencia fue
ra de España o, en todo 
caso, fuera del País Vasco. 

Desdé su acceso a la 
Alcaldía de Bilbao, Pilar 
Careaga fue acogida de for
ma hostil por los vecinos de 
la capital vizcaína. Su 
talante autoritario dejó una 
profunda huella en los más 
diversos aspectos, siendo 
quizá el más controvertido 
el del aeropuerto de Sondi-
ca. 

En el momento del aten
tado Pilar Careaga ostenta
ba el cargo de consejero de 
la organización Fuerza Nue
va y acudía habitualmente 
a actos de este grupo. 

Pilar Careaga fue conoci-

l'ilar Careaga 

da por la «alcaldesa del que 
se vaya», por las numerosas 
voces que se alzaron en su 
contra. El día que se despi
dió, en rueda de prensa, dijo 
escuetamente: «Me voy, 
cuantos más disgustos me 
dan ustedes, mejor me sien
tan.» 

Huelgas 
de hambre 
Bilbao — Un preso, presunto 
miembro de ETA (p-m) fue 
internado ayer en el hospi
tal de Bilbao a consecuencia 
de su estado tras veinte días 
de huelga de hambre en 
apoyo del Estatuto de Guer-
nica. 

Según seña la ron los 
familiares de otros presos, 
también presuntamente 
relacionados con ETA (p-m), 
varios de los que se encuen
tran en la cárcel de Basauri 
serán trasladados en los 
próximos días al centro 
sanitario ante el debilita
miento de sus facultades fí
sicas. 

Por su parte, los presos 
de ETA (m) también en 
huelga de hambre desde 
principio de mes, en contra 
del Estatuto, señalaron una 
vez más su oposición al tex
to autonóm.ico que será 
sometido a referéndum la 
próxima semana. 

Uit ¡oven muerto por 
la Guardia Civil 
San Sebastián — Un joven 
cuya identidad se desconi-
cía a últimas horas de la 
noche, resultó muerto por 
disparos de la Guardia Civil 
cuando ésta pretendía efec
tuar un registro en un case
río de Tolosa, en que se sos
pechaba de la existencia de 
una emisora clandestina. 

Los miembros de la Guar
dia Civil de San Sebastián 
cercaron el caserío sobre las 
doce Y media del mediodía 
de ayer, tras recibir infor
mación de uno de los dete
nidos que se encuentra en 
las dependencias de este 
Cuerpo en la capital guipuz-
coana, según fuentes poli
ciales. 

Las mismas fuentes ase
guraron que a la hora cita
da se dio la orden de desalo
jo del caserío Malta y que 
entonces un joven saltó por 
una ventana sin obedecer a 
las voces de alto. La Guar
dia CivH efectuó varios dis
paros a los que el joven res
pondió con el lanzamiento 
de una granada, que no 
hirió a nadie. 

Posteriormente se enta
bló un tiroteo a resultas del 
cual fue muerto el citado 
joven. Al intentar huir éste, 
cayó por un barranco de un 
60 por 100 de pendiente, 
rodando unos 150 metros, 
donde murió instantes des
pués. 

El joven muerto no porta
ba ningún tipo de documen
tación, por lo que a la hora 
de cerrar esta edición aún 
no había sido identificado. 
En el lugar donde cayó 
muerto la Guardia Civil 
señala que encontró una 
pistola que meses antes 
había sido sustraída a un 
miembro de la Policía 
Nacional en San Sebastián. 

En el registro efectuado 
en el caserío Maita fueron 
encontradas varias escope
tas, una de ellas repetidora 
y otras dos con los cañones 
recortados. Además, la 
Guardia Civil indica que 
encontró una pistola del 
nueve largo, dos revólveres, 
abundante munición de 
nueve milímetros Parabe-
llum (parece ser que son 
marca Gecco) y dos pares 
de grilletes. 

En este lugar fue hallado 
un emisor-receptor de cier
to alcance, cuya utilización 
todavía no ha sido determi
nada. 

El muerto pudiera estar 
relacionado con el comando 
ETA (p-m) que fue detenido 
la pasada semana cuando 
intentaba volar unas torres 
en c o n s t r u c c i ó n p a r a 
viviendas de agentes de la 
Guardia Civil en el barrio de 
Inchaurrondo de San Sebas
tián. 

Siguen las detendones para 
localizar etarras 
San Sebastián — Continua
ron en las últimas horas las 
detenciones en el País Vasco 
para intentar localizar a 
colaboradores o militantes 
etarras. Ocho personas fue
ron detenidas en Guipúzcoa 
y Vizcaya y dos más en un 
control de la PoMcía france
sa en Urrugne, a unos 10 
kilómetros de la frontera. 

En Pasajes la Policía 
detuvo a Edurne y Joseba 
Gondat, Jon Bengoechea y 
José Ledesma, que el pasa
do lunes fueron detenidos 
por la Policía francesa en 
un caserío ocupado por 
refugiados vascos en el sur 
de Francia, en un pueblecito 
fronterizo. 

Los cuatro jóvenes per
manecían ayer detenidos e 
incomunicados, sin que por 
el momento se hayan hecho 
públicos los motivos concre
tos de su detención. 

De los detenidos en la 
madrugada del lunes única
mente tres de los nueve con
tinúan en las dependencias 
policiales y, al parecer, hoy 
mismo serán puestos a dis
posición del juez. 

En un control 
nocturno 

José Miguel Astigarra y 
José Javier Miaza, que 
entraron clandestinamente 
en territorio francés, fueron 
detenidos por la Gendarme
ría gala en un control de 
carretera nocturno, situado 
en las proximidades de la 
localidad de Urrugne,. a 

unos 10 kilómetros de la 
zona fronteriza. 

Ambos jóvenes viajaban 
junto a un tercer individuo, 
que logró darse a la fuga. 
En un registro efectuado en 
el caserío donde se dirigían 
los detenidos fue hallado un 
fusil, junto con cien cartu
chos, además de municio
nes para una pistola del 
calibre 38 y para carabina 
de 5,5 mm. 

En Vizcaya, dos más 

Iñaki Gómez, miembro 
de la gestora pro amnistía 
de Durango (Vizcaya), fue 
detenido en la noche del 
lunes y horas más tarde lo 
era el afiliado al sindicato 
LAB Felipe Illóniz, cuando 
se.encontraba en su domici
lio, también en la misma lo
calidad. 

Por otra par te , ayer 
ingresó en la prisión de 
Basauri Sarkune Campo, 
detenida el pasado día 13 y 
es miembro de las juntas de 
apoyo a Herri Batasuna, así 
como afiliada al sindicato 
LAB. 

• Abogado contra el sub-
prefecto.— El conocido 

abogado vasco-f rancés 
Jean-Claude Abeberry pre
sentó ayer querella criminal 
contra el suprefecto de 
Bayona por «presunta dis
criminación en razón de 
etnia», al haberle sido impe
dida la pasada semana una 
visita de carácter profesio
nal a un preso vasco en la 
cárcel departamental, por 
orden expresa del aludido 
subprefecto. 
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El ministro entregó condecoraciones en la Armada 

Sahagún: La lealtad al Rey 
es exigencia de todos 
Madrid — El ministro de la 
Defensa, Agustín Rodríguez 
Sahagún, manifestó ayer en 
el Cuartel General de la 
Armada que «a pesar de los 
malentendidos, la crisis 
económica y los intentos 
desestabilizadores de unos 
pocos asesinos, es exigencia 
de todos la lealtad al Rey, el 
servicio a España y la 
defensa de su unidad». 

El jefe del Estado Mayor 
de la Armada, almirante 
Arévalo Pelluz, impuso, 
como es tradicional todos 
los años, 60 medallas al 
Mérito Naval concedidas 
por el Rey Don Juan Carlos. 
Muchas de las condecora
ciones corresponden a civi
les que se han distinguido 
por su colaboración con la 
Marina de Guerra. 

Rodríguez Sahagún, que 
presidió el acto, se congra
tuló del «ejemplo qae supo
nen los homenajeados» y 
mostró su satisfacción al 
comprobar la identidad 
entre militares y civiles. 

«En un acto —dijo— que 
no es sino reflejo de la inte

gración de las Fuerzas 
Armadas y la sociedad, 
absolutamente necesaria 
para ejercer una política 
eficaz de Defensa Nacio
nal.» 

Vocación marinera 
«Estoy contigo, almirante 

—comentó dirigiéndose al 
jefe del Estado Mayor—, en 
que España es una nación 
con vocación marinera . 
Contar conmigo para llevar 
adelanté los proyectos y 
acciones que supongan un 
engrandecimiento de la Ma
rina.» 

FeHcitó a los galardona
dos y les advirtió que el 
«color rojo y gualda de la 
bandera nacional, patente 
en las medallas, significa 
una España que asume el 
pasado, tiene convicción en 
el presente y esperanza en 
el futuro. La España de 
ayer, de hoy y de mañana 
por la que todos tenemos 
que trabajar». 

El ministro, en un tono 
creciente, terminó gritando 

Ya hay proyecto de régimen interior 

Se estudia el derecho 
de petición del militar 
Madrid- El Ministerio de la 
Defensa está estudiando la 
elaboración de un proyecto 
sobre el derecho de petición 
dentro de las Fuerzas Arma
das, para el que trabaja ima 
comisión nombrada al efec
to. 

El derecho de petición 
está relacionado con el artí
culo seis del convenio para 
la protección de los dere
chos humanos y libertades 
fundamentales, por el cual 
toda persona tiene derecho 
a"ser oída y a que su causa 
sea atendida, en su caso, 
por un tribunal indepen
diente. 

La comisión ya ha termi
nado el primer borrador de 
un proyecto de régimen 
interior para el Ejército, que 
actuaüce el vigente a la 
nueva legislación y, más 
concretamente, a las Orde
nanzas Mihtares aprobadas 
por las Cortes el pasado 
año. 

El derecho de petición 
dentro de las Fuerzas Arma
das está regulado, aparte de 
por lo expresado en la Cons
titución, por las propias 
Ordenanzas MUitares y por 
la ley de 18 de enero de 
1962. 

Convenio 
internacional 

El 4 de octubre de este 
eiño, se publicó en el «Bole
tín Oficial del Estado» el ins
trumento de ratificación por 
parte de España al convenio 
para la protección de los 
derechos humanos y las 
libertades fundamentales. 

En él, nuestro país, de 
acuerdo con el .artículo 64 
del convenio, se reservaba 
la aplicación de los artículos 
5 y 6 en la medida en que 
pudieran ser incompatibles 
con el régimen disciplinario 
de las Fuerzas Armadas. 
Estos artículos entienden 
del derecho a que toda per
sona tiene a que su causa 
sea oída. 

Los estudios de la comi
sión referida van encamina
dos a buscar una fórmula 
sobre el derecho de petición 
de los militares más acorde 
con la nueva legislación 
española en el ámbito mili-
tar. 

El proyecto de régimen 
interior del Ejército, ya ela
borado por la comisión, fue 
enviado al vicepresidente 
pr imero del Gobierno, 
teniente general Manuel 
Gutiérrez Mellado, y al 
ministro de la Defensa, 
Agustín Rodríguez Saha
gún. 

Este proyecto, que regu
lará la vida de las unidades 
en guarnición y campaña, 
introduce algunos cambios 
respecto al todavía vigente, 
que según las fuentes mili
tares consultadas por DI6 
ha quedado totalmente anti
cuado. 

En el nuevo proyecto se 
reestructmra la seguridad 
dentro de las unidades y se 
nombra im jefe de seguri
dad. Los servicios de sema
na y cuartel pasan a deno
minarse «de día» y tendrán 
una duración de veinticua
tro horas y setenta y dos 
horas, respectivamente. 

vivas al Rey, a España y a 
la Armada. 

El jefe del Estado Mayor 
tomó la palabra con ante
rioridad. Coincidió con 
Rodríguez Sahagún «en la 
inflexible voluntad de estar 
unidos en el servicio de un 
objetivo irrenunciable e 
incuestionable: la unidad de 
España». 
• Gabe i r a s regresa a 

Madrid.— El teniente 
generalJosé Gabeiras Mon
tero, jefe del Estado Mayor 
del Ejército, regresó ayer a 
Madrid tras cuatro días de 
visita a las unidades de la 
Región Militar de Sevilla. 

En su última jornada 
visitó el regimiento de 
Infantería Soria 9, mantu
vo una reunión en la Capita
nía General con generales, 
jefes y oficiales de Estado 
Mayor y almorzó en el club 
militar Pineda con unas 
comisiones de jefes, oficia
les y suboficiales 

Agustín Rodríguez Sahagún. 
FOTO: G. CATALÁN 

Convocan las centrales para hoy 

Concentración por los 
problemas de la enseñanza 
Madrid - La mayoría de las 
centrales sindicales han 
convocado una concentra
ción autorizada para hoy a 
las siete de la tarde, en la 
plaza de los Carros, para 
protestar por las dificulta
des para comenzar el curso, 
la reducción de los presu
puestos y los proyectos de 
ley pendientes de debate, 
que afectan a la enseñanza. 

Las centrales convocan
tes - c e 0 0 , CNT, CSUT, 
SU, USO, FETE-UGTy STE-
SCTE— quieren expresar de 
este modo «su más enérgica 
protesta por las dificultades 
creadas por el Ministerio de 
Educación a profesores, 
alumnos y padres en el pre
sente cmrso escolar». 

Los cuatro puntos con
cretos objeto de reivindica
ción son: los maestros des
pedidos y que el anterior 
curso trabajaron, que en 
total son seis mil en toda 
España; protestar contra la 
dedicación exclusiva, que 
les exige seis horas lectivas 
al día, cuando pactaron cin
co con director general de 

Personal el pasado año; 
contra los presupuestos, que 
sólo contemplan im aumen
to del 8,5 por 100, cuando 
el coste de la vida lo hizo en 
un 16 por 100 y contra el 
Estatuto de Centros, que lo 
consideran «regresivo y típi
co de los tiempos franquis
tas, según declaró un porta
voz de ce 0 0 a D16. 

Huelga de la 
enseñanza 

La Unión Confederal de 
Sindicatos de Trabajadores 
de la Enseñanza (JCSTE) ha 
confirmado la convocatoria 
de una movilización y huel
ga general de la enseñanza 
para el día 14 de noviem
bre, que se volverá a repetir 
cuando se discutan en las 
Cortes, los Presupuestos 
Generales del Estado y el 
Estatuto de Centros. 

La jornada de lucha per
sigue «para la actual ofensi
va de la derecha en contra 
de una enseñanza democrá
tica y al servicio de las cla
ses populares». 

Galerías Preciados: 
para vestirse así. 

Cazadora 
de algodón 
encerado. 

Pantalón 
de pana 

Camisa 
lanilla 
cuadrüos. 

Pullover 
de lana 
labrado. 

Botas 
de piel. 

CredíModa 

Galerías 
Preciados 

Credímoda: para pagarlo así. 
Sólo 1 9 4 3 PtaS. al mes. (en 6 meses) 
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El qué y el cómo de lo que publica un periódico son precisamente su atractivo. 
Elegir entre el cúmulo de noticias diarias, agruparlas e interpretarlas en un 
tiempo y un espacio limitados constituye la tarea cotidiana del redactor. No 
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£1 blanco, él gris y el negro 
Keinhard Gáde 

Una nueva 
respuesta 

Toda realidad que se ignora prepara su venganza. 
Por eso, en el umbral de su tercer aniversario, que 
celebramos hoy, 18 de octubre, D16 ha examinado 
críticamente el balance de sus propósitos fundaciona
les Y de sus aportaciones periodísticas, desde las pers
pectivas empresariales y profesionales y desde el jui
cio inapelable de sus lectores. Sobre esas bases D16 
emprende una nueva etapa en busca de una mayor 
audiencia fiel a los principios editoriales que animan 
a esta casa. 

En octubre de 1976^ cuando aparece el primer 
número de DI6, apenas hay más esperanzas que las 
cifradas en el mensaje del Rey Juan Carlos I. Casi 
todo seguía atado y había que apoyar la libertad gri
tando. De esa necesidad combativa nace la expresión 
gráfica de nuestra primera página que quiso ser un 
cartel y empujar los ánimos de todos los que aposta
ban por el cambio amenazado desde tantas posiciones 
e intereses que aspiraban todavía a mantener secues
trada la soberanía nacional. 

Han pasado tres años, se han celebrado dos elec
ciones generales, se ha promulgado la Constitución 
democrática y se han constituido también los Ayunta
mientos democráticos, y los Estatutos autonómicos de 
Cataluña y País Vasco esperan su inmediata aproba
ción por referéndum. Se ha devuelto la soberanía al 
pueblo. 

Desde la frontera de la democracia poHtica, los ciu
dadanos, para nuestro caso, los lectores, buscan la 
traducción de aquellos principios a las realidades que 
conforman su vida real; la vivienda, la escuela, la 
sanidad, los servicios púbhcos, la seguridad ciudada
na. Ha llegado la edad de la razón. 

Hay unas causas que ya han sido analizadas y que 
no vamos a reiterar aquí para explicar la crisis de la 
prensa. Las soluciones no deben buscarse en sistemas 
de ayuda o subvención, sino en la eliminación de tra
bas y obstáculos que aún gravitan sobre esta activi
dad básica para la buena salud democrática. Todo 
ello no puede ahorrar una reflexión lúcida sobre la 
reducción global de las ventas totales experimentada 
por el conjunto de las publicaciones periódicas. Se 
impone una conclusión provisional: no hay respuesta 
adecuada a las nuevas demandas de los lectores. 

Con las cifras a la vista alguien podría frivolamen
te diagnosticar que a la prensa le sentaba bien la cen
sura impuesta durante décadas en este país. Con más 
rigor se trata tan sólo de constatar que, mientras 
combatía en favor de la libertad y frente a la dictadu
ra, la prensa gozó de la comprensión y de la indulgen
cia que generaba el reconocimiento a su labor de 
avanzada. 

Ahora, las libertades y derechos constitucionales 
han despertado en todos nuevos aires de exigencia y 
han dejado al descubierto nuevas realidades' que es 
imprescindible percibir con fina sensibilidad para 
darles la respuesta que reclaman, sin ofrecer cuartel 
a la inercia residual de situaciones pasadas. 

El nuevo diseño, el nuevo proceso de redacción y 
producción, las nuevas responsabilidades en la 
empresa y en la redacción y el nuevo organigrama 
funcional de DI6, son otras tantas notas deíínitorias 
de ese nuevo producto industrial, que llegará a todos 
los puntos de venta desde hoy. 

Han pasado los días en 
que nos «abríamos paso» 
penosamente entre las pági
nas de un periódico; lo que 
esperamos ahora de él es 
que nos conduzca ordena
d a m e n t e e n t r e e l - g r a n 
número de noticias diarias. 

Y eso, que vale para el 
periódico en su conjunto, es 
t a m b i é n , l ó g i c a m e n t e , 
importante p a r a cada uno 
de sus artículos: el lector 
quiere «ver» al pr imer golpe 
de vista, al hojear un perió-

, dico, de qué t ra tan los dis
tintos artículos. La visión 
que con el producto «perió
dico» se ofrece al lector es 
s iempre la que t iene el 
redactor antes de empezar 
ia selección, agrupación e 
interpretación de las noti
cias que tiene ante sí. 

Producto industrial 

Kn nuestra época de pro 
ducciones en masa, incalcu
lables y totalmente automá
ticas, el producto «periódi
co» ocupa un lugar especial. 
Por un lado, es un artículo 
de consumo masivo, produ
cido en t i radas de hasta 
millones de ejemplares, que 
se tira después de su uso, 
como una botella de cerveza 
o un paquete de cigarrillos 
vacíos . Por otro lado, a 
pesar de los más modernos 
medios técnicos, es un pro
ducto que, en su esencia, 
debe concebirse y elaborar
se cada 24 horas , en un pro

ceso de trabajo que admite 
poca ayuda de la mecánica 
o de la electrónica. 

Jil qué y el cómo de lo que 
publ ica un per iódico, el 
«más y mejor» que distingue 
unos de otros, siempre es el 
resultado de un conjunto de 
decisiones cotidianas de los 
redactores de cara al acon
tecer del mundo. 

Funcionalidad 

Y ninguno de los hallaz
gos importantes producidos 
en el campo de la transm.i-
sióií de las noticias ha teni
do como objetivo más cómo
do el trabajo del redactor ; 
todos los descubrimientos y 
progresos se han dirigido 
siempre a ahor ra r tiempo. 

Para valorar si el diseño 
del periódico es bueno o 
malo no puede utilizarse 
como único criterio el «estí
mulo estético», sino m á s 
bien: la transparencia y la 
funcionalidad, ya que esta 
. creación no responde a una 
idea y realización única, 
nacidas en un instante, sino 

, que constituye más bien un 
sistema, una concepción, 
que debe ser fác i lmente 
comprensible y perceptible 
para todos los que producen 
el producto que se l lama 
«periódico». 

Considérese que a las 40, 
5Ü o más personas de una 
redacción hay que añadir 
los corresponsales, reporte
ros, columnistas, fotógrafos 

y otro personal indepen
diente que, en última ins
tancia, se limita a fabricar 
el material que debe pasar 
luego al proceso técnico 
( c o m p o s i c i ó n , m o n t a j e , 
impresión) para dar este 
producto acabado «periódi-, 
co». Se comprende así que 
un periódico no pueda fabri
carse como una alfombra 
hecha a trozos, si no se ha 

• renunciado de antemano al 
atractivo del producto. 

El nuevo diseño de D16 
se ha elaborado bajo un 
equilibrio máximo de las 
concepciones gráf icas y 
redacc iona l , concen t r ado 
en una meta única: que la 
información llegue al lector 
de la forma más directa y 
menos comphcada posible. 

Cada página de un perió
dico consta —prescindiendo 
del formato y las fotogra
fías— de tres componentes 
ópticos, el negro de los titu
lares, el gris del texto y el 
blanco del papel en los espa
cios intermedios. Y así como 
el negro sirve para a t rae r la 
mirada, el blanco sirve para 
separar los distintos artícu
los, agrupar los textos en 
bloques y fijar la distancia 
de las líneas y pa labras 
entre sí. 

Esto se debe a que la lec
tura no es sólo un proceso 
intelectual, sino también, en 
gran medida, físico. Vivi
mos en un mundo dominado 
por la comunicación visual: 
£1 cine, la televisión, la foto
grafía, los comics, los picto-
gramas : todos son medios 

de coinunicación que el 
hombre tiene cotidianamen
te ante sí, y que sitúan la 
imagen en el eje de la infor
mación; a ello se debe que el 
h o m b r e a p r e h e n d a l a s 
cosas más rápida y fácil
mente cuando se le ofrecen 
en forma visual. 

En pocas palabras : nues
tro «computador», el cere
bro, está programado cada 
vez más por los ojos y redu
ce la capacidad de captar 
por medio de la lectura cir
cunstancias complejas y di
fíciles. 

ha tipografía y el diseño, 
tanto gráfico como redac
cional, se conciben entonces 
como ayuda para la lectura. 

Sólo así el periódico pue
de conservar su atractivo 
como medio de comunica
ción en éste mundo domina
do por las imágenes. Si se 
quiere que los artículos de 
una página queden ordena
dos de un vistazo en función 
de su mayor o menor impor
tancia, hay que da r al texto 
un determinado valor ópti
co combinando el negro y el 
gris. Resulta así la fórmula: 
un articulo importante com
bina mucho negro en el titu
lar (caracteres grandes) con 
la gran cantidad de gris de 
un texto extenso. 

Ampliar el espacio 

En función de esta fór
mula, D16 en su nuevo dise
ño ha elegido pa ra sus titu
lares un tipo de letra que 
permite el máximo de negro 
en un mínimo de pa labras y 
que tiene también en sus 
letras pequeñas, la capaci
dad de a t raer la mi rada y 
distinguirse c laramente del 
gris del texto. El texto en sí 
presenta un tipo de letra 
que permite una cant idad 
de blanco entre las líneas 
adecuadas pa ra leer textos 
extensos sin esfuerzo. Esa 
cant idad de blanco no redu
ce, sin embargo, las líneas 
que caben en una página del 
periódico. 

P o r q u e a s í c o m o a l 
r e d a c t o r n u n c a le sobra 
tiempo p a r a redactar las 
noticias, tampoco le sobra 
espacio en las páginas del 
periódico. Siempre hay que 
abreviar la interpretación a 
causa de la limitación de es
pacio. 

El nuevo diseño de D16 
está concebido como un ser
vicio a la información y 
comunicación, de modo que 
este periódico cumpla ópti
mamente su función de ins
t rumento formador de la 
opinión del c iudadano. 
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Transcurridos cuatro años desde el inicio de la transi

ción y más de dos desde las primeras elecciones libres, 
cuando un aburrimiento sin límites parece extenderse sobre 
la vida* nacional, la democracia española ha iniciado su 
segunda fase. El sarampión de la anarquía terminó ya, el 
«todos contra el que mande» deja de estar de moda, y ha lle
gado el momento y es urgente iniciar una más definida y 
fructífera etapa de Gobierno y de oposición. 

Los cuatro años' de la primera fase, como requiere la 
quiromancia, se dividen en dos: dos años para desmontar el 
antiguo régimen y otros dos años para construir el nuevo. 
Con la aprobación de los Estatutos de autonomía de Catalu
ña y País Vasco las líneas maestras del nuevo régimen que
dan firmemente trazadas. Hemos cubierto aguas. La segun
da fase de la democracia la empezamos a cubierto, con las 
tejas sobre la testa y una tarea clara por delante. 

Dentocraem 
en la segunda fase 

Lo que ha caracterizado a la 
pr imera fase de la democracia 
española, desde la muerte del dic
tador has ta la en t rada en vigor de 
los Estatutos de autonomía de 
Cataluña y País Vasco, ha sido un 
sarampión de libertad mal enten
dida y de palo al que mande por
que manda , qué muchas veces dio 
u n a sensac ión de inquie tante 
anarquía. 

Peticiones reprimidas durante 
tantos años y tantos legítimos 
derechos usurpados a más de una 
generación, estallaron de repente 
en una oleada incontenible de 
r ec l amac iones pe ren to r i a s que 
era imposible a tender a la vez. Los 
españoles no hicieron cola ante la 
ventanilla nacional de reclama^ 
ciones, sino que in ic iaron un 
mot ín de codazos p a r a l legar 
antes que el de a t rás . Motín civili
zado, eso sí, pues la inmensa 
mayoría del país está dispuesta a 
g r i t a r y p ro tes t a r , pero no a 
desenfundar las a rmas . 

La muerte del pat r iarca provo
có, además, un inevitable carna
val en que toda autoridad, por el 
mismo hecho de serlo; era denos
tada o, por lo menos, desconocida. 
La caza del jefe porque es jefe se 
celebró ceremoniosamente en las 
empresas, en los nacientes sindi
catos, en los mismos partidos de 
izquierda, de seguro en las fami
lias y, desde luego, contra todo lo 
que tuviera visos i dé ; ^autoridad 
política y de gobierno. "> 

En esas condicioirieá, condicio
nes pe r fec tamente ' - exp l icab les 
después de tantos anos, de dicta
dura , la tarea política era suma
mente difícil. Y noispíoiiera difícil 
pa ra el Gobierno, que> desde lue
go, sufría los más fiemes embates 
de esta civilizada áharquía , sino 
que también era difícirpara part i
dos y sindicatos, recién salidos de 
la ilegalidad, cuyas bases más 

Juan Tomás de Salas 
parecían alegre turbamul ta que 
disciplinadas corrientes de opi
nión con un objetivo común. 

Si a la s impát ica a n a r q u í a 
nacional —simpatía que cuenta 
con dolorosas excepciones a cargo 
de los grupos terroristas— se le 
añade la crisis económica, na tura l 
es que en el año 77 se disparara la 
inflación h a s t a a m e n a z a r con 
niveles de desastre. Conforme se 
desmantelaba el viejo régimen y 
nacía balbuciente el nuevo, la 
inflación crecía has ta rozar o 
sobrepasar la fatídica tasa del 30 
por 100 anual . El motín ante la 
ventanilla nacional de reclama
ciones, unido al deporte de la caza 
del jefe por el jefe, es igual a infla
ción catastrófica y Crisis nacional. 

Los pactos de la Moncloa fue
ron el eficaz recurso adoptado por 
los políticos democráticos españo
les pa ra poner coto a una situa
ción que amenazaba con irse de 
las manos. Y el remedio fue eficaz. 

La oleada de desorden amainó 
y este país ganó tiempo bastante 
pa ra dotarse de una Constitución 
y fijar así las reglas de juego del 
futuro. La inflación, como es natu
ral , descendió drást icamente y la 
bancar ro ta de balanza de pagos 
dejó de colgar del cuello del país. 
Con los pactos de la Moncloa,se 
ganó tiempo y se frenó la catástro
fe económica en ciernes, pero en 
el país siguió vivo hasta hace poco 
el amable deporte de oponerse al 
jefe por el hecho de ser jefe. El 
Gobierno por 'el simple hecho de 
ser Gobierno y los líderes políticos 
por el mero hecho de serlo, trope
zaban en su acción con una enor
me resistencia del cuerpo social 
sobre el que actuaban. Problemas 
de liderato los tuvo hasta el PCE, 
lo que parece impensabíe.; Los 
socialistas sufrieron en su carne 
este deporte nacional con la caza 
del líder que llevó a cabo el 

XXVII Congreso. Y el Gobierno, 
no digamos, «si lo dice un ministro 
por algo será y si habla el presi
dente seguro que h a y trampa». 

Este ambiente, sin embargo, 
terminó ya. A las tan tas de la 
noche de la historia la feria se 
acabó y los españoles, con resaca 
y con indudable tristeza, han 
vuelto a la realidad. Ayer, en los 
carnavales, apedreaban al líder. 
Hoy, de vuelta al trabajo, exigen 
que haya líderes. Los síntomas de 
que la feria terminó son inconta
bles. Después de golpear a los poli
cías y arrebatar les al caco de 
entre las manos, hoy se manifies
tan muchos españoles pidiendo 
Policía y exigiendo cárcel p a r a el 
delincuente. En las empresas, en 
los sindicatos y en los partidos 
políticos, una oleada general de 
moderación anuncia que se acabó 
la feria y que la gente ha vuelto al 
trabajo. Radiante ejemplo del fin 
de la fiesta ha sido el congreso 
extraordinario del Partido Socia
lista. 

El país exige hoy que cada uno 
mande en su esfera, mande decisi
vamente y cargue con su respon
sabilidad sin más excusas. Y el 
país exige también que el Gobier
no gobierne de mane ra más evi
dente, más tajante y más explíci
ta. 

Acaba de iniciarse la segunda 
fase de la democracia. A part i r de 
ahora hay que gobernar con más 
energía, hay que explicar más y 
mejor lo que se hace y hay que 
abandonar la polémica partidista 
en el terreno de las grandes pala
bras para discutir en el terreno 
concreto de la fontanería, la elec
tricidad, la pintura y el solado. . 
Será la democracia en la segunda 
fase. 

Y este diario también inicia hoy 
su vida en la segunda fase. 

Nombramientos 
enía editora 
deDiaríolb 

El Consejo de Administración de Informa
ción y Prensa' (INPRESA), editora de DIA
RIO 16, en su reunión del pasado día 15 
acordó, a propuesta de su presidente, Juan 
Tomás de Salas, el nombramiento de Miguel 
Ortega Spottorno como consejero de la Socie
dad, y el de Reinhard Gáde como asesor de 
publicaciones. Estas incorporaciones, unidas 
a la nueva definición periodística de DIA
RIO 16, se integran en el marco de la etapa 
que comienza hoy, fecha de nuestro tercer 
aniversario. . 

Miguel Ortega Spottorno, 
nuevo consejero de INPRE
SA, es el hijo primogénito de 
José Ortega y Gasset, de 
cuyo fallecimiento se cum
plen precisamente hoy vein
ticuatro años. Personalidad 
de fo rmac ión l i b e r a l , 
Miguel Ortega Spottorno 
posee una extensa cultura 
española, francesa y alema
na y se define a sí mismo 
fundamentalmente como un 
europeo. Perteneció al con
sejo privado y al secretaria
do de su alteza real el conde 
de Barcelona. 

Conocido especialista de 
enfermedades del aparato 
digestivo, formó parte de 
las escuelas del profesor 
Teófilo Hernando y del pro
fesor Gregorio Marañón. 
Con este último fue jefe de 
la especialidad en el Institu
to de Patología Médica. 

Un libro suyo, el 4 de 
diciembre de 1939, dio 

comienzo otra vez a las 
publicaciones de la Edito
rial Revista de Occidente. 
En esa línea de tradición 
familiar, en su despacho ini
ció el núcleo del que salie
ron la editora PRISA y «El 
País». 

Reinhard Gade, asesor de 
publicaciones de INPRESA, 
tiene cuarenta y dos años y 
ha estudiado artes gráficas, 
diseño, periodismo y socio
logía en Hamburgo, Berlín y 
Munich. Ha sido colabora
dor de varias editoriales 
extranjeras y españolas, 
director de arte de revistas 
Y diseñador de periódicos. 

Por iniciativa de Miguel 
Ortega Spottorno se incor
poró al equipo inicial de 
PRISA con la misión de 
crear el diseño de «El País». 
Su labor mereció en 1977 el 
premio Laus a la mejor obra 
en el sector de la comunica
ción en España. 

Miguel Ortega, a la izquierda, y Reinhard Gade. 
FOTO: ESCALERA 

La compaginación de las 
secciones del periódico, así 
como el equipo redaccional, 
se han modificado también 
en esta nueva etapa para 
cumplir el objetivo de 
mayor aproximación al lec
tor y a los temas que cen
tran su interés. 

La nueva primera página 
se concibe como resumen y 
reflejo del contenido funda-

La h^otmacíón en Dl6 
mental del periódico. Abre 
la información desde la 
página 2 la sección de 
Nacional. 

Opinión, que ocupaba las 
páginas 4 y 5, cambia ahora 
para evitar discontinuida
des. Su emplazamiento que

da entre Nacional e Inter
nacional. 

Internacional cuidará 
con especial énfasis los 
focos de interés o de conflic
to para España. 

La información de Econo
mía y Laboral queda agru
pada en una sola sección, 

que tendrá una prolonga
ción para el análisis y el 
comentario de los expertos 
del mundo económico en las 
páginas especiales que se 
publicarán los viernes. 

A continuación nuestras 
páginas se abren a la sec

ción más innovadora de 
esta etapa: Madrid, donde 
DI6 va a seguir a fondo lo 
que sucede en esta ciudad. 
Para ello se ha formado un 
equipo de periodistas que 
agrupa a quienes ocupaban 

''las anteriores secciones de 
Local, Reportajes y Sucesos. 

Sociedad-Cultura, Depor
tes, Toros, Pasatienipos y 
Servicios, Cartelera de 
espectáculos. Televisión y 
Radio, completan el ámbito 
informativo del periódico, 
que se cierra con una líZíima 
página donde el gran suceso 
o el acontecimiento de 
impacto social tendrán un 
espacio destacado. 
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D16 fotografió en Tinduf a estos grupos de saharauis que, según Rabat, fueron capturados por eJ Polisario. 
FOTO: G. CATALÁN 

Periodistas y diplomáticos desmienten al Polisario 

La ciudad de Smara intacta 
Las casas de Sinara, ciudad santa del 

Sahara, continúan en pie, pero el recinto 
parece deshabitado y se ven por sus calles 
más cabras que personas. 

El masivo ataque del Frente Polisario, que 
afirmó haberla destruido, no ha dejado hue
llas en la población, según comprobó ayer, 
diez días después de la batalla, un grupo de 
periodistas y diplomáticos. 

El grupo invitado por Rabat no pudo, sin 
embargo, visitar las posiciones avanzadas 
que defienden la ciudad, por lo apretado del 
programa. Fuentes cercanas al palacio real 
han declarado que tanto el diputado Uld 
Bachir, que apareció en Tinduf diciendo que 
se había pasado al Pohsario, como los civiles 
saharauis habían sido capturados 

Smara — Según la mencio
nada fuente, la noche ante
rior al ataque ya se había 
localizado la presencia de 
guerrilleros en la región y, 
pese a las advertencias de 
las autoridades militares, el 
diputado insistió en salir a 
la cercana Rebied a buscar 
a su familia. 

AUí fue sorprendido por 
el ataque guerrillero y cap
turado junto a su familia y 
civiles saharauis del lugar. 

«El punto de máxima 
penetración de las avanza
dillas del Polisario llegó 
hasta cinco kilómetros de 
Smara», afirma el coronel 
Gujadmi, comandante de la 
región. El Frente Polisario 
anunció que había ocupado 
la ciudad y que la había 
destruido parcialmente. 

El ataque se desarrolló 
por tres puntos; sur, sudoes
te y este. Los oficiales de las 
Fuerzas Armadas Reales 
comentan que los efectivos 
humanos estaban equilibra
dos, pero que la potencia de 

fuego de los atacantes era 
«netamente superior». 

Al parecer, los atacantes 
lograron romper la primera 
linea defensiva a catorce 
kilómetros y por el cauce 
seco de un «ved» penetraron 
hasta acercarse cinco kiló
metros a la ciudad. 

Allí, los tres regimientos 
que consiguieron cruzar las 
defensas entablaron comba
te con un escuadrón marro
quí que les hizo frente. En 
este enfrentamiento, afirma 
el coronel, fue mortalmente 
herido el conmandante El 
Hartí. 

¿Mercenarios? «Honra
damente diré que entre los 
cadáveres recuperados sólo 
hay uno con rasgos asiáti
cos y que no está circunci
dado» (y por ello no es 
musulmán), responde el 
coronel Gujadmi. 

Los trofeos de las tropas 
marroquíes se alinean en 
uno de los grandes cuarteles 
de la ciudad, construidos 

por la Legión española 
durante la colonización. 

Restos de cohetes lanza
dos por los «órganos de Sta-
lin», una docena de vehícu
los ca lc inados , fusiles 
JKalachnikov, abundante 
munición, una bandera de 
la Rasd y un cuaderno de 
notas en que su propietario 
había escrito: «Libia es un 
país Mbre». 

También había vehículos 
Land Rover, Santana y 
Toyota. 

«Los 125 hombres que 
perdimos fueron alcanzados 
todos en plena cara y en el 
pecho, lo que demuestra 
que resistieron. A continua
ción los pilotos de los Mira-
ge F-1 hicieron un trabajo 
extrordinario. Su interven
ción fue decisiva», afirma el 
coronel Gudjami. 

A cien metros del 
suelo 

«Se arriesgaron enorme
mente interviniendo de 
noche sobre las líneas de 
fuego enemigas, primero, y 
para atacar a las columnas 
que se replegaban después. 
Volaban a unos cien metros 
del suelo y a velocidad sub
sónica para permanecer en 
los ángulos muertos de los 
antiaéreos y de los misiles 
Sam 7.» 

En El Aaiún aguardaba 
otro protagonista de la 
batalla: el cadáver del gue
rr i l lero supues tamente 
extranjero. Sólo se pueden 
observar los rasgos anóni
mos de todos los muertos en 
avanzado estado de des
composición. 

Aunque según los milita
res marroquíes fue más «el 
ruido que las nueces» —vista 

la ciudad idemne, algunos 
sectores de Rabat no se 
explican por qué no se orga
nizó antes el viaje—, la bata
lla de Smara ha sido la más 
importante y sangrienta 
registrada hasta ahora. 

El Ejército marroquí cifró 
las bajas del Polisario en 
1.085 muertos y reconoció 
125 propias. 

Intercambio 
comercial entre 
Canarias y El Aaiún 

A más de 14 millones de 
pesetas asciende el valor de 
las mercancías exportadas 
desde esta capital a El 
Aaiún (Sahara occidental), 
entre el mes de septiembre 
y el día de la fecha, según 
informa «Diario de Las Pal
mas». 

Este intercambio comer
cial se realiza tras el resta
blecimiento de relaciones 
comerciales entre el archi
piélago y la antigua colonia 
española. Este iatercainbio 
había sido interrumpido en 
el mes de abril del presente 
año como consecuencia del 
reajuste económico empren
dido por las autoridades 
marroquíes, fundamentado 
en una restricción de las 
importaciones para poten
ciar su producción indus
trial. 

Las cifras registradas en 
esta nueva etapa, no obs
tante, distan mucho de las 
alcanzadas en otras etapas 
anteriores, ya que durante 
1978 se enviaron desde Las 
Palmas a El Aaiún mercan
cías por valor de 5.860 
millones de pesetas; y desde 
Santa Cruz de Tenerife por 
1.953 millones. 

Giscard responderá acerca de 
los diamantes que le regaló Bokassa 
l'arís — Mientras el periódi
co francés «Le Canard 
Enchainé» denunciaba ayer 
más regalos de diamantes 
de Bokassa a Giscard, un 
portavoz del Elíseo informó 
que «el presidente de la 
República dará cuenta del 
asunto». 

«El presidente dará cum
plida cuenta del tema cuan
do llegue el momento y en 
condiciones que responde
rán a la confianza que le 

otorgan los franceses», 
manifestó Hunt al pregun
társele sobre el tema, y aña
dió que no había hecho pre
siones al respecto sobre nin
gún medio informativo, 
informa Efe. 

Los 30 quilates de dia
mantes, que según diversos 
medios informativos regaló 
el derrocado Bokassa a Gis
card d'Estaing cuando éste 
era ministro de Hacienda, 

más otra serie de regalos 
hechos a personaUdades del 
Gobierno o de los partidos 
de la mayoría parlamenta
ria, están creando dificulta
des ante las elecciones pre
sidenciales de 1981 para 
que Giscard se presente a la 
reelección. 

El semanario «Le Canard 
Enchainé» se mostró «recal
citrante» ayer y denunció 
más regalos de diamantes 

de Jean Bedel Bokassa a 
Valéry Giscard d'Estaing. 

Según el temible periódi
co, en 1970 Giscard d'Es
taing recibió un bello dia
mante durante un safari en 
la entonces República Cen-
troafricana; en 1972, un 
estuche de diamantitos; en 
1973, el famoso estuche de 
30 quilates ya denunciado, 
y en 1975, otro de 20 quila
tes con una piedra preciosa 
de buen tamaño. 

Marines USA 
desembarcan en 
Guantánamo 

El Gobierno norteamericano inició ayer 
una campaña militar en el Caribe con el 
desembarco de 2.000 marines en la base 
naval de Guatánamo (Cuba). 

En medio de lluvias tropicales y con gran 
alarde de publicidad informativa, tropas de 
Infantería de Marina de los Estados Unidos, 
a bordo de lanchas anfibias y helicópteros, 
desembarcaron en la mañana del miércoles 
en la playa de Guantánamo. 

Washington - Unos 80 
periodistas, fotógrafos y 
cameramen fueron invita
dos por el Pentágono a 
cubrir el comienzo de las 
maniobras, que incluso se 
retrasaron un par de horas 
para que la televisión tuvie
ra mayor luminosidad en la 
zona, informa la agencia 
Efe. 

sólo el ejercicio militar 
de ayer se calcula que cos
tará al Departamento de 
Defensa en Washington 
medio millón de dólares. Un 
grupo de cinco naciones del 
Caribe ha protestado por la 
escalada militar norteame
ricana en la zona, conside
rando que representa una 
«amenaza para la paz y la 
estabilidad» en el Caribe. 
Estas son Jamaica, Grana
da, Guyana, la RepúbHca 
Dominicana y Santa Lucía. 

El p res iden te Cár ter 
anunció el pasado 1 de 
octubre una serie de medi
das en este sentido después 
de fracasar en su intento de 
convencer a la Unión Sovié
tica de que retire sus tropas 
de Cuba. 

Desde entonces. Cárter, 
asesorado por el Consejo de 
Seguridad Nacional, que 
preside Brzezinski, ha ini
ciado una campaña de des
prestigio contra el Gobierno 
de Fidel Castro, junto con 
sugerencias a otros países 
iberoamericanos de que for
men una fuerza interameri
cana y promet iéndoles 
aumentar la ayuda econó
mica y militar a la región: 
Cárter desea frenar de esta 
manera lo que califica del 
«aventurismo» soviético-
cubano en el mundo y en el 
hemisferio occidental. 

Silencio cubano 
En medios políticos de 

Washington se duda, sin 
embargo, de que las nuevas 
directrices del Gobierno 
para «aislar» pohticamente 
a Ciiba vayan a tener nin
gún resultado positivo. 

Lo único que saldrá cla
ramente de ello, agregan, es 
que se parará el proceso de 
normaUzación de relaciones 
entre Estados Unidos y 
Cuba, que el propio Cárter 
inició en 1977 al subir al 
poder y que, ahora, en vís
peras de posible reelección, 
no le resulta aconsejable 
continuar. 

Los funcionarios cubanos 
se negaron a comentar el 
anuncio del presidente Cár
ter de que Estados Unidos 
seguirá sin normahzar sus 
relaciones con Cuba hasta 
que La Habana ordene el 

regreso de sus tropas en 
África. 

Aunque no existe por el 
momento ninguna reacción 
oficial, en medios diplomá
ticos se estima que Cuba 
hará lo de siempre: esperar, 
como viene haciendo desde 
la ruptura de relaciones 
entre La Habana y Was
hington en 1961. 

Tampoco ha reaccionado 
el Gobierno cubano al 
desembarco efectuando por 
2.000 marines norteameri
canos en la base de Guantá
namo, situada en esta isla. 

El periódico «Granma» 
(órgano oficial del comité 
central del Partido Comu
nista de Cuba) solamente se 
refiere a las maniobras de 
la Armada U.S.A. mediante 
la publicación de una noti
cia de agencia, acompaña
da de un chiste, en el que se 
ridicuUza al Ejército ameri
cano y al presidente Cárter. 

Barcos de guerra, ai 
Indico 

Los Es t ados Unidos 
enviaron un portaaviones y 
otros seis buques de guerra 
al océano Indico para «rea
firmar la presencia navcd 
norteamericana» en esta 
zona estratégica, anuncia
ron fuentes de la Armada 
estadounidense. 

El portaaviones «Mid-
way», de 64.000 toneladas 
y 60 aviones, y los seis 
buques de guerra de la 
Vil Flota que forman su 
escolta llegaron el pasado 
domingo al océano Indico 
procedentes del mar de la 
China meridional, especifi
caron estas mismas fuentes. 

Los navios norteamerica
nos r e a l i z a r á n v a r i a s 
maniobras para, según el 
portavoz de la Armada, 
subrayar la importancia 
que Washington atribuye al 
océano Indico, incluido el 
golfo Pérsico. 

En un discurso pronun
ciado el pasado 1 de octu
bre, poco después de denun
ciarse la presencia mihtar 
soviética en Cuba, el presi
dente Cárter anunció la 
consolidación de «nuestra 
presencia naval en el océa
no Indico», amén de otras 
medidas encaminadas a 
demostrar la capacidad 
norteamericana de defen
der los intereses nacionales 
en todo el mundo. 

La Armada estadouni
dense precisó, no obstante, 
que el «Midway)» y su escol
ta no formarán el núcleo de 
una flota permanente en el 
océano Indico. 

Ii:.l 
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Tito, firme con la minoría albanesa 
Belgrado. Juan F. Elorriaga 
(Corresponsal) — La puesta 
en guardia contra el irre
dentismo y el nacionalismo 
albaneses, así como la nece
sidad de que el millón y 
medio de albaneses que 
viven en Yugoslavia salgan 
del subdesarrollo, fueron 
los dos puntos que el presi
dente Tito desarrolló en su 
discurso de la ciudad de 
Prístina, a pocos kilómetros 
de AlbEinia, en la región 
autónoma yugoslava de Ko-
80 VO. 

Kosovo es para los ser
bios lo que Guadalete para 
los españoles. Un santo 
lugar histórico donde el 
imperio medieval serbio se 
hundió bajo el empuje tur
co. Hoy, en Kosovo, más del 
70 por 100 de la población 
es musulmana albanesa y 
los eslavos, serbios y monte-
negrinos, no pasan del 21 
por 100. El resto lo ocupan 
otras minorías menos nur 
merosas. 

Mientras que el unitaris-
ta serbio Aleksandar Ran-
kovic era vicepresidente de 
la federación Yugoslava y 
hasta su deposición por Tito 
hace casi quiuce años, la 
minoría serbia de Kosovo 
ignoró los derechos de los 
albaneses yugoslavos. Se 
siguieron explosiones nacio-
naHstas qpie culminaron en 
manifestaciones y enfrenta-
mientos bajo símbolos alba
neses. 

Hoy, al contrario, el alto 
grado de autonomía a que 

breves 
• Federación de Palestina^ 

Jordania e Israel.— El ex 
canciller israelí Aba Eban 
declaró ayer que su país no 
debe temer la creación de 
un Estado palestino que, 
«como Luxemburgo en el 
Benelux», se integre en una 
comunidad con Jordania e 
Israel. 

El laborista Eban dijo a 
Radio Israel que, «como 
socialdemócrata, no me 
siento facultado para exigir 
a los palestinos que vuelvan 
a ser subditos de Jordania». 

La población árabe de la 
orilla occidental del Jordán 
fue incorporada en 1950 a 
Jordania. Estosi territorios 
fueron luego ocupados por 
Israel hace doce anos, 
durante la guerra de 1967. 

«En estos doce años. Ids 
palestinos hem desEurolládo 
su propia identidad nacio
nal, y la autonomía que íes 
ofrece el Gobierno de Ména-
hem Begin no puedéí niáá 
que conducir a su indepen
dencia», afirmó el ex cábifei-
11er laborista. • " 

Eban es el más firme can
didato a ocupar la cartera 
de Asuntos Exteriores si, 
como se pronostica en los 
medios políticos de Israel, 
se adelantan las elecciones 
nacionales y cae Begin. 

Eban se declaró escéptico 
respecto a la integración de 
los palestinos en Jordania, 
postura mantenida hasta 
ahora por el hderazgo labo
rista. El ex canciller mani
festó que presentará al 
comité central del partido 
sü opción del Benelux orien-
taL - ":. 

ha llegado la región de 
Kosovo irrita a los unitaris-
tas serbios de la región, que 
no ven con buenos ojos la 
imposición del idioma alba-
nés en ese santuario de la 
Serbia medieval ni el inter
cambio cultural entre la 
Albania de Enver Hoxha y 
los albaneses yugoslavos. 

En su obra recientemente 
publicada, «Reflexiones 
sobre China», el presidente 
albanés, Enver Hoxha criti
caba a los chinos por plan
tear le re iv indicac iones 
territoriales a la Unión 
Soviética «aunque éstas 
estuvieran plenamente jus
tificadas, como en el caso 
de la cuestión de Kosovo 
para nosotros» porque ello 
crearía ima situación de 
conflicto armado.» 

«Medios sucios» 
«No responderemos a 

calumnias», decía ayer el 
presidente yugoslavo en 
Prístina refiriéndose a los 
ataques albaneses, y añadía 
que Yugoslavia está bien 
dispuesta hacia Albania, 
país rio encuadrado en blo-

Tito, presidente yugoslavo. 

ques militares y que se sahó 
del Pacto de,Varsovia el año" 
1968. Yugoslavia aplicará 
en sus relaciones con Alba
nia los principios de «inte
gridad territorial respecto a 
la igualdad e independen
cia». 

Criticó Tito a «los nacio-
naüstas, irredentistas y sec
tores hostiles del Clero», que 
se estarían sirviendo de 
«medios sucios» para sem
brar la discordia entre ser
bios y albaneses. Evidente
mente, el Clero musulmán 
no puede ser pro albemés de 
Tirana, dado que en aquel 
país las mezquitas sirven de 

cines, almacenes u oficinas 
públicas si no son monu
mento nacional. 

La excepción 
albanesa 

Albania es el único país 
europeo en no haber firma
do el acta de Helsinki de 
Cooperación en Europa e 
inviolabilidad de fronteras, 
y el «irredentismo de los 
hermanos de Kosovo» suele 
estar más o menos velada-
mente presente en discursos 
de los poHticos de Tirana. 

Tito, que alabó el grado 
de convivencia entre alba
neses, serbios, montenegri-
nos Y turcos en Kosovo, dijo 
que es necesario ayudar 
más'a ese foco de subdesa
rrollo que es la región, una 
de las más ricas en carbón 
de todo Yugoslavia. «Las 
materias primas de por sí 
solas no han enriquecido 
nunca a nadie», señaló el 
presidente de las seis repú
blicas yugoslavas, que aña
dió «a Yugoslavia le falta 
energía eléctrica y Kosovo 
tiene grandes posibüidades 
de extracción de carbón». 

El PCI propone una «unibre> 
OTAN y Pacto de Varsovia 
Roma. Bosco Esteruelas — El 
Partido Comunista italiana 
propone una inmediata con
ferencia «cumbre» entre los 
países de la OTAN y los del 
Pacto de Varsovia, con el 
objetivo de examinar con
juntamente el problema del 
equilibrio mihtar Este-Oes
te. 

El proyecto comunista 
coincide con el mensajje que 
el presidente Breznev acaba 
de enviar a los jefes de 
Gobierno europeos, invitán
doles a renunciar a la insta
lación de los nuevos misiles 
norteamericanos de medio 
alcance Cruise y Pershing-
2, que entrarían en funcio
namiento antes de 1983 en 
Alemania federal, Inglate
rra, Italia, Holanda y Bélgi
ca. 

A cambio, el líder soviéti
co ha ya propuesto la retira
da unilateral de veinte mil 
soldados rusos y de mil tan
ques situados en Alemania 
oriental, así como una even
tual reducción de misiles de 
medio alcance colocados en 
las regiones occidentales de 
la U.R.S.S. 

El PCI afirma que «es 
encesario afrontar median
te una negociación todo el 
programa de las armas 
nucleares estratégicas ins
taladas en Europa, así como 
el de las convencionales, 
realizando propuestas y 
medidas que, en lugar de 
incrementar el nivel arma-
mentístico, lo reduzca, 
garantizando condiciones 
de seguridad para todos». 

La iniciativa habla explí
citamente de la convenien
cia de una conferencia 
entre el Pacto Atlántico y el 
Pacto de Varsovia de inme
diata celebración, pa ra 
determinar con exactitud el 
estado real del equilibrio 
mihtar entre los dos bloques 

El secretario general del 
PCI, Enrice Berlinguer, dijo 
en Madrid la semana pasa
da que es gratuito afirmar 
sin datos la superioridad 
mihtar del bloque oriental 
respecto al occidental y que, 
si verdaderamente se desea 
colaborar en favor de la dis
tensión y de la paz, es nece
sario afrontar con homradez 
el problema. 

Volando 
Rápida 

comoaíemza su cmón, un coche 
Avis le esta esperando. 

El modelo que a usted le gusta. 
Porque Avis tiene langas extensa 
flota de autornóviles en aeropuertos 

Como corresponde aun 
primera dase. 

Comoustedysu 
tiempo exigen.]^landp. 

deaun 

AVIS 
Ahpdlamos coches. 

-Algtühmos coches (kkimipIkiganmSecü y opzisriiarcas.-
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Sofocado el brote guerrillero 

La Junta Militar 
salvadoreña se consolida 

La normalidad era ayer total 
en El Salvador, después de que 
la Junta Militar que derrocó al 
presidente Garlos Humberto 
Romero sofocara el martes un 
brote guerrillero. 

El saldo de los combates es de 
diez muertos y cuarenta heri
dos, aunque algunas informa
ciones minimizan la cifra, que 

sería tan sólo de tres muertos y 
dos heridos. 

El Ejército, que usó helicópte
ros en los incidentes, intervino 
también contra grupos de obre
ros que habían ocupado varias 
fábricas en San Salvador. Una 
de ellas resultó incendiada 
cuando los soldados procedían a 
desalojar a los trabajadores. 

Los nuevos hombres fuertes de El Salvador: sentados, a la izquierda, el coronel Abdul Gutié-
rrezj y a la derecha, el coronel Amoldo Majano. De pie, de izquierda a derecha, los capitanes 
Heriberto Zelayá, Mena Sandoval y los lugartenientes Antonio Villacorte y Ramón Chavez. 

El Salvador. Alfonso Rojo 
(Enviado especial) — Los 
enfrentamientos comenza
ron cuando las tres organi
zaciones de izquierda más 
importantes de El Salvador 
hicieron en la tarde del 
martes un Llamamiento a la 
población para que se lan
zase a la insurrección gene
ral. Según los dirigentes del 
Bloque Popular Revolucio
nario (BPR), el Frente de 
Acción Popular Unificado 
(FAPU) y las Ligas Popula
res 28 de Julio, la convoca
toria se ha realizado en 
«rechazo al nuevo Gobierno, 
que constituye una manio
bra más del imperialismo 
norteamericano». 

La Junta de Gobierno, 
que presiden los coroneles 
Abdul Gutiérrez y Amoldo 
Majano, decretó ley marcial 

y estado de sitio que perma
nece vigente desde las diez 
de la noche hasta las seis de 
la mañana «para garantizar 
la calma y la tranquihdad 
en la nación». 

La Unión Democrática 
Nacional, que en su seno 
agrupa a algunas organiza
ciones de centro derecha y 
que se opuso a los planes 
electorales de Humberto 
Romero, convocó un mitin a 
las cinco de la tarde del 
martes en el parque La 
Libertad, de la capital, con 
el objeto de movilizar a las 
masas en apoyo del nuevo 
Gobierno. 

Es de esperar que otros 
partidos, como son el Demó
crata Cristiano y el Movi
miento N acional Revolucio
nario, apoyen también a la 
Junta de Gobierno, que ha 

prometido convocar eleccio
nes en breve plazo. 

Las razones del golpe 

Prácticamente todos los 
análisis que se hacen del 
golpe militar del pasado 
lunes, coinciden en señalar 
que ha contado con el visto 
bueno y el apoyo del Depar
tamento de Estado nortea
mericano. Las presiones' 
estadounidenses sobre el 
anterior Gobierno habían 
empujado al general Rome
ro a reahzar una relativa 
«apertura democrática» a 
rnediados de agosto de este 
año. 

En esa fecha Romero pro
puso al Parlamento un 
proyecto de ley electoral, 
por el que se realizarían 

elecciones a alcaldes y dipu
tados en marzo de 1980 y 
elecciones presidenciales en 
1982. Al mismo tiempo el 
régimen retiró las sanciones 
contra los reos y exiliados 
poUticos y levantó el estado 
de sitio. 

simultáneamente a la 
«apertura democrática» 
auspiciada desde la Presi
dencia , se produjo un 
aumento de la actividad de 
los aparatos de seguridad 
de la Guardia Nacional y de 
los grupos paramilitares 
como la Organ i zac ión 
Democrática Nacionalista, 
ORDE y la Unión Guerrera 
Blanca. Según las estadísti
cas hechas púbKcas por la 
Co.misión de Derechos 
Humanos, en lo que va de 
año, se han producido 80 
desaparecidos, 541 asesina

tos y han sido encarceladas 
más de 600 personas, acu
sadas de dehtos políticos. 

Ante la inviabilidad del 
Gobierno Humberto Rome
ro, el Departamento de 
Estado norteamericano, que 
busca poner fin a la crisis 
impulsando un proceso 
electoral, apoyó el golpe de 
Estado del pasado lunes. 
Una política similar fue la 
que Uevó a los norteameri
canos en diciembre de 1978 
a intentar que Somoza se 
prestase a la convocatoria 
de un referéndum sobre su 
permanencia. 

La Junta de Gobierno, 
producto del golpe, y en 
consecuencia el plan electo
ral apoyado por los Estados 
Unidos, parece que cuentan 
desde un principio con el 
apoyo de los partidos bur

gueses y con el rechazo 
decidido de las tres organi
zaciones de izquierda más 
importantes de El Salvador. 

De hecho existen desde 
hace años tres frentes, gue
rrilleros, que actúan como 
brazos armados 

El Frente Popular de 
Liberación Farabundo Mar
tí, por parte del BPR, que en 
este momento está en un 
segundo plano; las Fuerzas 
Armadas de Resistencia 
Nacional, FARN, que están 
vinculadas al FAPU y que 
en los últimos dos años han 
recaudado más de 40 millo
nes de dólares, (2.700 millo
nes de pesetas) secuestran
do a altos ejecutivos de 
compañías transnacionales, 
y, por último, el Ejército 
Revolucionario del Pueblo, 
ERP, 
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Según la GEOE, «tiene que clarificar su postura» 

rrer pide a Comisiones: 
ovilizaciones o diálogo 

Madrid - Carlos Ferrer 
Salat, presidente de la Con
federación Española de 
Organizaciones Empresa
riales (CEOE), dijo ayer en 
el curso de una reunión 
informativa que «Comisio
nes Obreras tiene que clari
ficar su postura» de cara a 
la negociación de un acuer
do marco con los empresa
rios. 

Al mismo tiempo, José 
María Cuevas, secretario 
general de la patronal , 
señaló que «si Comisiones 
continúa con su política de 
movilizaciones y de guerra 
en la calle entraremos con 
todas las consecuencias en 
la correlación de fuerzas». 
Cuevas añadió que «de 
todas formas no creo que 
Comisiones mantenga esta 
actitud por mucho tiempo, 
ya que en ese caso se situa
ría extramuros del sistema». 

«Absentismo» 
legislativo 

Ferrer Salat manifestó en 
la misma reunión que a los 
empresarios les parece 
«positiva» la propuesta de la 
central socialista UGT de 
negociar un acuerdo marco 
para negociar una salida de 
la crisis económica. 

En este sentido, José 
María Cuevas manifestó 
que hay una serie de cues
t iones p rev ias que los 
empresarios consideran 
necesarias. «Seguimos, por 
ejemplo, sin leyes laborales 
y esto es grave porque cree
mos que es necesario para 
respetar la libertad y la 
autonomía de las partes en 
cualquier negociación. De 
ahí nuestro acuerdo del mes 
de julio con UGT para pro
poner a las instancias políti
cas las medidas de carácter 
legal necesarias para crear 
un marco laboral en el que 
poder movemos con seguri
dad.» 

Cuevas se lamentó del 
«absentismo» de los legisla
dores a propósito de la dis
cusión de las leyes labora
les. Para Ferrer Salat, «es 
una pena que este absentis
mo se dé en un tema tan 
crucial cuando hay otros 
temas legislativos qu€ se 
han despachado a velocida
des de vértigo, como la 
reforma fiscab. 

El papel de los sindicatos 
en la sociedad y las relacio
nes industriales son cuestio
nes que, según Cuevas, 
deberían clarificarse cuanto 
antes. Para Ferrer, «segui
mos con una legislación 
franquista que a los empre
sarios no nos resulta parti
cularmente grata, ya que 
tenemos leyes laborales que 
vienen hasta del año 1940». 

Los d i r igentes de la 
patronal elogiaron en varias 
ocasiones la «seriedad con 
que UGT está planteando 
últimamente su estrategia 
de negociación». Aunque 
señalaron que el papel de 
Comisiones no está clara
mente definido por la vía 
del diálogo. «Mientras tanto 
—señaló Fer re r Salat— 
avanzaremos en el entendi
miento con UGT. Pero pen
samos que Comisionas ten
drá que evolucionar. La 
manifestación del pasado 
día 14 ha sido un acta de 
defunción de la huelga 
general que se intenta pa
trocinar.» 

Cuevas señaló también 
que «la postura de UGT está 
calando más hondo de lo 
que se cree en la clase tra
bajadora gracias a su postu
ra negociadora. La central 
socialista está obteniendo 
una notable rentabilidad, 
según los datos que posee
mos, incluso sobre afilia
ción. Nos parece además 
que la UGT ha sido capaz de 
conectar más directamente 
y mejor con las aspiraciones 
y deseos de los trabajado
res». 

• *' 

SUS puertos en Madrid 
Madrid — «Después de 
haber superado España los 
grandes problema políticos 
de la transición, no duda
mos que logrará resolver 
también las dificultades 
económicas presentes», dijo 
ayer el doctor Guth, tíiiem-
bro de la junta diFectiva 
Deutsche Bank A. G-.-en la 
Bolsa de Madrid durante la 
rueda de prensa celebrada 
con motivo de la inaugura
ción de la sucursal del ban
co en Madrid. 

Los señores Wilhelm, 
Christians y Guth manifes
taron que con la apertura 
de la sucursal se pretende 
profundizar aún más en las 
estrechas relaciones que la 
entidad mantiene con la 
península ibérica desde 
hace muchos años. Ya a 
principios de siglo el Deust-
che Bank instaló a través de 

su filial, el Banco Alemán 
Trasatlántico una sucursal 
en Barcelona en 1904 y pos
teriormente en Madrid en 
1908 y Sevilla en 1928. 
Estas sucursales se trans
formaron durante los años 
40 en él Banco Comercial 
Trasatlántico en el que el 

:Deilstche Bank, mantiene 
acutalmente una participa
ción del 28,8 por 100. 

El Deustche Bank y el 
Banco Exterior de España 
constituyeron en 1953 el 
Banco Español en Alemania 
y en el 1967 adquirió el 
banco una participación 
minoritaria en el Banco de 
Desarrollo Económico Espa
ñol (Bandesco), que pertene
ce al grupo del Banco Espa
ñol de Crédito. 

El Deutsche Bank dispo
ne de 83 bases operativas 
en 50 países. 

Para el secretario general 
de la CEOE, «tenemos la 
impresión de que muchos 
trabajadores piensan ya, a 
estas alturas de la crisis y 
viendo la situación de las 
empresas , que es más 
importante la prioridad de 
mantener el puesto de tra
bajo que la de llevar una 
batalla reivindicativa para 
aumentar los salarios, que 
muchas empresas, ante la 
gravedad de la situación, no 
pueden afrontan). 

Javier Ferrer, responsa
ble del Comité de Pequeñas 
y Medianas Empresas den
tro de-la patronal, señaló en 
este sentido que «los traba
jadores disponen de sufi
ciente información sobre las 
empresas para saber tan 
bien como los demás de la 
gravedad de la situación». 

Preocupación 
presupuestaria 

José Luis Cerón, respon
sable del Comité de Econo
mía de la CEOE, valoró 
positivamente el contenido 
del programa económico del 
Gobierno (PEG), aunque 
expresó su decepción, por 
algunos de los desarrollos 
posteriores del mismo que, 
en su opinión, no se ajustan 
al espíritu del programa. En 
especial se refirió al cuan
tioso déficit del presupuesto 
para el año próximo y a las 
medidas de política finan
ciera, que restarán finan
ciación al sector privado de 
la economía. 

«Tenemos fuertes reser
vas —dijo Cerón— sobre la 
bondad del presupuesto 
para el año próximo, que 
lejos de fomentar la inver
sión privada le va a restar 
bastantes posibilidades.» 

Cerón criticó no solamen
te la cuantía del déficit, que 
se elevará a 290.000 millo
nes de pesetas, es decir, 
unos 100.000 millones más 

que el inicialmente previsto 
para 1979, sino la forma en 
que -se va a financiar dicho 
déficit, pues 100.000 millo
nes de pesetas del mismo se 
van a colocar en el mercado 
de emisiones detrayendo 
dinero a la inversión priva-
da.-

«La disminución de inver
sión privada a causa de las 
emisiones públicas totaliza
rá, según nuestros cálculos, 
unos 500.000 millones de 
pesetas el año próximo, 
cifra bastante elevada. Ade
más las condiciones de pri
vilegio en que se realizará la 
emisión de deuda pública y 
de los títulos del Estado, en 
sus diversas manifestacio
nes, suponen un privilegio 
para este tipo de financia
ción, que atraerá a algunos 
inversores perturbando aún 
más a la Bolsa.» 

Cerón lamentó también el 
elevado porcentaje de pre
sión fiscal previsto para el 
año próximo, que se sitúa 
en el nivel méiximo de la 
banda prevista por el pro
grama económico, que era 
de entre el 0,25 y el 0,50 
por 100, ya que será en 
principio del 0,43 por 100, 
según el proyecto de Presu
puesto estatal «Esta presión 
fiscal creemos que va a ser 
incluso superior a causa de 
los nuevos compromisos tri
butarios derivados de las 
autonomías y de las Corpo
raciones Locales. Y no es un 
buen síntoma en momentos 
de crisis económica.» 
• Los representantes de la 
patronal criticaron también 
la toma de postura del 
Gobierno a propósito de las 
subidas salariales del año 
próximo, ya que en el Pre
supuesto se adelanta un 
porcentaje de crecimiento 
del 12,5 por 100, que «pre
juzga el resultado de. unas 
negociaciones que deberían 
a f r o n t a r d i r e c t a m e n t e 
empresarios , y trabajado
res», señaló Cerón. 

VAIUHERMOSO, S. A. 
Princesa n.° 5 

Madrid - 8 

OBLIGACIONES CONVERTIBLES 
EMISIÓN 2 DE NOVIEMBRE DE 1976. 

PAGO DE INTERESES: 
A partir del próximo día 2 de noviembre se procederá al pago 

del cupón n." 6, a razón de 59,21 pesetas brutas, que previa 
deducción del 15 por 100 para Impuestos, resulta un neto de 
50,33 pesetas netas, por cupór». 

TERCERA Y ULTIMA OPCIÓN DE CANJE: 
Tendrá lugar el próximo día 2 de noviembre, para lo cual los 

obligacionistas podrán cursar sus órdenes de canje, desde hoy 
hasta la fecha limite de 2 de noviembre, debiendo entregar los 
títulos con cupón n.° 7 y siguientes. 

De acuerdo con lo establecido en las condiciones de la emi
sión, las obligaciones se estimarán por su valor nominal y las 
acciones a la par. 

Las nuevas acciones empezarán a disfrutar de beneficios a 
partir del día 3 de noviembre de 1979. 

Estas operaciones se llevarán a cabo en las oficinas principa
les en Madrid de cualquiera de los Bancos: Urquijo, Hispano 
Americano, Español de Crédito, Bilbao, Central, Popular Español 
y Confederación Española de las Cajas de Ahorros. 

Madrid, 16 de octubre de 1979. El Consejo de Administra
ción. 

CASA (onstruirá 
aviones en Indonesia 

Construcciones Aeronáuticas, S. A., firmó ayer un 
acuerdo con la sociedad indonesia de aviación Nurta-
nio por el cual se establece la fabricación conjunta de 
35 aviones de pasajeros. La nueva compañía mixta se 
denominará Air Tech Industr ies y cuenta con un capi
tal social inicial de 70 millones de dólares (4.700 
millones de pesetas), distribuidos en par tes iguales 
entre CASA y Nurtanio. El primero de los aviones sal
drá de fábrica en 1983. 

• Gas argelino.— España 
duplicará en 1980 sus 

importaciones de gas natu
ral licuado procedente de 
Argelia, según un acuerdo 
alcanzado entre Enagás y 
Sonatrach —empresa estatal 
argelina de hidrocarburos—. 
Las compras previstas para 
1980 se elevan a 11.000 
millones de termias, frente 
a 5.500 millones de este 
año. 

José María Figueras, presi
dente del Consejo Superior 
de Cámaras. 

• Confianza y dinero.— Son 
los dos requisitos para 

que funcione la máquina 
empresarial, señaló ayer 
José María Figueras, presi
dente del Consejo Superior 
de Cámaras, durante una 
reunión en Málaga del orga
nismo del cual es titular. 
Destacó Figueras que a la 
inversión le hace falta con
fianza. «Si hay confianza, 
llegará la inversión, tanto a 
unas regiones como a 
otras.» Figueras destacó que 
aún es prematuro opinar 
sobre cuáles serían los sec
tores favorecidos o no por la 
entrada de España en la 
CEE. 

• Calvo-Sotelo, con las 
C á m a r a s . - Leopoldo 

Calvo-Sotelo, ministro para 
las Relaciones con las 
Comunidades, se reunió 
ayer en la sede de dicho 
Departamento —palacio de 
la Trinidad— con una dele
gación del Consejo Superior 
de Cámaras de Comercio, 
Industria y Navegación. En 
el encuentro se pasó revista 
a las negociaciones sobre la 
adhesión española a la CEE, 
informando el ministro de 
las conversaciones mante
nidas hasta el momento 
sobre productos industria
les y aranceles aduaneros. 
• Conferencia en el INI.— 

Ayer se inició en el Insti
tuto Nacional de Industria 
la pr imera conferencia 
anual de directores comer
ciales de las empresas del 
INI, reunión que fue presi
dida por el titular del Insti
tuto, José Miguel de la Rica. 
El objetivo de la conferencia 
es hacer un balance de la 
gestión comercial, 
• Sondeo en Cádiz.— 

Campsa informó ayer 
que la segunda prueba de 
producción efectuada por la 
empresa en el sondeo «Golfo 
de Cádiz B-5», a unos 30 
kilómetros de la costa de 
Huelva, ha dado resultados 
positivos. En la primera 
prueba se obtuvo una pro
ducción de 750.000 metros 
cúbicos diarios de gas meta
no práct icamente puro. 
• Carteles nucleares.— La 

-Comisaría de la Energía 
y Recursos Minerales, del 
Ministerio de Industria^ ha 
editado dos carteles divul-
gativos sobre los usos de la 
energía nuclear, dirigidos al 
público en general. ' Uno 
explica qué es la energía 
nuclear, y el otro, qué es 
una central. 

¡nEm 
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PARACUELLOS DE JARAMA, CONVOCA 
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TÉCNICO 
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EDIFICIOS Y OBRi^S 
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Artífice de la fuga de capitales españoles 

Bemard Comf eid, sobreseído 
por la ¡ustkia suiza 
Adrián Mac Liman (Gine
bra) — «Este ha sido el juicio 
más aberrante, demencial e 
incoherente de los anales de 
la jus t ic ia ginebrina», 
comentaba anoche un cro
nista que había seguido 
muy de cerca el proceso 
contra Bemard Gornfeld, el 
famoso creador de la IOS y 
organizador de la fuga de 
capitales españoles en los 
60. Acusado üücialmente de 
estafa por los abogados de 
la ciudad de Calvino y... 
exculpado tras unas sema
nas de extrañas deliberacio
nes, durante las cuales la 
parte civü se limitó, pura y 
simplemente, a cantar las 
alabanzas de Bernie, quien 
pasó a engrosar las filas de 
los ciudadanos inocentes. 

Más de 150 testigos 
declararon ante el Tribunal 
de Primera Instancia de 
Ginebra que no tenían duda 
alguna respecto a la honra
dez y la capacidad profesio
nal del financiero nortea
mericano, inventor del 
«capitalismo popular». Se 
habían cometido errores, 
manipulado fondos secre
tos, se había especulado con 
el dinero ajeno, ¿qué duda 
cabe? Pero de ahí hasta 
decir que Gornfeld haya 
intentado estafar a sus 

clientes hay un abismo. Tal 
abismo que a la hora de la 
verdad el fiscal Grandjean 
tuvo que limitarse a pedir 
humildemente la opinión de 
los jurados, considerando 
que resultaba sumamente 
difícil lanzar acusaciones 
contra el financiero ameri
cano. «He cumplido con mi 
deber, cumplan ustedes con 
el suyo», dijo el fiscal diri
giéndose a los miembros del 
jurado, visiblemente sor
prendidos por la actitud 
conciliadora de la parte 
civil, que retiró sus quejas 
contra Bernie. Y como no 
hay juicio sin parte civü, el 
trinunal optó por sobreseer 
la causa, dando así un «cer
tificado de buena conducta» 
al fundador de la IOS, que 
se disculpó por haber sido 
incapaz de dirigir un nego
cio demasiado importante, 
cuya gerencia —Suiza-
resultó catastrófica. 

Gornfeld, «el famoso esta
fador» o «el mayor pirata 
del siglo XX», según los 
per iódicos amer icanos , 
salió completamente reha-
bihtado de la pesadilla gine
brina. El honorable finan
ciero Gornfeld (cómo, cam
bian las cosas) declaró que 
sólo le quedan cuatro millo
nes de dólares, invertidos 

en bienes inmuebles en los 
Estados Unidos, Francia y 
Suiza. Se trata, por lo visto, 
de castillos y palacetes, de 
residencias de superlujo 
cuya comercia l ización 
resulta más difícil en estos 
momentos de crisis. 

Vesco es el culpable 

Los suizos acabaron reco
nociendo que el verdadero 
responsable de la caída del 
imperio llamado IOS es 
Robert Vesco, el intocable 
tiburón de las finanzas que 
cuenta con demasiadas 
compUcidades en Washing
ton y cuya aventura helvéti
ca está demasiado vincula
da con el «buen nombre» de 
los grandes establecimien
tos financieros de Zurich. 
Gabe suponer, pues, que 
Vesco no comparecerá ante 
los tribunales suizos y que el 
misterio seguirá rodeando 
las verdaderas motivacio
nes de la ruina de miles de 
personas. 

Ante la imposibilidad de 
condenar a Gornfeld, el Tri
bunal de Primera Instancia 
de la ciudad de Ginebra 
optó por reclamar a la parte 
civil la cantidad de 30.000 
francos, correspondientes a 
los gastos del proceso. 

Modificada la Comisión Asesora de Investigación 

Mayor atención a la investigación 
técnica y científica 
Madrid — Para distinguir 
entre la función de fijar 
prioridades científicas, de 
la de aplicar esas priorida
des al seguimiento de pro
gramas y proyectos concre
tos, ayer fue publicado en el 
«BOE» el real decreto del 
Ministerio de Universidades 
e Investigación por el que se 
determinan la composición, 
competencias' y funciona
miento de la Comisión Ase
sora de Investigación Cien
tífica y Técnica. 

La reestructuración de la 
citada comisión obedece, 
según el decreto, a dos prin
cipios, el primero de los 
cuales es distinguir la fija
ción y aplicación de las 
prioridades científicas. La 
primera función es atribui
da a un órganode naturale
za científico-técnica, y la 
segunda, a otra entidad que 
incorpora altos funcionarios 
de los Ministerios afecta
dos, que se denominará 
Comité Interministerial de 
Programación. El segundo 
fundamento de la reestruc
turación es la conveniencia 
de dar estabilidad a unos 
órganos que han de propo
ner la aphcación de recur

sos importantes para el 
cumplimiento de objetivos a 
medio plazo. 

La Comisión Asesora de 
Investigación Científica y 
Técnica es el órgano encar
gado, bajo la dependencia 
orgánica del Ministerio de 
Universidades e Investiga
ción, de elaborar las direc
trices generales para el 
desarrollo de la investiga
ción científica y técnica, asi 
como la propuesta de distri
bución de recursos para 
promover dicho desarrollo. 
A estos efectos, esta comi
sión será el órgano asesor 
de la Comisión Delegada del 
Gobierno para la Política 
Gienüfica. 

Se constituyen 
los comités 

El Comité Científico y 
Técnico estará constituido, 
según la nueva ordenación, 
por un presidente, un secre
tario y 20 vocales, designa
dos por el citado Ministerio ^ 
de entre los presentados por 
las Reales Academias, Con
sejo Siiperio de Investiga
ciones Científicas, Consejo 

de Rectores de Universida
des y por los centros supe
riores de investigación de 
los Ministerios de Defensa, 
Industria y Energía, Agri
cultura y Obras Públicas y 
Urbanismo. 

Por su parte, el Comité 
Interministerial de Progra
mación estará constituido 
por el presidente, tres vice
presidentes, que serán los 
subsecretarios de Industria 
y Energía, Defensa y Agri
cultura, así como 19 voca
les y el secretario. El real 
decreto establece que será 
presidente de este Comité 
Interministerial el subsecre
tario de Universidades e 
Investigación, y vocales, los 
directores generales o asi
milados de los Ministerios 
más vinculados a la investi
gación, de los que corres
ponderán tres por cada uno 
de los Ministerios de Uni
versidades e Investigación, 
Defensa y Agricultura y uno 
por cada uno de los Depar
tamentos de Hacienda, 
Obras Públicas y Urbanis
mo, Economía, Transportes 
y Comunicaciones, Sanidad, 
Asuntos Exteriores y Cultu-

Desigual 
J. S. Urturi 

La segunda sesión de la 
semana se caracterizó por 
una acusada sosería y aburri
miento, con cambios desigua
les, excepto en el corro ban-
cario en el que cedieron posi
ciones las mayoría de los que 
operaron. 

En el parquet, poco públi
co y comentarios diversos, 
pero que generalmente nada 
tienen que ver con el aconte
cer bursátil, lo que demuestra 
el escaso interés que ofrece el 
mercado en estos momentos. 

Como queda dicho, el sec
tor bancario fue el peor dis
puesto, sobre todo por lo que 
se refiere a los valores de pri
mera fila, entre los que baja
ron dos enteros Banesto, 
Central, Bilbao, Santander, 
Popular e Hispano, cediendo 
un entero Vizcaya. 

El corro eléctrico sigue 
siendo uno de los más anima
dos, dentro de la apatía gene
ral. Las diferencias fueron de 
diverso signo y la más desta
cada corrió a cargo de Reuni
das de Zaragoza, que bajó 
1,50. Cedió también Iberdue-
ro, medio entero, y mejora
ron en cuantías mínimas 
Hidroia, Feese, Sevillana y 
Unión. 

En los demás grupos de 
valores industriales irregula
ridad, siendo las notas más 
positivas la favorable disposi
ción de los valores siderome-
talúrgicos, principalmente 
automóviles, y la mejora de 
un entero en Petróleos, mien
tras Explosivos dejó 1,75, y 
Petronol, dos enteros. 

Por último, en monopolios 
pequeños mejoras, subiendo 
un cuartillo Telefónica. 

Al cierre, seguía la desgana 
y el papelillo en bancos. 

-BOLSA 
ALZA 

RESISTENTE 

SOSTENIDO 

DÉBIL 

BAJA 

Madrid 

89,28 (-0,30) 

.ACCIONES 

Precedte. Dia 17 

BANCOS COMERC lAI.ES 

Andalucía 420 420 
Atlántico 208 
Bilbao 231 229 
Castilla 368 
Central 259 257 
Descuento 150 150 
E. de Crédito 232 230 
Exterior 251 251 
(Galicia 274 
Genérale 212 209 
Credos 113 U2 
Guipuzcoano 267 267 
Herrero 500 
Hispano A 237 235 
latino 258 
levante 254 
I,. Quesada 173 
Madrid 192 
Nuevo Banco 192 
Pastor 166 
Popular 264 264 
Rural 217 215 
Santander 301 301 
Valencia 237 
Valladniid 
Vizcaya 235 
Zaragozano 311 307 
BANCOS INDUSTRIALES 
Bandcsco.... 238 237 
Finanzas 217 217 
Fomento 93 
Granada fOO 
I. Cataluña }44 144 
I. Mcditerrán }34 
1. del Sur »4S 
Bankinler °5 
Noroeste 194 
Occidental '-J» ^^° 
l'rqu'io.. ¡43 
Bankuninn '."> '."> 

Precedte. Dia 17 

ELECTRICIDAD 
Catalana Gas ...., 213 213 
Viesgo 132 132 
Langreo 48 50 
R. Zaragoza 61,25 
Enher 66,50 67,50 
Fecsa P 42 40,50 
Fenosa 34 
H. Cantábr 60 60,75 
H. Cataluña 54,50 54,50 
H. EspañSla 63 63 
Ibcrduero 49,25 49 
5''an?,'> 65 65,25 
Sevillana 60,50 59,50 
I nion E 73 

ALIMENTACIÓN 
El Águila 63 63,25 
Azucarera G 66 66,50 
Ebro 51 
Koipe 57 57 
Rústicas 251 249 
Viñedos E 94 

COMERCIO 
C. l .C . 181 
F. Banloqüe 102 102 
Finan/auto 102 
F'inanzauto S 400 
(ialerlas P 104 104 
S. A. F 105 19 
Sogefisa 

CEMENIOS 
.^.í'""'' 105 104 
^."'a 170 170 
C osmos 233 
Noroeste 157 
n \^]'T^? 126 
P. V alderriv 125 125 
Valenciana 153 ,53 
C istaloria 239 

CONSTRl CCION E 
INMOBILIARIAS 

Banús And. , 89 89 Cantabria 245 
¡^rajjados 1,4 , j ^ 
Encinar 143 yallehermoso ^ ^ ^ 
^^";'" 305 
?.»•"' 49 48 
í.̂ '̂̂ a 90 88 
C evasa ^1 
j-'if "''^ 187,50 
Metropolitana ... 119 

81 80 Renta I JQ an 
.Simane n , 111 
};rb:Metrop ¡ ¿ | \^ 
I':*"*- 43,25 43,25 
^ " n ? 140 140 
Zabalhuro . 

SO 
INVERSIÓN 

(;. Inversiones.. 42 
Cártide n o 
Cartimbao 52 
Ceivasa 5 3 3 
C'artemar g 
Cartex ]uo 
C. Mobiliaria 32 

50 

41 

52 

Precedte. Dia 17 
Esp. Inver 42 41 
Eurocartera 63 
Eibansa 65,50 
Finsa 57 
Figranvisa 37 
V}9om3 7930 
(•raninver 37 
A. Banloqüe 37 37 
Hispamersa 74 
Invatisa 113 
Inverpastor 57 
Inv. Banloqüe .... 199 
Inv. Herrero ....... 140 140 
Montelirio 150 
Muinsa 178 
Norvasa /Jg^so 
Patrisa | | 2 
Popularinsa ¡20 
Real 27 26 
Rentisa 112 
l'gisa 201 
Lninver 
\'amosa 63 

MONOPOLIOS 
.Í\ '"P' '? 220,25 220,50 
Tabacalera ...,,.... ,20,50 121 

NAVEGACIÓN 
Pebsa 19 13 
Sapig 26 
Irasatlanlica 54 
Transmedit. ....... 85.75 

PAPELERAS 
C. Almeriense ... 
P. Española 
Sarrio 
P. Reunidas 
Torras H 

20 

QLIMK AS Y lEXTII.ES 
f > " « 36,50 
Aragonesas 29 29,50 
E. ()xigeno 129 128 
Explosivos 42,25 40,25 
fosforera i85 185 
HTdro Nitro 30 
¡bys -.• 69 
1. Nitrógeno 2I 
Ca' ;•• 221 
Petróleos 125 
Pctroliber 89 88 
Petromed 177 175 
Sniace 33 33 
I afisa,.., 100 
V. Resinera 265 

SEGIROS 
Hermes 150 
S. Estrella |00 
V. Fénix 270 

MINERAS 
Ciuindos 14 
Ponferrada 33 31 

SIDEROMELALURGICAS 

A. Hornos | 2 
Auxiliar F 30 
Bahcock W 25 

IJ 
30 

Precedte. Día 17 Fondos Valor liq. Dif. 

71,02 +0,13 Fondonorte. 
Gesteval 
Planinver 60,99 +0,05 
Bannserfond 39,96 —O 14 
g,»" '"*" 57^76 - 0 > 6 
Plusfondo 39,81 +0 20 
Fonbancaya 44,54 _o,ol 
Crecex 394,63 -0,42 
Profondo 100,26 -0,04 
Planinver-2 5g,9i _o 06 
Multifondo 56,88 +0,13 

Bilbao 
Precedte. Dia 17 

B.Bilbao 233 233 
B. Vizcaya 237 237 
B. C;uipu/.coano . 267 267 
V'iesgo 61 
Reunidas 41 
H. Española ¿5 
Ibcrduero 57,75 59,50 
S. Mcnera 47 
N. Aznar ¡5 
N. Bilbaína 40 
N. Vasconia 59 
Papelera E 20 20 
S. l a Polar 340 
Explosivos 42 
Nicas 21 
Resinera 400 
Hornos 12,75 
Babcock W 27 
Echevarría 13 13 

Echevarría 13 
Ensidesa 12 
E. Z.ínc 63 
Metal Magda .... 281 
Made 20 
Material y C 28 
Poro Felguera ... 46 46 
N, Montaña 54,50 53 
Olarra 40 
l'nión Cerraj 46 
Tubacex 26 24,75 
Zardoya 0 295 293 
Seat 41 43 
Ci'roén 41 4 , 50 
Tudor 95,50 
Pemsa 58 S8 
Fasa 77 78 
Santa Ana 57 60 
Motor I 81 87 
Astilleros F 14 
N. Levante ¡5 15 

TELEFONÍA 

Marconi 38 
Telefónica 61,50 61,75 

VARIOS 

Aviaco 82 
Iberia 113 
Metro 
C. L. Bancobao . 28 38 
Filo ...„ 
C;. Velázquez 
Proinvesa 41 
I. Mobiliaria 234 
Rumasina 94 94 

FONDOS DE INVERSIÓN 
Fondos Valor liq. Dif. 

Nuvofondo 300,27 +0,83 
Cti^'^mca 57,92 +o,10 
¡P<^^Pa; 254,12 -0,50 
Lurovalor.. 205,90 +0,08 
Anorrofondo 994 97 + | 31 
Inrcnfa 515^33 - l Í 3 8 
Mediterráneo 212,39 +0,01 
Suma 779,31 .3,30 
Fondiberia 452,74 +0,35 
RentfondO 272,87 +1,36 
Fontisa 475,07 +0,59 
Euroyalor-2 251,86 +0,12 
Hispafondo 722,29 +0,99 

Í N D I C E D E COTIZACIÓN DE ACCIONES DE MADRID 
o „ . , 16 Octubre 17 Octubre Oiferenc. 
Bancos Comerciales ., _ 94,53 93,85 -O 6S 
Bancos Industriales .._ — ™ 83,07 83 06 -O 01 
Eléctricas... , 100,55 100,39 -o! l6 
Alimentación 95,61 95,33 - 0 28 
Construcción 78,49 78,15 -0,34 
Inversión „ „ ., 90,89 89,99 -0,90 
Monopolios _, 85,24 85,53 +0,29 
Minerosiderurgicas 63,79 65,14 +1 35 
Químicas y Textiles 79,30 78,83 -0*47 
Varios 85,92 85,97 +0,'0S 

General 89,58 89,28 -0,30 
(Los cambios precedidos de las letras p o d signincan posiciones papel 

o dinero, sin operación). 

Barcelona 
Precedte. Dia 17 

B. C.Trasat 317 
Aguas Barna 40,25 40,50 
Catalana Gas 51,25 51 
H. Cataluña 49,75 so 
Fecsa 60 59,25 
Asland 105 105 
Sansón 109 
F. Obras 48,50 48 
Cros 37 
C'arb. Metal 122 
Motor Ibér 87 90 
i. Agrícolas 130 130,50 
T. Filipinas 160 
Maquinista 25 
La Seda B 57 56 
E. Petróleos 126 125,50 
Explosivos 41,50 41,50 
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Probable excedente de crudos en 1980 

El petróleo volverá 
o subir en diciembre 
Madrid - La OPEP ya dis
cute abiertamente los nue
vos precios del petróleo que 
a partir de enero próximo 
deberán pagar los países 
importadores, según noti
cias procedentes ayer de 
Washington, Tokio y Trípo
li-

La siá)ida de los precios 
es un hecho, existiendo dis
crepancias entre los países 
dé la OPEP sobre la cuantía 
del aumento. 

Para aliviar esta presión 
alcista, el ministro de Petró
leo de Arabia Saudí, Ahmed 
Zaki Yamani, planteó ayer 
la posibilidad de que su país 
siga produciendo por enci
ma de los topes estableci
dos, al mismo tiempo que 
anticipó la aparicióii de im 
excedente de petróleo el ano 
próximo en el mercado 
mimdial, si se dan una Serie 
de circunstancias económi
cas y políticas. 

Halcones y palomas 

En un almuerzo reahzado 
en la'Vede del «Washington 
Post» en la capital america
na, Yamani adelantó que 
existen «muy buenas posíbi-
Udades» de que su país pro
longue durante el año próxi
mo su actual ritmo de pro
ducción, situado en un 
miUón de barriles por enci
ma del tope declarado en su 
momento por Ryad de 8,5 
mülones de barriles diarios. 

A principios de octubre 
un acuerdo poUtico entre el 
presidente Cárter y el prín
cipe heredero Fahd permitió 
que los saudies continuarán 
hasta el 31 de diciembre 
próximo con su nivel de pro
ducción de 9,6 millones de 
barriles diarios. 

Yamani dijo ayer que la 
decisión definitiva se toma
ría en diciembre, coinci
diendo con la conferencia 
de la OPEP en Caracas en la 
que sé decidirá sobre los 
precios para 1980. Si los 
saudies deciden continuar 
produciendo por encima del 
tope. Esta decisión jugaría 
en contra de un aumento 
excesivo de los precios y a 
lograr ese resultado están 
dirigidas las declaraciones 
de Yamani de ayer. 

Yamani señaló a los 
períodistas del «Post» que «si 
ustedes (los occidentales) 
reducen el consumo, yo les 
garantizo que no habrá 
subidas en diciembre». Pero 
descartando de inmediato 
esta hipótesis, el ministro 
saudidí aseguró que su país 
lucharía por un aumento 
moderado. 

Intentando tranquilizar a 
los americanos, Yamani, 
añadió que su país siempre 
seguiría pidiendo que se 
pague en dólares por su 
petróleo. «No nos importa lo 
que hagan los demás países 
productores sobre la divisa 

en que se pague la factura 
petrolera», añadió el minis
tro. 

Gradual y escalonada 

En Tokio, ayer, el presi
dente de la OPEP, Mana 
Said al-Oteiba, reforzó el 
frente de las «palomas» al 
señalar que tanto él como el 
país que representa —los 
Emiratos Árabes Unidos— 
están a favor de una subida 
gradual de precios, escalo
nada a lo largo de 1980, y 
que tenga en cuenta el curso 
de la crisis económica en 
Occidente. 

Una salida similar a la 
adoptada para 1979 en 
diciembre pasado y de la 
cual la crisis en Irán y la 
especulación en los merca
dos libres de petróleo dieron 
cuenta en sólo los tres pri
meros meses de este año. 

Ál-Oteíba aventuró que 
tal vez podría lograrse im 
acuerdo en Caracas en tor
no al esquema gradualista, 
pero advi r t ió que hay 
muchos países productores 
que están buscando una 
subida drástica y proponen 
una reimión extraordinaria 
—anterior a la de Caracas-
para forzar un aumento 
anticipado y de envergadu
ra en los precios. 

El frente de los «halco
nes» está encabezado por 
Libia, cuyo ministro de 
Petróleo, Ezzedin Mabruk, 

propuso ayer que el nuevo 
precio de referencia de la 
OPEP —el correspondiente 
al petróleo saudí— sea fijado 
en 27 dóleires por barril, lo 
que supone un aumento del 
50 por 100 sobre los niveles 
actuales. 

Los «halcones» y algunos 
ex m o d e r a d o s —como 
Kuwait— están creando el 
chma favorable a ima drás
tica subida de los precios 
oficiales, subiendo ellos por 
su cuenta sus precios de 
exportación desde hace dos 
semanas. 

Libia aumentó ayer sus 
precios en im 12 por 100, 
colocando el barril a 26,27 
dólares, rompiendo así el 
tope de precios establecido 
por la OPEP en su última 
conferencia: 23,50 dólares. 

La decisión libia fue pre
cedida por los aumentos de 
México —que no es miembro 
de la OPEP- y Kuwait, en 
más de 2 dólares por barril. 
Dubai e Indonesia también 
obraron en el mismo senti
do. Ayer, Irán siibió sus pre
cios en 1,50 dólares, alcan
zando así el tope de la 
OPEP. 

En conjunto, todas estas 
subidas afectan' a países 
productores que suminis
tran un 35,4 por 100 de las 
importaciones españolas de 
petróleo. 

Otra fuente de presión 
alcista es la reducción de la 
p r o d u c c i ó n —Kuwai t , 
Dubai, tal vez I r á n - y el 

REPÚBLICA ARGEUNA DEMOCRÁTICA Y 
POPULAR 

MINiSTBIiD DE OBRAS PUBLICAS 
DiRECCION DE INFRAESTRUCTURA VIAL AVISO DE 

OFERTA INTBINACIONAl 
El Ministerio de Obras Públicas lanza un aviso de oferta para a|ecución 

da obras de acondicionamiento da carratera» natíonaloa en el este del 
pais sobro 173 Km. 

Estos trabajos serán ejecutados en el cuatro del tercer proyecto viario 
financiado con la asistencia de la BIRD (Banco Internacional para la 
Reconstrucción y el Desarrollo). 

Las obras serán divididas en tres lotes y los Interesados pueden remitir 
sus ofertas para una combinación cualquiera de estos lotes. 
Lote n.' 1 : Wilayate de Batna, Constantine y Oum-EI-Boughi. 

- Carretera Nacional n." 3 (del Km. 102 al Km. 236 entre 
El-Khroub y ATn-Touta). 
— Carretera Nacional n.** 10 {del Km. 37 al Km. 55 entre 
ATn Fakroun y Oum-EI-Boughi). 

Lote n.° 2: Wilaya de Annaba. 
- Carretera Nacional n.® 16 ídel Km. 9 al Km. 42 entre El 
Hadjar y Oued Frarah). 

Lote n.* 3 : Wilaya de BéjaTa. 

— Carretera Nacional n.** 26 (del Km. 45 al Km. 67 entre 
Akbou y Chorfa). 

Las prindpales cantidades a poner an otva por el conjunto de los lotes: 
Movimiento de tierras 530.000 metros cúbicos 
Cimientos 231.000 metros cúbicos 
Grava 545.000 Toneladas 
Asfalto ; 1.400.000 metros cuadrados 

El dossier puede retirarse en persona, o por persona autorizada a 
partir del 20 de octubre de 1979 en la dirección abajo indicada contra 
el pago de 500 DA por cheque librado a la orden de M.T.P. Los dossier 
no serán enviados por correo. 

Las ofertas deben ir acompañadas obligatoriamente del dossier de 
calificación debidamente completado. 

La fecha límite de depósito de ofertas se ha fijado en el 21 de febre
ro de 1980 a las 12 h. en la siguiente dirección: 

Ministére des Travaux Publics 
135, Rué Didouche Mourad 

ALGER 
Los participantes quedarán comprometidos por los térmi

nos de sus ofertas durante 9 0 dias. 

desvío de parte de los sumi
nistros de Petróleo hacia el 
mercado de Rotterdam, 
donde Yamani señaló que se 
están vendiendo crudos a 
40 dólares por barril. 

Todo este cuadro puede 
altereirse drásticamente si 
se confirma la hipótesis de 
Yamani de un excedente de 
petróleo durante 1980. 
Según el ministro saudí, una 
de las principales razones 
de dicho superávit sería la 
menor demanda occidental 
en razón de la recesión 
mundial que se anticipa 
para 1980. 

Una segunda condición, 
según Yamani, sería qUe en 
1980 nó se produjeran nue
vos disturbios políticos en 
Irán y en cualquier otro 
país de la OPEP. En ese 
caso, la actual producción 
iraní de 3,7 millones de 
barriles diarios —de los que 
exporta 3 millones—permi
tiría el surgimiento de un 
excedente, ahriendo la posi
bilidad de una caída de pre
cios, concluyó Yamani. 

La OCIl recurre al 
Consejo de Europa 
contra Telefónica 
Madrid — El contrato esta
blecido entre la Compañía 
Telefónica y sus abonados y 
la relación de cláusulas que 
en el mismo se imponen a 
los usuarios son los temas 
que ayer planteó Antonio 
García Pablos, presidente 
de la Organización de Con
sumidores y Usuarios, Euite 
el Consejo de Europa en Es
trasburgo. 

Específicamente la OCU 
sometió a dictamen del 
Comité Europeo de Coope
ración Jurídica y del Comité 
de Expertos sobre Protec
ción Jurídica de los Consu
midores cuáles son las cláu
sulas que consideran abusi
vas, a la luz de la resolución 
47-76 adoptada en noviem
bre de 1976 por el citado 
organismo. De modo espe
cial la OCU pretende tm dic
tamen sobre si la Compañía 
Telefónica puede cortar el 
servicio público del teléfo
no, como ha anunciado el 
presidente del consejo de 
administración para los que 
no paguen la factura. 

Por otra parte, la OCU 
recuerda , mediante un 
comunicado, la decisión 
adoptada por la asamblea 
celebrada el pasado día 9 de 
abstenerse de utilizar el 
teléfono hoy, recomendan
do, igualmente, la devolu

ción del recibo por discon
formidad con el aumento 
«ilegal» de tarifas telefóni-
CclS. 

Ayer en la sede de la 
Compañía Telefónica se fir
maron dos convenios de 
aplicación entre la Funda
ción para el Desarrollo de la 
Función Social de las Comu
nicaciones, la compañía 
IBM y el Instituto de Desa
rrollo Regional, para el pri
mero de eUos," y con el Con
sejo Superior de Investiga
ciones Científicas para el 
segundo. Ambos acuerdos 
pretenden, según la Compa
ñía Telefónica, desarrollar 
modelos matemáticos den
tro del campo de la investi
gación operativa, para pla
nificar mediante ordenado
res manejados por cada 
región a través de líneas 
telefónicas, 

La Compañía Telefónica 
estima que gracias a este 
acuerdo se podrán tomar 
decisiones con mayor exac
titud y objetividad a corto, 
medio y largo plazo sobre el 

. equipamiento y servicios 
necesarios en el área ruTcd 
que se analice. En un pri
mer plazo se pretende estu
diar el posible futuro de la 
campiña de Córdoba y el 
campo de Cartagena (Mur
cia). 

i 

Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas 

Beneficios tributarios 
de la Nueva 

Legislación Fiscal 

Secretaría General Técnica 
Servicio de Publicaciones SU VIVIENDA PUEDE 

REDUCIR SUS IMPUESTOS 
El Ministerio de Hacienda informa: 

En caso de que Usted adquiera en propiedad, cambie o amplíe el piso que consti
tuye su vivienda habitual, puede beneficiarse de las siguientes ventajas fiscales: 

• Compra de la vivienda con recursos propios 
— Compra al contado 

SI la compra de la vivienda se efectúa al contado el contri
buyente podrá deducir de su cuota a ingresar por el Impues
to sobre la Renta del año en que la adquiera, el 15% del 
importe total del precio de la misma. 

— Compra a plazos 

Si la compra se efectúa a plazos, de la cuota a ingresar: por el 
Impuesto sobre la Renta se le deducirá el 15% del importe 
de los plazos satisfechos cada año. 
Además, sí el pago aplazado devengase intereses, el importe 
anual de estos se deducirá de los ingresos a declarar. 

• Compra de la vivienda mediante crédito 

Cuando el contribuyente adquiera la vivienda mediante cré
dito, de ,sy cuota á ingresar por el Impuesto sobre la Renta 
se deducirá el 1 5 % de las cantidades destinadas anualmen
te a la cancelación de dicho crédito. 
Además, los intereses que devengue dicho crédito, se dedu
cirán de los ingresos a declarar anualmente. 

• Cambio de vivienda 

Si adquiere la nueva vivienda con el importe total de la ven
ta de su vivienda anterior y esta venta le hubiera producido 
una plusvalía, se restará de dicha plusvalía la cantidad de 
dos millones de pesetas. 

• Ampliación o mejora de la vivienda 

A las cantidades invertidas en la ampliación o mejora de la 
vivienda se les aplicarán los mismos beneficios fiscales que 
los indicados para la adquisición.. 

•CONSULTE 
CUALQUIER DUDA 

EN SU DELEGACIÓN 
DE HACIENDA 
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Las concejalas de Madrid, una a una (IV) 

María Góinez:«Chamberi, un 
distrito de tránsito» 
Rosa López 

María Gómez Mendoza (PSOE) preside la 
Junta Municipal del Distrito, castizo y legen
dario, de Chamberí, «un distrito de tránsito». 
Forma también parte de la Comisión de 
Abastos, Mercasa y de la Diputación. 

El hacinamiento en edificios —«gran parte 

en ruinas»— y colegios —«casi todos de la 
Iglesia»—, la ausencia de zonas verdes —«las 
que existen no son ampliables»—, guarderías 
Y residencias de ancianos —«nuestra pobla
ción es vieja»— son para esta concejala socia
lista «serios y graves problemas». 

Junto a Cristina Almeida 
es María Gómez una de las 
dos mujeres concejalas que 
presiden una Junta de Dis
trito. Y presidirla, dice, 
supone una de las tareas 
más duras y difíciles del 
Ayuntamiento. 

Fuera del Ayuntamiento 
María Gómez es profesora 
de Universidad. Lo es en la 
Cátedra de Derecho Mer
cantil, «a lo que de veras 
—confiesa— me gustaría 
dedicarme, pese a que el 
Ayuntamiento sea una 
experiencia única». 

No lo ha dicho —«soy muy 
celosa de mi intimidad»—, 
porque ni de ello ni de su 
vida p r i vada le gusta 
hablar, pero María ha sido 
—«de eso hace diez años»— 
la primera miíjer que obtu
vo una adjuntía en dicha 
Facultad. 

Pero es de su distrito. 
Chamberí, de lo que quiere 
hablar. Lo define como «un 
distrito de tránsito, porque 
por aquí pasan a diario 
cientos de miles de madrile
ños». Se caracteriza por ser 
geográficamente reducido. 

El índice más alto de densi
dad se da, sin embargo, en 
uno de sus barrios, el de 
Arapües, con más de 732 
habitantes por hectárea, 
Chamberí t iene , según 
María, los mismos proble
mas que los distritos perifé
ricos —trafico, contamina
ción, etcétera—, pero tiene 
otras ventajas en relación a 
aquéllos: «No hay que enga
ñarse, aquí todo está asfal
tado y alumbrado.» 

El alto índice de anciani
dad es «sin duda» para 
María «su más fuerte carac-

Ibena 
le propone 
el negocio 

de América 
INegocion 2: 

iberia le ofrece viajar a USA 
casi a mitad de precio. 
De Madrid a Nueva York desde 31.700 Ptas., 
y a Miami, desde 35.750 Ptas. 

Esta es la tarifa Apex que Iberia le ofrece. 
Un buen negocio que usted puede hacer 

comprando su billete 21 días antes de la salida de su vuelo 
Y permaneciendo en su destino entre 7 y 120' días. Y por 
supuesto, disfrutando de todas las ventajas de un vuelo regu
lar con Iberia. Igualmente le llevamos desde Barcelona, 
Málaga, Bilbao, Valencia, Sevilla, Palma de Mallorca, Las 
Palmas de Gran Canaria y Santa Cruz de Tenerife a Nueva 
York y Miarni por una pequeña diferencia. 

Viajar hacia América con Iberia es un buen 
negocio. Especialmente ahora que se cumple nuestro 25 
aniversario. No lo deje pasar. Consulte a nuestras oficinas o 
a su Agente de Viajes. 

terística». Y eso —aduce— 
plantea graves problemas a 
esta Junta Municipal. Los 
ancianos en Chamberí 
representan casi el 11 por 
100 de la población madri
leña con más de sesenta y 
cinco años, «elevadísimo 
porcentaje respecto a los 
demás distritos». 

Los ancianos, el 
primer problema 

Junto a los ancianos 
plantea también problemas 
a la Junta el estado de las 
viviendas, al decir de su 
presidenta. Tras la anciani
dad, dice, nuestro segundo 
problema, es por el estado y 
las dificultades de los edifi
cios, viejísimos muchos de 
eUos. 

El abandono de estas 
casas viejas —«y esto hay 
que denunciarlo»— por sus 
propietarios, es algo que 
María Gómez dice estar 
«viendo a diario». «Se ve 
—puntualiza— una voluntad 
clara de los propietarios 
para dejar que las casas de 
su propiedad se hundan.» 

«Que los vecinos paguen 
las reparaciones para des
pués descontárselo de las 
mensualidades al casero 
—dice en relación al proyec
to de ley presentado hace 
unos días por el ministro de 
Obras Públicas y Urbanis
mo— no es suficiente ni en 
muchos casos posible en 
este distrito.» 

Resulta casi impensable, 
para María Gómez, que 
muchos de los vecinos de 
Chamberí puedan hacer 
estas obras de acondiciona
miento en sus viviendas. 
«Las rentas son muy bajas y 
no suelen disponer de me
dios.» 
«No es el camino», insiste la 
concejala. «¿Qué cuál? El 
camino sin duda más eficaz 
es la ejecución sustitutoria 
por •; el Ayuntamiento. Es 
decir, el Ayuntamiento eje
cuta las obras por cuenta 
del propietario, para lo que 
como es lógico, hace falta 
dinero, y mucho.» 

«Problemas por 
UCD» 

Precisamente estos días, 
comenta María Gómez, pre
senciamos de cerca el tema. 
Son muchos los vecinos que 
acuden a la Junta de Distri
to para exponer su caso. Y 
su caso suele ser que se le 
viene el tejado encima, que 
la casa se hunde, que aquí 
están las lluvias..., en su 

«Chamberí, un distrito pequeño pero problemático». 
CATALÁN 

mayor parte, personas a las 
que a través del Ayunta
miento se les podría reparar 
su casa. Son vecinos del dis
trito —puntualiza— a los que 
el Municipio había concedi
do la aludida ejecución sus
titutoria y que por el frena
zo sufrido en los presupues-
tos^de Gerencia de Urbanis
mo, se ven parahzadas. «Y 
ello, como muchos madrile
ños saben, como producto 
de la rio asistencia de UCD a 
los Plenos extraordinarios», 
subraya la concejala más 
adelante. 

«El Gobierno 
incumple» 

A vueltas con los ancia
nos del distrito, la presiden
ta de la Junta Municipal 
hace algunas declaraciones: 
«El padrón de beneficencia 
aquí , expl ica, es muy 
amplio, y frente al alto índi
ce de ancianidad no existe 
en todo el distrito un único 
club de ancianos montado 
por el Gobierno. 

Transformar en un club 
de ancianos la vieja, y ya en 
desuso. Gasa de Socorro de 
Cuatro Caminos —«es pro
piedad del Ayuntamientos-
es una de las acciones que 
la Junta de Chamberí ha 
emprendido en tal sentido. 
«Son muchos los ancianos 
que acuden a la Junta, por
que no tienen donde meter
se, quien les cuide, enfer
mos y sin nadie a quien re
currir.» 

«Con todo, insiste, ahora 
el Gobierno i ncumple 
muchas veces sus obligacio
nes. Lo veo clarísimo, cuan
do en su mayor parte los 
problemas que se nos plan
tean son cuestiones que 

debe solucionar el Gobierno 
del país.» 

Muy cerca de la Junta, 
donde tiene María su despa
cho, en la calle Rafael Cal
vo, se intenta montar ahora 
una Casa de Salud comuni
taria, que incluye un centro 
de planificación famihar y 
otro para drogadictos. 

Centro Arguelles 

Porque también las 
drogas preocupan sobrema
nera a esta concejala. En la 
capital de España existe un 
único centro de rehabilita
ción para drogadictos —en 
la calle Júcar,— montado 
por la Cruz Roja y el Ayun
tamiento. Y esto para María 
Gómez «es bien poco». Pro
blema —«y también serio»— 
de este distrito es, al decir 
de su presidenta de Junta, 
«el famoso centro Argue
lles». 

Los problemas de orden 
público, sin embargo, reper
cuten en el distrito, como 
repercute el que en dicho 
centro existan más de un 
centenar de establecimien
tos, bares, restaurantes, 
«pubs», etcétera, de los que 
únicamente ocho tienen 
licencia municipal. 

El centro es, por tanto, un 
foco grave de perturbación 
y de intranquilidad para los 
ciudadanos del distrito. 
«Como presidenta de la Jun
ta Municipal del Distrito 
quiero decir que esos no son 
problemas que incumben al 
Ayuntamiento», insiste de 
nuevo la concejala. «¡Allá la 
Policía Nacional y el gober
nador civil con el tema de 
las drogas en este centro, o 
con el de las bandas de 
delincuentes juveniles!» 



Diar io l 6 / l 8-octubre-79 

Denuncian el estado de las líneas periféricas. 

Trabajadores de la EMT 
contra la privatlzadón 

La totalidad de los 7.300 tra
bajadores de la Empresa Muni
cipal de Transportes (EMT) 
están en contra de la privatiza
ción de la empresa, según se 
desprende de un informe facili
tado por la sección sindical de 
UGT en esta empresa a DI6. 

En el citado informe una de 
las razones prioritarias por las 
que se adopta esta postura es la 

de «entender que lo que anima a 
la iniciativa privada es hacer 
negocio». 

J^xato a esta respuesta de los 
trabajadores a las propuestas de 
la Asociación Provincial de 
Transportes, un dictamen del 
Ayuntamiento indica que no 
considera viable la oferta de los 
empresarios. 

Trabajadores EMT: «La iniciativa privada anima a hacer negocio sin dudar en lesionar los 
intereses del trabajador.» 

G. Roldan — La disyuntiva 
sobre municipalización o 
privatización de los trans
portes colectivos de Madrid 
ha vuelto a ser tema de 
actualidad y preocupación, 
tras las declaraciones de 
Gonzalo Pascual Arias, pre
sidente de la Asociación 
Provincial de Transportes 
Colectivos y empresario de 
la sociedad TRAP, Sociedad 
Anónima, que realiza itine
rarios periféricos, en las que 
añrma que «privatizando la 
EMT no sólo se enjugaría el 
actual déficit de 3.000 
millones de pesetas, sino 
que se mejoraría el servicio 
Y se reducirían los precios 
de algunos trayectos». 

Una metodología 
rentable 

Tanto la propuesta de 
privatización de Gonzalo 
Pascual como otras cuatro 
alternativas presentadas en 
el Ayuntamieiito en caso de 
que no se aceptase la prime
ra han sido inmediatamente 
contestadas desde distintos 
sectores sindicales y grupos 
de trabajadores. «Los seño
res Díaz y Pascual —decla
raron a este respecto fuen
tes sindicales de la EMT— 
están presumiendo de llevar 
varios años haciendo renta
bles unas líneas simüares a 
otras que para la EMT son 
deficitarias. Afirman igual
mente que se comprometen 
a hacer rentables todas y 
cada una de las líneas defi
citarias de la EMT y, lo que 
es más importante, con tari
fas reducidas.» 

Lo que, según fuentes de 
la EMT, no ha' expHcado 

Gonzalo Pascual, son <dos 
métedos que utilizan para 
hacer rentables las líneas 
que explotan en la actuali
dad». 

«Si las líneas periféricas 
son rentables —aseguran en 
el Sindicato de Transportes 
Urbanos de UGT— es a costa 
de los trabajadores y de los 
usuarios; de la explotación 
de los primeros y el mal ser
vicio a los segundos.» 

Relaciones 
sociolaborales 

Un informe detallado de 
la actual situación de las 
empresas privadas encarga
das de realizar el sevicio de 
líneas periféricas, tomando 
como modelo la sociedad 
TRAP, Sociedad Anónima, 
pone de relieve la diferencia 
existente entre ambos secto
res y apoyan la tesis mante
nida por la EMT. 

«Para demostrar que la 
empresa privada —dice el 
informe— sólo puede ser 
rentable por los motivos ya 
expuestos, basta comparar 
las relaciones sociolabora
les de los trabajadores de la 
EMT con las de la empresa 
privada. Mientras la prime
ra dispone de un convenio 
que renueva todos los años, 
los trabajadores de líneas 
periféricas no disponen de 
convenio alguno a nivel de 
sector.» Es ilustrativo, a este 
respecto, el hecho de que en 
la empresa TRAP, Sociedad 
Anónima, fueron despedi
dos cuatro trabajadores y 
cuatro represaliados, por 
intentar celebrar elecciones 
sindicales el pasado año. 

Para comprobar la dife-

CATEGORIAS E.M.T. TRAPS.A. E.M.T. TRAPS.A. 
(sin antigüedad) Pts. Pts. Pts. Pts. 

Inspector vigilante 40.250,-19.800,- 3 2 5 , - 175, -
Conductor agente único 45.500,-27.000,- 3 7 5 , - 2 2 5 , -
Conductor 39.625,-22.000,- 3 4 0 , - 150 , -
Cobrador 35.125,-19.740,- 300 , - 145, -

rencia existente en los sala
rios de los trabajadores de 
la EMT y los de líneas peri
féricas, se ofrece en el cua
dro comparativo adjunto. 

De los datos expuestos se 
deducé que «cada trabaja
dor de la empresa privada 
ha de trabajar al menos 
doce horas diarias para 
hacer frente a sus necesida
des e igualarse a los de la 
EMT». 

Infraestructura 
anticuada 

Actualmente las depen
dencias de la empresa pri
vada TRAP, S. A., se 
reducen a una nave de 80 
metros de largo por. 22 de 
ancho, con el techo de urali-
ta que a doce años de su Ins
talación sufre notables dete
rioros. 

«En esta nave —explica el 
informe— se hallan los talle
res donde se pintan coches, 
se reparan y prueban moto
res, etcétera; sin departa
mento alguno para la solda
dura, por lo que el grado de 
toxicidad es elevado y la 
situación de los trabajado
res, en este departamento, 
no está dentro del marco le
gal.» 

El enjuicÍEuniento que del 
material de las líneas peri
féricas hace el Sindicato de 

Propuestas de los empresarios: Sin 
déficit y mejor servicio 

Transportes de la UGT es el 
siguiente: «Exceptuando un 
veinticinco por ciento, apro
ximadamente, el resto son 
viejos autobuses converti
dos prácticamente en cha
tarra, cosa lógica después 
de doce años de funciona
miento ininterrumpido. Por 
si esto fuera poco, carecen 
de las mínimas condiciones 
de seguridad, contempladas 
en el Código de la Circula
ción y otras normas que 
existen en acuerdos contraí
dos con organismos como la 
OIT sobre horas de conduc
ción máxima de los conduc
tores como responsables 
directos de la seguridad de 
los viajeros.» 

Gran cantidad de vehícu
los de las líneas periféricas 
carecen, efectivamente, de 
lunas de cristal, sustituidas 
por las de plástico que res
tan al conductor una visibi
lidad de, hasta el 50 por 
100. 

«Además de lo expuesto 
—añaden fuentes sindicales 
de la EMT—, existen infini
dad de detalles de los que 
depende la segvuridad del 
usuario, como son el des
gaste de piezas fundamen
tales: dirección, frenos, 
neumáticos, etcétera, que 
no se reparan a fondo o no 
se sustituyen, lo que unido 
al estado físico y psíquico de 
los conductores que están 

^^^^m 

Los autobuses periféricos están en peor estado que los 
de EMT. 

sometidos a jornadas de 
doce, catorce y dieciséis 
horas diarias, supone un 
auténtico pehgro para los 
usuarios.» 

Reparto de beneficios 

«Los beneficios —sostiene 
el informe— nunca han sido 
empleados en la propia 
empresa para modernizar 
las técnicas y renovar los 
medios de producción, pues 
todavía se usan los mismos 
que hace quince años, de 
modo que para aumentar la 
producción se recurre a la 
mano de obra barata, a la 
explotación y, ej. definitiva, 
al esfuerzo sobrehumano de 
los trabajadores.» 

«Con estos datos y estos 
métodos —explicaron los 
portavoces de la EMT— se 
comprenderá que no es nin
gún mérito hacer rentables 
líneas de transporte urbano. 
Cualquier persona que ni 
s i q u i e r a t e n g a óp t i ca 
empresarial podría hacer 
igualmente negocio apücan-
do estos métodos, pero 
entendemos que se trata de 
un servicio púbUco, no de 
una explotación.» -

«Quede bien claro —con
cluye el informe— que no 
pretendemos justificar el 
déficit de la EMT que, desde 
nuestro punto de vista, se 
debe a una poUtica de mala 
gestión, arrastrada desde 
hace muchos años.» 

cinco son las propuestas elaboradas 
por la Asociación Provincial de Transpor
tes Colectivos, de las que la principal con
siste en un proyecto de privatización total 
de EMT que supondría, según el presi
dente Gonzalo Pascual: «un ahorro para 
las arcas municipales de aproximada
mente cuatro mil millones de pesetas, 
además de la reducción inmediata de ta
rifas.» 

Las otras cuatro ofertas, que al igual 
gue la primera fueron rechazadas por el 
Ayuntamiento, son: 

— Privatización del servicio de micro
buses y rebaja "de su tarifa a 20 pesetas 

«prestando el servicio en mejores condi
ciones». 

— Implantación de diez líneas radia-
les-exprés, con la mejora de las tres ya 
existentes, entre las que se contabiliza la 
del, aeropuerto, con lo que se cubriría 
todo posible acceso desde barriadas peri
féricas, con una rebaja en la tarifa de 5 
pesetas.. 

— Prestación del servicio «Buho-bus» 
con los mismos itinerarios actuales, tari
fa de 25 pesetas y liberando la subven
ción que ahora ha de pagar la EMT. 

— La oferta final de la Asociación Pro
vincial de Transportes Colectivos es la de 
servicio de transporte interno. 

Ayuntamiento: «II proyecto es 
inviable, carece de rigor» 

El Ayuntamiento de Madrid, tras el 
estudio minucioso de las propuestas ela
boradas por la Asociación Provincial de 
Transportes Colectivos, no ha considera
do viable la oferta de los empresarios y 
ha cahficado el proyecto de «carente de 
elementos de análisis o exphcaciones fun
damentadas que avalen la viabilidad del 
mismo». 

A este doble aspecto teórico, hay que 
añadir la petición por parte de los empre
sarios privados de una subvención de 
ocho mil quinientos millones de pesetas 
«necesarias para llevar a cabo el servicio» 
y la «no excesiva credibilidad que los 
ofertantes merecen al Ayuntamiento, 

debido al lamentable estado en que man
tienen las líneas periféricas, que adminis
tran en base a una concesión municipal». 

La Delegación de Circulación y Trans
portes argumenta que «de hecho, lo que 
piden los empresarios, sin una exphca-
ción conviacente, es un voto de confianza 
para una experiencia que entraña un 
gran riesgo, sin decir cómo va a ser facti
ble tal operación». 

Efectivamente Gonzalo Pascual, en 
posterior escrito dirigido a la Delegación 
de Circulación y Transportes, reconoce 
«no haber realizado un estudio total y 
completo, puesto que ello supone un coste 
altísimo». 
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Pozuelo de Alarcón da la voz de alarma 

La Casa de Campo, un parió 
para viviendas de lujo 

Los concejales de la Candidatura del Pue
blo de Pozuelo de Alarcón han dado la voz de 
alarma: la construcción de 7.500 viviendas 
amenazan a esa localidad, si se lleva a la 
práctica el plan parcial de ampliación de la 
Casa de Campo, aprobado definitivamente y 
a punto de hacerse realidad. 

El plan que afecta a Pozuelo es uno de los 
tres que estrecharán el cerco alrededor de la 
Casa de Campo, convirtiérídola en ama espe
cie de patio para miles de viviendas lujosas. 

Aurora Moya 

Un cinturón de viviendas 
de lujo amenaza el entorno 
libre de la Casa de Campo. 
En aras de la supuesta 
ampliación del último pul
món de Madrid, tres planes 
parciales pueden estrechar 
el cerco de edificaciones y 
convertir la Casa de Campo 
en una finca particular para 
varios mües de privilegia
dos nuevos habitantes. 

Aparte de la actual urba
nización de Somosaguas, ya; 
edificada, hay previstos tres 
nuevos planes; El plan 
Somosaguas, el plan parcial 
de ampliación de la Casa de 
Campo, sector 1, que com
prende los municipios de 
Pozuelo-Aravaca, y el plan 
parcial de ampliación, sec
tor 2. 

Pozuelo: 
alarma 

La voz de 

Los tres planes contem
plan, por una parte, la 
ampliación de zona verde 
dedicada a la Casa de Cam
po y, por otra, la construc
ción de nuevas viviendas 
que serán de lujo y rodea
rán estrechamente la Casa 
de Campo que, a fin de 
cuentas, se convertirá en un 
señuelo para los futuros 
compradores de pisos en la 
zona. 

El p l a n p a r c i a l de 
ampliación, sector 1, el pri

mero de los que se puede 
abordar ya, porque está 
aprobado definitivamente, 
afecta de forma directa a la 
actual población de Pozuelo 
de Alarcón. 

El jueves por la tarde, en 
el transcurso de una reu
nión, los concejales de la 
Candidatura del Pueblo pre
sentaron un «dossier» expli
cando los efectos y las 
implicaciones que para 
Pozuelo puede tener el plan 
parcial. 

La reunión, mantenida 
con entidades ciudadanas, 
grupos políticos Y centrales 
sindicales, obtuvo el pleno 
asentimiento de todos los 
jresentes a la exposición 
del «dossier» y ha dado ori
gen a la preparación de una 
campaña informativa en el 
pueblo sobre el tema, en la 
que los vecinos, sindicatos y 
partidos, tomarán postinea y 
presentarán ima alternati
va. 

El p l a n p a r c i a l d e 
ampliación de la Casa de 
Campo, sector 1, supone 
para Pozuelo de Alarcón, la 
construcción de 7.381 nue
vas viviendas, lo que arroja 

un mínimo de 29.524 nue
vos habitantes. 

Frente a este aumento de 
población la previsión de 
infraestructura sanitaria 
marca exclusivamente el 
posible aumento de servicio 
para la población actual: 
35.000 personas. 

La actual dotación de 
agua y alcantarillado de 
Pozuelo no cubre las necesi
dades actuales y, según 
comentaba a D16 vecinos 
del pueblo, «el agua, ahora 
mismo, no llega en muchas 
ocasiones más allá de los 
primeros pisos». 

De ahí que un incremento 
de población hasta llegar a 
62.500 ahnas, hace pensar 
que el plan parcial de 
Pozuelo va a suponer un 
aumento de problemas, 
dado que el nuevo planea
miento se basa fundamen
talmente en los servicios 
existentes hoy en Pozuelo, y 
no aporta soluciones para 
dotar coherentemente al 
pueblo cara a la nueva 
situación que se quiere 
plantear. 

En base al plan parcial de 
Pozuelo, se ampha la Casa 
de Campo en 427 hectáreas. 
Las entidades privadas pro
pietarias de los terrenos 
ceden suelo para este fin, a 
cambio de un planeamiento 
que les permite edificar en 
zonas que hasta entonces 
eran rústicas o incluidas, en 
el anillo verde. 

Para abordar este objeti
vo, se hizo necesario modifi
car el Plan General del Área 
Metropolitana. COPLACO 
(Comisión de Planeamiento 
y Coordinación del Área 

Metropolitana) aprobó la 
modificaéión en 1972. 

Se elaboró entonces un 
plan parcial para la zona de 
Pozuelo que COPLACO 
aprobó inicialmente en 
1975. 

En mayo de 1976, el Ple
no del Ayuntamiento de 
Pozuelo remitió a COPLACO 
una serie de peticiones. Se 
exponía la necesidad de ela
borar un compromiso for
mal con el Canal de Isabel 
II, de modo que se asegura
se el suministro de agua. 
Recordaba el Ayuntamien
to, además, que el colector 
de Pozuelo se había calcula
do para 25.000 habitantes y 
que su capacidad de desa
güe estaba a punto de ago
tarse. Asimismo, añadía, 
que en el plan parcial no se 
había realizado la cesión de 
suelo obligatoria para que el 
Ayuntamiento construyese 
colegios y equipamientos. 

Un mes después, COPLA
CO aprobó el plan parcial 
definitivamente. 

Gerencia: Todas las 
atribuciones 

COPLACO aprueba ade
más, que Gerencia Munici
pal de Urbanismo (organis
mo del Ayuntamiento de 
Madrid) se encargará de la 
gestión del plan parcial, 
atiibuyéndose las compe
tencias de COPLACO. -

El Ayuntamiento de 
Pozuelo presentó un recurso 
de alzada contra esa deci
sión. El reciurso fue desesti
mado por el entonces minis
tro de Vivienda. 

Los que maneían él cotarro 
Urbis, "S. A., Unión de Explosivos lUo 

Tinto y la Compañía Mercantil Urbaniza-
dora de la Casa de Campo, son los tres 
grandes que promueven el Plan Parcial y 
componen la Junta de Compensación, 

Como dato curioso, el presidente de la 
Junta de Compensación es EUas Cruz, 
presidente 'de UCD de Pozuelo y anterior 
delegado de COPLACO, quien, a su vez, es 
propietario particular en Pozuelo. 

Una urna para ayudar a los afectados por el fuego. 
Foto: Olloqui 

En el incendio de Alcobendas 

El pánico no existió 
«En ningún momento 

hubo pánico», dice el Ayun
tamiento de Alcobendas en 
respuesta a las informacio
nes aparecidas en la prensa 
con motivo del incendio 
acaecido el pasado día 19, y 
que ocasionó 121 heridos. 

El Ayuntamiento de Alco
bendas dice que los prime
ros en llegar al lugar del 
suceso fue la Policía Nacio
nal, que comenzó a desalo
jar a los vecinos y a sacar 
las bombonas de butano, y 
avisar a los bomberos. 

«En ningún momento 
hubo situación de pánico, 
pero sí el estado normal de 
nervios de todos los veci
nos, como consecuencia de 
la explosión de las bombo
nas y de la lluvia de crista
les.» 

La nota municipal reco
noce que los miembros tar
daron en llegar veinte 
minutos y expHca que «la 
Corporación una vez avisa
da, se personó en el lugan>, 
y que se prestó el servicio 
necesario a los medios in
formativos». 

LENTES DE CONTACTO. 
SI LAS PIERDE, NO NOS PIERDA DE VISTA. 

Muchos que podrían disfrutar de 
unas lentes de contacto, no se deciden a 

comprobar con sus propios 
ojos sus ventajas. Temen 
perderlas o romperlas a la 
primera de cambio. 

Si a usted le ocurre, 
esta tarjeta le puede quitar 
el miedo. Fíjese. Es un 
seguro de rotura y pérdi
da por 3 años. Creado por 

General Óptica para sus 
lentes de contacto. 

Un seguro como éste sólo podían 
pemiitírselo unos verdaderos especialis
tas, con una confianza ciega en su tec
nología y sus profesionales. 

Genera! Óptica, en dos palabras. 
Pierda, o rompa sus lentes de contacto. 

Pero mucho ojo. 
No pierda ni rompa esta tarjeta. 

B A U S C H & L O M B ^ 
DIVISIÓN SOFLENS' 

MADRID CENTRO-1 Ayala. 38 Serrano, 54 Velázquez.49 
...Y además 3T establecimientos en toda España. 

El Ayuntamiento agrade
ce a todos los vecinos y 
estamentos que colaboraron 
en la extinción del incendio, 
su participación y soHdari-
dad. 

Por último la nota oficial 
asegura que las 121 perso
nas heridas pudieron regre
sar aquella misma noche a 
sus domicilios. 

Un comunicado 
inexacto 

En relación al suceso 
ocurrido el pasado 9 a la 
17,30 de la tarde y durante 
el cual se produjo un impor
tante número de heridos 
como consecuencia del esta
llido de bombonas de buta
no recalentadas por un 
incendio, hacemos notar 
que la actuación municipal 
como portavoces de infor
mación, no fue de lo más 
precisa, e incluso relaciones 
de nombres de heridos y su 
lugar de hospitalización que 
estaban en la secretaria del 
alcalde, le fueron arranca
das l i teralmente de las 
manos al redactor de D16 
que cubría la información 
por imo de los concejales. 

En cuanto al último apar
tado del comunicado en el 
que se asegura que los heri
dos regresaron aquella mis
ma noche a sus domicihos, 
las informaciones recogidas 
por D16 demostraron, que 
dada la imposibilidad de 
habitar pisos totalmente 
calcinados tanto en enseres 
como en muros y tabiques, 
obUgó a los vecinos a alojar
se en un hotel de la locah-
dad y en casas de familia-
res. 

Una urna que hacia las 
veces de hucha, fue instala
da en la misma calle de la 
Constitución desde el día 
siguiente, para recoger los 
donativos que la gente 
depositaba y contribuir de 
esa forma a pahar la dra
mática situación en que 
muchas de las víctimas del 
incendio se encuentran. 



Diar io l 6 / l 8-octubre-79 MADRID 19 
La locura de cada noche en 204 salas 

los madrileños nos lo 
jugamos todo al blngo 
Fernando Gracia 

Con el juego del bingo como 
fiebre de cada tarde y cada 
noche, los madrileños han aban
donado en un importante por
centaje su presencia en los 
espectáculos, para dedicarse al 
furor del nuevo juego. 

Las cifras que se mueven 

cada noche son realmente esca
lofriantes, Y son muchos los que 
han alcanzado la ruina, en el 
aparentemente «blanco juego». 

Las 204 salas que actualmen
te funcionan en Madrid suponen 
más del 25 por 100 de las auto
rizadas en España. Los madrileños acuden al bingo como locos. 

Los establecimientos, 
divididos en cuatro catego
rías, desde la más modesta 
a la de primera especial, 
forman sábados, vísperas y 
festivos, largas colas de los 
que popularmente se les 
denomina los «locos del bin
go». Dos cómicos populares 
acaban de estrenar un film 
cuyo tema central es el bin
go y el libro «Historia de un 
cartón», que cuenta las ven
turas y desventuras de un 
jugador, está a punto de sa
lir. 

Antonio Sanilla, autor de 
la novela, manifestó a DI6 
que el bingo es un mundo 
diferente capaz de ofrecer 
el más variopinto y pinto
resco de los panoramas. 

Andrés Pajares, protago
nista del film «Los bingue-
ros»', asegura que compren
de la competencia que estas 
salas les vienen haciendo a 
los espectáculos, dado que 
ellas de por sí son todo un 

.espectáculo. 

De las cinco mil 
pesetas al medio 
miiión 

Las diferencias entre las 
salas humildes a las lujosas 
son todo un abismo socioe
conómico. Cuando las pri
meras son ocupadas por 
modestos trabajadores y el 
precio del cartón es de cien 

pesetas, las segundas son 
ocupadas por altos ejecuti
vos Y señoras enjoyadas que 
pagan los cartones a 200, 
500 e incluso 1.000 pesetas. 

Los premios en las salas 
modestas circulan en torno 
a los mil duros y en las de 
primera especial llegan a 
alcanzar el medio millón de 
pesetas. . 

Visitadas por D16 dos 
salas prototipo del escala
fón, Club Deportivo Pegaso, 
como sala modesta, y Bingo 
Castilla, como primera 
especial, las diferencias de 
su entorno quedaron bien 
patentes. 

Sala modesta: a primeras 
horas de la tarde las parti
das se inician con premios 

de tres y cuatro mil pesetas. 
Su público: trabajadores en 
su mayoría, pintarrajean en 
los manteles y cantan a voz 
en grito los premios. A 
medianoche es frecuente 
encontrar una fila de taxis 
cuyos conductores han 
hecho un breve alto: en su 
trabajo. Las supersticiones 
son manifiestas y, con 
mucha frecuencia, la gente 
se cambia de asiento y mesa 
buscando mejor fortuna. 
Bebida general, los refres
cos y los «cubatas». 

Sala primera especial: 
Meliá Castilla, cuarenta y 
cinco mil socios que repiten 
su visita con más o menos 
frecuencia, y nueve mil en 

ficheros aparte, por haber 
acudido sólo una vez. 

Predomina en un 80 por 
100 el público de hombres. 
Los premios se cantan en 
voz baja con recelo o ver
güenza. En las primeras 
horas de la tarde ya se pue
den obtener siete mil pese
tas a la línea, y veinticinco 
mil al bingo, con cartones 
de doscientas pesetas. Bebi
da: whisky. 

Ataques epilépticos 

José Luis Moyano, jefe de 
sala def centro más impor
tante de Madrid, manifestó 

FOTO: CANO 

a D16 que las supersticiones. 
se dan a todos los niveles, y 
que personas con mucho 
dinero depositan sobre las 
mesas extrañas colecciones 
de fetiches. «En una ocasión 
un jugador que había obte
nido un premio importante 
sufrió un ataque epiléptico y 
fue sacado de la sala por 
cuatro camareros.» 

Moyano asegura que son 
muchos los clientes que una 
vez perdido todo el dinero 
que llevan encima solicitan 
préstamos, que siempre se 
deniegan, y también que 
muchos ganadores de cifras 
importantes solicitan ser 
acompañados por un miem
bro de seguridad a sus ca
sas. 

Hoy, por obras del Canal de Isabel II Parece que habrá Pleno extraordinario 

Alcorcón y parte de 
Madrid, sin agua 

Desde esta noche a las 
once y hasta las cuatro de la 
madrugada de mañana, 
Alcorcón y otras zonas de 
Madrid se quedarán sin 
agua. 

El motivo de este corte es 
efectuar el cambio de algu
nos elementos de la Central 
Elevadora, situada en el 
kilómetro 11 de la carretera 
de Extremadura. 

Las zonas en que la pre
sión del agua descenderá 
notablemente son: Alcor
cón, carretera de Extrema
dura, desde el kilómetro 7 
al 13, avenida de la Avia
ción y poblados de San 
Ignacio de Loyola, Santa' 
Margarita y C de Caraban-
chel, Juan XXIII y Caraban-
chel Alto. 

breves 

UCD acepta Id palabra de Tiemo y no 
exige acuerdo previo 

El Pleno oara la aproba- : vecinos de las Juntas 

• Kl próximo viernes, dia 
19, puede aprobarse la 

subida de las tarifas del 
taxi, si así se decide en la 
Comisión de .Precios del 
Gobierno Civil en una reu
nión extraordinaria convo
cada para ese día, informa 
la Asociación Madrileña de 
Autónomos del Taxi (A-
MAT). 

En caso de que no se 
apruebe la subida del 23 
por 100 que plantea AMAT, 
esta asociación convocaría 
una concentración de taxis
tas el martes siguiente fren
te al Gobierno Civil «para 
exigir que la Administra
ción manifieste su posición 
frente a la subida». 

• Cien vehículos recupera
dos en un mes.— Cien 

•vehículos han sido recupe
rados por la Policía Munici
pal durante el pasado mes 
de septiembre. 

Los días en que mayor 
número de coches encontró 
la Policía fueron el 4 y el 25, 

• Nuevo colector.— La 
Comisión Permanente 

del Ayuntamiento aprobará 
el próximo viernes un 
proyecto para la construc
ción del colector de desagüe 
del arroyo Valdeza. 

Los objetivos que se pre
tenden con este proyecto es 
evitar inundaciones en la 
colonia Manzanares, apor
tar aguas limpias de la Casa 
de Campo al río Manzana
res y ehminar un tramo del 
colector que discurre por 
debajo de un bloque de vi
viendas. 
• Moneda para Tierno.- El 

alcalde de Madrid ha 
recibido en su despacho de 
la Casa de la Vüla la visita 
del delegado de Turismo del 
Gobierno de México en 
España, Rogelio de la Selva. 

De la Selva hizo entrega 
de la primera moneda acu: 
nada de una serie que se 
emitirá en 1980 en conme
moración de la fundación 
de la ciudad de Mérida (Mé
xico). 

El Pleno para la aproba 
ción de los presupuestos 
especiales de Gerencia de 
Urbanismo y la emisión de 
bonos que debe financiar
los, se convocan mañana 
por cuarta vez. 

A la espera de nuevas y 
definitivas negociaciones, 
todo parece indicar que 
UCD entrará a la sesión y 
votará. 

Una vez aceptado por la 
izquierda el que la composi
ción de las Juntas Munici
pales de Distrito se establez
can en los términos exigidos 
por UCD —que en cada Jun
ta, contando con él presi
dente, haya siempre cuatro 
concejales y tres vecinos 
designados por los grupos 
políticos municipales—, que
daba por resolver dos cosas: 
el número de concejales que 
cada uno de los tres parti
dos iba a aportar para 
cubrir el total de 72 pues
tos, cifra en que disentían 
PSOE y UCD, y la pretensión 
del grupo ucedista de que el 
acuerdo se firmase antes de 
la celebración del Pleno 
extraordinario, tema con el 
que UCD se mostraba in
transigente. 

UCD: Tierno va a 
cumplir 

«UCD ha aceptado la 
palabra de Tiemo en cuanto 
al número de concejales y 

: vecinos de las Juntas Muni
cipales, porque tenemos la 
seguridad de que va a cum
plir», declaró a D16 Antonio 
Vázquez, concejal ucedista. 
«Hace una semana no se 
aceptó que el acuerdo no 
fuera previo a la celebra
ción del Pleno, porque las 
cosas no estaban claras. 
Confiábamos en la palabra 
de Tierno como persona y 
como alcalde, pero la situa
ción interna del pacto podía 
hacer temer que no se cum
pliese», explicó Vázquez. La 
proporción acordada por 
fin, en cuanto al número de 
concejales de cada partido 
para la composición de las 
18 Juntas es, hasta la fecha, 
de 33 concejales para UCD, 
27 para el PSOE y 12 para 
el PCE. «Claro que en estas 
negociaciones no se puede 
saber nada concreto, ya que 
lo que hoy es así mañana 
puede cambiar», continuó 
Antonio Vázquez. 

Los desocupados 
«Nosotros tenemos más 

concejales en las Juntas 
porque somos los que esta
mos desocupados —prosi
guió Antonio Vázquez—, ya 
que en el caso del PSOE hay 
que descartar a Tiemo y a 
los dos tenientes de alcalde 
que, probablemente, no 
estarán en ningima Jimta.» 

Sobre los rumores que 
circulan por los pasillos 

municipales acerca de una 
posible remuneración a los 
concejales que figuren en 
las Juntas con dedicación 
exclusiva al Ayuntamiento, 
Antonio Vázquez comentó 
que «me figuro que sería 
sólo en el caso de los presi
dentes de Junta; no creo 
que los vocales tengan una 
remuneración especial». 

PSOE: UCD tenía 
que aceptar 

«UCD tenía que aceptar. 
Nosotros cedimos en su día 
con respecto al número de 
conce ja l e s y vec inos . 
Habían empezado un cami
no sin retorno, no tenían 
más remedio», comentó por 
su parte Alonso Puerta, por
tavoz del grupo sociaUsta y 
segundo teniente de alcalde. 

«Alvarez le dijo a Tierno 
el jueves que aceptaba su 
palabra, sin la condición 
previa del decreto firman
do», continuó Puerta. 

Dieciocho decretos 

Dieciocho decretos desa
rrollarán el decreto de cons
titución de Juntas de la 

-Alcaldía. El Pleno extraor
dinario que debía haberse 
celebrado ayer se ha retra
sado al viernes a fin de que 
los pEirtidos pudieran aco-

Tierno: Su palabra vale para 
UCD. 

FOTO: G. CATALÁN 

piar los nombres de conce
jales y v'ecinos a la vista de 
las negociaciones y la deci
sión numérica de reparto de 
puestos. 

El tema de la presidencia 
de Juntas psira UCD, se 
estudiará después de la 
c e l e b r a c i ó n del P leno 
extraordinario y es de pre
ver que la negociación dure 
una semana al menos. Al 
parecer, circula im borra
dor de decreto que estudia 
la descentralización del 
poder del presidente de la 
Junta. 
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Un muerto y cuatro heridos por intoxicación en la calle Zurbano 

extremauiíciói 

José Castro 
Un extraño caso de intoxicación por gas 

ciudad se ha producido en el número 6 de la 
calle Zurbano. El balance ha sido de un 
muerto y cuatro heridos de distinta grave
dad. 

Allí no olía a gas, según los testigos. Sin 
embargo, según el párroco avisado para dar 
la extremaución a los enfermos, «cuando me 

acercaba a la ventana, me remitía el dolor 
de cabeza». 

Lo más increíble de todo fue el hecho de 
no traladar a los enfermos a un hospital has
ta pasadas siete horas desde los primeros 
síntomas y cuando una de las hermanas 
había muerto, a pesar del cónclave improvi
sado de médicos que se reunió en la citada 
casa. 

Don Julián, párroco de 
Santa Elena, dijo a D16 que 
«el tiempo que estuve allí no 
sentí olor a gas. Sin embar
go, me empezó a doler la 
cabeza. Dolor que me remi
tía cuando abrí las ventanas 
y en las sucesivas veces que 
me acerqué a ellas». 

Según nota de la Policía, 
en el número 6 de la calle de 
Zurbano, Carolina Toral 
Peñaranda, de setenta y un 
años, falleció a consecuen
cia de emanaciones de gas 

ciuadad. Al mismo tiempo, 
sus cuatro hermanos: Mar
garita, de cincuenta y nueve 
años; Mar ía Luisa, de 
sesenta y uno; José Ramón, 
de sesenta y seis, y Concep
ción, de setenta, sufrieron 
intoxicaciones de distinta 
gravedad. 

Histerismo general 
A las tres de la tarde 

Margarita regreso de traba
jar —declaró la portera del 

inmueble a DI6— y avisó 
rápidamente al hijo de la 
farmacéutica que vive en el 
piso primero para que lla
mara a un sacerdote porque 
a su hermana Concepción le 
había dado una trombosis 
cerebral. 

«Cuando yo llegué —dice 
don Juhán— aquello parecía 
un acto de histerismo gene
ral. Carolina, la que más 
tarde moriría, me acompa
ñó a la habitación de la 
moribunda. Cuando yo esta-

iberia je da SU garantía 
« • »» 

1 USA £011 P4uiidiol@r» 
Un b u e n negoc io para los que toman sus vaca
c iones e n es ta época del año. 

Pa ra ellos. Iberia ha p r e p a r a d o todo u n pro
g r a m a d e viajes Mundlco lo r . 

Via jes maravi l losos a USA con hoteles , t ras
lados y exct i rs iones inc lu idas a precios extraordinar ios : 
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negoc io . E s p e c i a l m e n t e a h o r a q u e se cumple nues t ro 25 
an iversar io . N o lo de je pasa r . Consu l te a nues t ras oficinas o 
a su A g e n c i a d e Viajes . 

*Condicioiies tarifa A p e x 

ba dándole la extremaución 
a Concepción, Carolina se 
sentó en un rincón, en el 
suelo.» 

«Nada más sentarse en el 
suelo, lentamente —dice la 
millonaria portera de Zur
bano, 6 (en las últimas navi
dades le tocó cinco millones 
en la Lotería Nacional)—, la 
señora Carohna se inclinó 
hacia adelante e hincó la 
cabeza en el suelo. Poco 
después la llevamos a la 
cama y yo me mareé. Me 
bajaron al segundo y allí 
estuve acostada hasta el 
anochecer. Creo que me 
traicionaron los nervios.» 

«Mi hermana se 
muere» 

«Mi hermana —continúa 
i a portera—, decía Carolina, 
!a que luego se murió, se 
muere, se muere, se muere.» 

«Poco después de la caída 
de Carolina —continúa don 
Julián— se cayó otra. La 
metimos en la cama y m̂ e 
adentré en la casa para ver 

'si había alguien que me 
ayudase. Al llegar' a una 
habitación me encontré a 
un señor echado sobre la 
cama, mareado. Era el que 
estaba en peor estado, al 
parecer padece del cora
zón.» 

«Entonces —agrega don 
Juhán— le dije a un vecino 
que llamase a un médico y 

La millonaria portera de la fínca no cree que fuera gas, 
porque «allí fumó la gente». FOTO: OLLOQUI 

subieron los dos que tienen 
su consulta en el edificio, 
José Otte y J. Infante. Lue
go vendría el de urgencias. 
Les dieron Coramina y 
echaron a las vecinas debi
do a su alto estado de ner
vios. A mí me pidieron que 
me quedase.» 

Recuperación 
momentánea 

«Al parecer —añade don 
Julián— alguien apagó la 
calefacción. Los enfermos 
empezaron a recuperarse y 
yo llegué a hablar con todos 
excepto con Concepción y 
José Ramón antes de irme. 
Cuando llegó el médico de 
urgencias, me han dicho 
porque yo ya no estaba, 
mandó encender la calefac
ción ya que con las venta
nas abiertas los enferm-os 
podían morirse de frío. 
Entonces fue cuando sobre
vino la muerte.» 

«Carolina, la muerta , 
estaba en- la única habita
ción sin ventilación —dice 
don Julián— y cuando salía
mos del cuarto nos mandó 
cerrar la puerta porque 
quería dormir un poco. Un 
médico había mandado dar
les Valium para que dur
mieran y descansaran. 
Sobre las nueve y media de 
la noche me llamaron. Aca
baba de morir Carolina.» 

«Una cuñada de ellos 
—dice la portera— llamó a la 
Policía entonces. Al poco 
tiempo estuvieron aquí jun
to con los bomberos y 
ambulancias. Cortaron el 
tráfico de la calle. También 
llegaron los delgas.» 

«El día anterior a este 
caso extraño —dice don 
Julián— había habido una 
revisión de las instalaciones 
del gas por parte de la com
pañía. Según oí, el calenta
dor tenía una pieza mal 
ajustada.» 

«Era el primer día que se 
encendía la calefacción y 
fíjese que trago», dice la 
portera, «Además, no es 
posible que hubiera un esca
pe de gas porque allí hubo 
gente fumando. El hijo de la 
farmacéutica, que estuvo 
desde el principio hasta el 
final, se fumó lo menos dos 
cajetillas de tabaco. Y si 
hubiera habido gas, todos 
hab:ríamos saltado por los 
aires.» 

Lo extraño de este caso 
está en la no percepción del 
gas por parte de nadie y en 
que los enfermos estuvieran 
en la casa hasta las diez de 
la noche. A la muerta se la 
llevaron a la una de la ma
drugada. 

Los intoxicados fueron 
ingresados en la Ciudad 
Sanitaria Francisco Franco, 
donde se recuperan. 

En letras avaladas por el Crédit Suisse 

Inspectores del Grupo IX 
de la Brigada de Policía 
Judicial de Madrid han 
detenido a dos individuos 
presuníamenís imphcados • 
en falsiñc ación de letras de 
cambio, avaladas por el 
Crédit Suisse, por importe 
de novecientos cincuenta 
millones de pesetas. 

Los detenidos son Arno 
Cunter Reisgies, de nacio
nalidad alem.ana, y Jesús 
Cristóbal . Sáenz, español. 
Ha sido identificado un ter
cer responsable de dichas 
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estafas, Ceferino López 
.íilmansa, conceptuado 
como estafador y falsifica
dor habitual. Los tres iór-
man parte, según todos los 
indicios, de una importante 
banda internacional. 

Letras de cinciieraía 
millones 

Las letras auténticas, de 
cincuenta millones de pese
tas cada una, habían sido 
libradas por Inter-Finance-
ban Group Tower de Espa
ña y aceptadas por Alfa 
Metalcraft Corp, con el aval 
del Schweizerische Kredi-
tanstalt (Crédit Suisse). Los 
estafadores, que tuvieron 
conocimiento de dicha emi
sión, consiguieron hacerse 
con fotocopias y las falsifi
caron. 

Las letras falsas fueron 
introducidas en el mercado 
por Ceferino López Alman-

Ccteriüü Lopei Almansa. 

sa, quien logró el descuento 
de cuatro de ellas a través 
de una entidad bancaria de 
Barcelona. Posteriormente, 
entregó tres más a un indus
trial zaragozano en pago de 
una operación comercial. 

Al mismo tiempo, en 
Madrid, Amo Reisgies pre
tendió introducir nueve 
letras descontándolas en 
dos entidades bancarias, sin 
lograr sus objetivos. 
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En U.S.A., «juicio al Valium» 
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La malnutrición, ha reconocido la OMS, causa muchas más muertes en el Tercer Mundo que la leche en polvo exportada por las 
multinacionales. En la foto, niños camboyanos víctimas de la guerra. 

Foto: AP 

La OMS insiste en recomendar la lactancia natural 

Proceso a la leche en polvo 
Adrián Mac Liman 

La mejor manera de echar tierra a un 
asunto es llevarlo ante las Naciones Unidas, 
donde la burocracia, la demo'gogia verbal y 
los intereses creados acaban convirtiéndose 
en aliados iacondicionales del «establish-
ment» internacional. La fórmula no es nue
va: los diplomáticos y los políticos la cono
cen desde hace más de veinte años y recu
rren a ella siempre que haga falta. 

Es lo que ha sucedido estos días en Gine
bra, durante la famosa reunión conjunta de' 
la OMS y la Unicef, dedicada al acuciante 
tema de la alimentación del lactante. La con
ferencia, terminó con la aprobación de dos 
documentos muy ambiguos, que reflejan las 
inquietudes de todos los sectores, pero que 
no tocan fondo. 

GINEBRA.- El> famoso y 
esperado «Proceso de la 
leclie en polvo», como lo Ua-
maron algunos periodistas 
militantes, acabó en... agua 
de borrajas. Las conclusio
nes de la reunión conjunta 
nada tienen que ver con el 
«Vade retro, Nestlé», lanza
do hace un peír de años por 
la Asociación Suiza-Tercer 
Mundo, que publicó un 
opúsculo t i tulado: «The 
Baby Killer» («El mata ni
ños»). 

La campaña orquestada 
por los detractores de las 
empresas multinacionales, 
llegó a su apogeo con la 
decisión de las organizacio
nes de consumidores nor
teamericanas de boicotear 
los productos de la empresa 
helvética, acusada de hEiber 
puesto en venta alimentos 
de mala calidad, que poníem 
en peligro la vida de los lac
tantes del Tercer Mundo. 

Los partidarios de la 
campaña contaban con el 

apoyo de algunos senadores 
y con la tácita bendición de 
las empresas estadouniden
ses, encantadas de poner la 
zancadilla al rival europeo. 
Sin embargo, a la hora de la 
verdad los industriales 
optaron por reforzar sus 
filas, adoptando una postu
ra común ante los ataques 
lanzados por los francotira
dores y los organismos in
ternacionales. 

La Organización Mundial 
de la Salud, que se ha con
vertido últimamente en el 
baluarte de la demagogia 
tercermundista, se apoderó 
del tema, intentando sacar 
tajada a las acusaciones 
formuladas por los autores 
de «Bciby Killer». Pero dada 
la complejidad del asunto, 
hubo que contar también 
con la Unicef, que coordina 
los envíos de leche en polvo 
para los países en desarrollo 
y cuya postura pragmática 
pesó en la balanza a la hora 
del llamado juicio final. 

¿Cuáles han sido los ver
daderos resultados del lla
mado proceso de la Nestlé? 

"Los médicos, en su gran 
mayoría partidarios de la 
lactancia natural, han teni
do que reconocer que la 
malnutrición de los lactan
tes y los niños de corta edad 
está inseparablemente vin
culada a la malnutrición y 
la mala salud de la madre. 
En otras palabras, que una 
persona malnutrida tropie
za con enormes dificultades 
para alimentar a sus hijos. 
Y de ahí a decir que la utili
zación de la leche en polvo 
es un mal útil no hay más 
que un paso. Desgraciada
mente, los expertos reuni
dos estos días en Ginebra 
tuvieron que dar este paso, 
reconociendo que es preciso 
mejorar las condiciones de 
higiene en el Tercer Mundo, 
donde los lactantes no mue
ren a causa de los productos 
comercializados por las 
empresas multinacionales, 
sino por la ignorancia de los 
padres, que viven en condi
ciones infrahumanas. 

Combatir los efectos 

De hecho, el presidente 
de la conferencia, doctor 
Frediik Sai (Ghana), mani
festó al termino de las con
sultas que, a su juicio, el 
principal problema con que 
tropiezan los países én desa
rrollo sigue siendo la mal-
nutrición. «Pero como sabe
mos positivamente que 
resulta sumamente diHcil 
acabar con este estado de 
cosas en unos años, decidi
mos que hacía falta dar 
prioridad a la lactancia 
natural y luchar en pro de 
la salud de los hijos», mani

festó el doctor Sai. Lo que 
significa que los organismos 
internacionales pretenden 
c o m b a t i r los e fec tos , 
haciendo caso omiso de las 
verdaderas causas. 

Por otra parte, los repre
sentantes de las industrias 
de alimentos infantiles, que 
exportan más del 85 por 
100 de su producción de 
leche en polvo a los países 
del Tercer Mundo, se com
prometieron a suprimir la 
publicidad directa para sus 
productos. Ello no supone 
una reducción automática 
de la producción ni la limi
tación de estas controverti
das exportaciones.' Recuer
dan los directivos de estas 
industrias que sólo el 5 por 
100 de las madres son real
mente incapaces de alimen
tar a sus hijos en los prime
ros meses de vida, pero que 
alrededor del 30 por 100 
suelen recurrir a la lactan
cia artificial, que conviene a 
muchas mujeres de países 
en desarrollo e incluso de 
países industrializados. 

Para luchar contra los 
abusos, la OMS se compro
metió a elaborar un «código 
de conducta» para la fabri
cación y la comercialización 
de la leche en polvo, tenien
do en cuenta las dispares 
opiniones de todos y cada 
uno de los participantes en 
la conferencia. Ni que decir 
tiene que este documento 
sólo servirá para proteger a 
las empresas multinaciona
les, los Gobiernos y... todas 
las personas de «buena 
voluntad» que son incapa
ces de resolver el problema 
de la malnutrición, a la vez 
tema clave y tabú del largo 
y poco fructífero debate 
sobre lactancia natural. 

Los tranquilizantes 
también son drogas 
José Luis Guardia 

El uso abusivo de tranquilizantes para 
combatir el «stress» preocupa en Estados 
Unidos, donde se ha iniciado un verdadero 
«juicio al Valium», símbolo de estos medica
mentos, que pueden llegar a causar, como 
drogas que son, dependencia. 

Los barbitúricos, que se 
utilizan normalmente con el 
objetivo de producir sueño, 
y sobre todo los llamados 
«tranquilizantes menores», 
tales como el «Vahum» y el 
«Librium», son medicamen
tos que se consumen a dia
rio en todo el mundo occi
dental. 

En España, el consumo 
de atalésicos, como se cono
ce a este grupo de psicótro-
pos, fue en 1977 de 82 
millones de unidades vendi
das, por un importe total de 
1.950 millones de pesetas. 

Estas cifras, comparadas 
con las de Estados Unidos 
(44 millones de recetas, por 
un valor de 200 millones de 
dólares) demuestran que 
también aquí el consumo de 
estos mediccunentos es muy 
superior a lo deseable y 
necesario, aunque las últi
mas medidas tomadas por 
el Ministerio de Sanidad 
han producido un ligero 
retraimiento en la deman
da. 

En Estados Unidos, el 
Subcomité de la Salud del 
Senado norteamericano, 
que preside Edward Kenne
dy, ha iniciado reciente
mente un auténtico «juicio 
al Valium», ya que es el 
tranquihzante que se vende 
más que ningún otro para 
combatir el «stress» de la 
vida occidental. 

Se estima que un 20 
por 100 de la población esta-
doiuiidense depende de este 
tranquilizante, fabricado 
por los laboratorios Hoff-
man La Roche. 

Este problema consti
tuye, junto al alcohoUsmo, 
el número uno en la sanidad 
en Estados Unidos, donde 
un especialista sobre el 
tema, el doctor Hendler, 
aseguró que a las seis sema
nas de estar tomando dia
riamente una pastilla de 
«Valium» el cuerpo de una 
p e r s o n a se e n c u e n t r a 
dependiente de la medicina. 
Este hábito adquirido es 
diflcU de abandonar, y crea 
un auténtico síndrome de 
abstinencia que no tiene 
nada que envidiar al produ
cido por el alcohol, e incluso 
la heroína. 

Responsabilidad 
médica 

En España el problema 
también preocupa porque 
está aumentando conside
r a b l e m e n t e . Cada vez 
—señalan los especialistas-
hay mayor conciencia de 
que existen los medicamen
tos, y la gente los «exige» 
cuando va a las consultas. 

Todo ello se agrava por
que el médico normalmente 

Muchos medicamentos son 
verdaderas drogas. 

Foto: Archivo 

no suele avisar de las conse
cuencias que pueden oca
s ionar , conc re t amen te , 
estos tranquilizantes. Se 
receta a mansalva, y a la 
poca mentalización que 
existe sobre el tema se suma 
la masiñcación de las con
sultas, donde no da tiempo 
de advertir al enfermo de 
los riesgos que puede tener. 
Este, por su parte, está más 
interesado por los efectos 
que consigue, que por los 
problemas que le pueda 
crear. 

La responsabilidad del 
uso de estos productos es, 
por tanto, totalmente médi
ca, Y no como en otros tipos 
de drogodependencia en las 
que la responsabiUdad está, 
en cierto modo, al margen 
de la medicina. Aquí la gen
te pide la droga, y la mayor 
parte de las veces alguien se 
la receta. 

Dependencia 
psicológica 

La sintomatología, tanto 
de los barbitúricos como de 
los sedantes, es siempre de 
efectos inversos al produci
do por estos medicamentos. 
Cuando se suprime la droga 
a p a r e c e la i n q u i e t u d , 
intranquiUdad, excitación y 
en los barbitúricos se dan 
convulsiones epilépticas. 
Una sintomatología total
mente orgánica, que es lo 
que hace que el individuo 
vuelva a consumirla. 

En el caso del Valium, 
que es un tranquilizante 
menor, el «síndrome de abs
tinencia» aparece más tarde 
que con los barbitúricos, y 
es más fácil de tratar. El 
problema más grande del 
Vahum, explicó á D16 el 
doctor Santa-EUce, psiquia
tra, es el de la «dependencia 
psicológica». Este no es un 
cuadro que dependa de una 
causa orgánica, sino que se 
toma porque con ello se 
siente bien. 
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Vacunación obligada para mayores con problemas respiratorios 

Consejos ante la gripe que viene 
José Luis Guardia 

Un año más, con la llegada de los prime
ros fríos, la gripe se nos viene encima y eso 
no hay quien lo evite. Ante esto las recomen
daciones a todos los niveles no faltan, y 
todos los organismos internacionales relacio
nados con la sanidad aconsejan la vacuna
ción contra gripe prevista para este invierno. 

Gripe que, según parece, será del mismo 
tipo que la que nos invadió el año pasado y 
que no sólo afecta a las personas denomina
das de «alto riesgo» y mayores de cincuenta 
años, sino también a los jóvenes. La Direc
ción General de Salud Pública, según pudo 
saber D16 a través de su director, el doctor 
Valenciano, aconseja esta vacunación, 
voluntaria y sin ninguna presión, excepto 
para las personas de «alto riesgo». 

Los organismos interna
cionales relacionados con la 
sanidad, dependientes de la 
ONU; incluida la Organiza
ción Mundial de la Salud, 
han lanzado la recomenda
ción a su personal para que 
difunda la conveniencia de 
la vacunación contra la gri
pe, prevista para este año. 

Esta recomendación, que 
se ha empezado a poner en 
práctica en muchos países 
europeos —en Rusia se Ueva 
a cabo una vacunación-
vacunación masiva—, se 
dirige fundamentalmente a 
todas aquellas personas que 
padecen bronquitis crónica, 
enfisemas, insuficiencia 
r e sp i r a to r i a , diabetes , 
enfermedades del corazón y 

riñon, —calificadas de «alto 
riesgo»—, y, en general, a los 
m^ayores de cincuenta años. 

En España, según señaló 
a D16 el director de Salud 
PúbUca, doctor Luis Valen
ciano, se seguirán las mis
mas recomendaciones ofi
ciales que la OMS dio para 
el año pasado. Es decir, (da 
vacunación del grupo de 
personas consideradas de 
alto riesgo, y además, por 
nuestra parte, la vacuna
ción voluntaria de cualquier 
colectividad con el fin de 
disminuir el absentismo». 

El doctor Valenciano 
aclaró que «si hacemos esta 
última recomendación, no 
es porque la enfermedad 
sea grave en sí, sino senci

llamente por razones labo
rales». También señaló que 
el Ministerio de Sanidad no 
es partidario de las campa
ñas masivas de vacunación, 
«ya que frente a la gripe no 
impiden la evolución y 
desarrollo de las epidemias. 
Por eso aconsejamos la 
vacunación volxmtaria y sin 
ningún tipo de presión, ' 
excepto, naturalmente, la 
de aqpieUas personas de alto 
riesgo», la cepa U.R.S.S. 

El tipo de gripe que pade
ceremos este año es la 
correspondiente a la cepa 
U.R.S.S. «Esta ya se dio el 
año pasado y constituye 
ima novedad, porque reapa
rece una cepa de virus gri
pal que no había circulado 
desde los años cincuenta.» 

Existen tres cepas de gri
pe en la actuahdad que 
están clasificadas por los 
tipos A, B, y C. En el primer 
grupo se dan dos tipos dife
renciados, la cepa U.R.S.S. 
y la cepa Tejas. «Estas dos, 
jimto con la B, son las que 
están circulando con más 
frecuencia, y son las que 
producen más brotes de gri
pe en el mimdo.» 

Se da la circimstancia de 
que la cepa U.R.S.S. desapa
reció hace bastante tiempo, 
no siguiendo la evolución 
normal de las otras. Sin 
embargo, ha reaparecido de 
nuevo esta cepa antigua, 
que tiene la caracteristica 
de afectar más fácilmente a 
los grupos juveniles que a 
las personas de edad, «pues

to que éstos ya tienen anti
cuerpos de cuando circuló 
por los años cincuenta». 

Esto constituye, en cierto 
modo, motivo de tranquili
dad, ya que las personas de 
alto riesgo son normalmen
te las de mayor edad. No 
por ello deberán dejar de 
vacunarse, aclaró el doctor 
Valenciano, «pues los otros 
tipos de gripe siguen circu
lando y pueden producir la 
enfermedad». 

Sólo una vacuna 

Para la gripe solamente 
existe una vacuna, pero en 
esta vacuna antigripal inac-
tivada y poüvalehte están 
incluidas las tres cepas. Se 
vende con distintos nom
bres comerciales, pero lo 
importante es que se especi
fique en sus indicaciones 
que sirve para las tres 
cepas, según recomienda la 
OMS. 

El doctor Valenciano pre
cisó que estos tipos de gripe 
que circtüan actualmente 
«no tienen ninguna grave
dad especial en cuanto a los 
cuadros clímcos que produ
ce». Naturalmente, las epi
demias que se producen 
cada año, arrastrEm consigo 
un aumento de la mortali
dad en aquellas personas de 
más edad, «sobre todo, las 
que tienen problemas respi
ratorios». Ninguna de estas 
cepas aumentan la mortali
dad de los grupos juveniles. 

nombres 
• El actor Julián Mateos 

será el protagonista de la 
serie televisiva que sobre la 
vida de Miguel de Cervantes 
empezará a rodar Alfonso 
Ungria el próxkno día 1 de 
noviembre. 
• El director de cine Fran

co Zeffirelli, que se 
encuentra en Madrid para 
presentar su película «El 
campeón», ha ofrecido una 
charla-coloquio en el Insti
tuto Itahano de Cultura. 
«Los valores morales están 
desapareciendo en la socie
dad contemporánea, sin ser 
sustituidos», dijo ZeffireUi. 
De «El campeón» señaló que 
había tratado de cumplir 
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con su propósito de defensa 
de la infancia. 
• Alfonso Cañas, edcalde 

de MarbeUa, y con él la 
Comisión Municipal Perma
nente de esta ciudad, han 
rechazado la celebración de 
los concursos para la elec
ción de Lady Europa y Lady 
Universo. El Ayuntamiento 
de MarbeUa no podría aten
der los gastos que originaría 
el certamen. 
• Frangois Truffaut, direc

tor c inematográf ico 
francés, presentará en la 
XXI Semana de Cine de Bar
celona sus dos últimas pelí
culas: «L'amour en fmte» y 
«La chambre verte». Ambas 
proyecciones forman parte, 
también, del homenaje de la 
SemEina al operador barce
lonés Néstor Almendros, 
Osear de HoUywood a la 
mejor fotografía. 
• El cantante Raphael 

convertiría en dinero —al 
parecer— hasta las sUlas. 
Justamente la que ocupó en 

Julián Mateos. 

ima cena, que tuvo lugar en 
Buenos Aires, fue solicitada 
para comprarla por una 
joven admiradora suya. El 
perplejo dueño del local no 
quiso dinero por esta posi
ble venta. Se la regaló. 
• Costa Gavras rodará en 

china una película basa
da en la novela de André 
Malraux «La condición 
humana». En ella participa
rán artistas y técnicos chi
nos. 

• Lola Flores ña anuncia
do que el día 2 de 

noviembre se presentará en 
el teatro Reina Victoria, de 
Madrid, con un espectáculo 
en el que actuará junto con 
su hermana Carmen y su 
hija Lohta. Un anticipo de 
ello lo llevaron a cabo no 
hace mucho cuóindo actua
ron las tres juntas, con un 
gran éxito, en el Madison 
Square Garden, de Nueva 
York. 
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Orientados a la vanguardia musical 

Discos de importación: 
un negocio en marclm 
J.A. MaiUo 
Madrid — Los discos de 
importación comienzan a 
ser en nuestro país un nego
cio próspero, capaz de 
manejar muchos millones 
de pesetas. 

En los últimos años han 
empezado a funcionar en 
las principales ciudades 
españolas unas t iendas 
especializadas en vender 
discos comprados en el 
extranjero, discos que sal
drán oficialmente (editados 
por la compañía correspon
diente) con varios meses de 
retraso o que incluso no 
verán la luz en nuestro Es
tado. 

Las personas encargadas 
de viajar a Estados Unidos, 
Inglaterra y Francia para 
traer los plásticos, tienen 
que ser verdaderos expertos 
y grandes conocedores del 
mundo de la música. Ellos, 
con su particular olfato, han 
de decidir qué material se 
ha de comprar y en qué 
cantidad. El stok y el tiempo 
son los mayores enemigos 
de estas tiendas. 

Es, por tanto, un trabajo 
diflcü y exacto. No basta 
sólo con conseguir la ucen
cia de importación, pagar 
las correspondientes tasas y 
traerse los primeros discos 
que aparezcan en las hstas 
de ventas. Hay que seleccio
nar bien la mercancía que le 
puede interesar al buen afi
cionado, al «discjockey» 
profesional, al coleccionista 
y a los que desean tener una 
primicia. 

Música-disco, 
rentable 

lo más 

Quizá la t ienda más 
conocida en Madrid sea 
Wah-Wcih, su especialidad 
es la «rnúsica-disco» y siute 
a más de doscientas discote
cas en todo el país. Por las 
manos de su avispado pro
pietario pasan mensual-

mente alrededor de diez 
mUlones de pesetas, cifra 
que va aumentando confor
me pasa el tiempo, ya que 
cada vez las discotecas, 
«pubs», etcétera, se gastan 
más dinero en discos. 

Así, por ejemplo, el pre
supuesto de la cadena de 
EmmanueUe es de doscien
tas mil pesetas al mes, algo 
parecido al que tienen otras 
discotecas de cierta fama. 
El precio de los discos oscüa 
entre 1.200 para el LP, 800 
para el súper-45 y 400 para 
el single. 

Pero aparte de las tien
d a s e s p e c i a l i z a d a s en 
«música-disco existen otras 
(Bangla-Desh, Disco-Barsa, 
«Cara B») destinadas al con
sumidor particular. AUí se 
puede encontrar el «Into the 
music», de Van Morrison; 
«El Trece», de Chicago; el 
último de «J. J. Cale», de 
Bob Dylan, discos todos aún 
no editados aquí, y que por 
un precio algo superior al de 
las tiendas «oficiales», pue
des tener ya en casa. 

La opinión de los ejecuti
vos de las caias discográfi-
cas es doble y contraria. 
Unos piensan que las tien
das de importación pueden 
estropear el lanzamiento de 
un disco determinado y qui
tarle ventas, como ocurre 
con el «Slouw T r a i n 
Coming», de Dylan, álbum 
que ya tiene todo el mundo 
y que saldrá aquí a la venta 
en noviembre, tres meses 
después de hacerlo en Lon
dres. Otros opinan que los 
discos importados son un 
gran apoyo para la promo
ción. Su teoría parte de la 
necesidad de crear el «ch-
max» a un disco para mejo
rar venta. Este ambiente 
propicio para el «boom» 
definitivo, necesita de un 
periodo de tiempo que estas 
tiendas pueden ofrecer. 

Valladolid: Encuentro de 
comunidades cristianas 
Valladoiid. Germán Losada 
— Mü trescientas personas 
han par t i c ipado en el 
IV Encuentro de Comuni
dades Cristianas Populares 
que se ha celebrado en 
Valladolid. En este encuen
tro intervinieron también 
mieinbros del Movimiento 
por el Celibato Opcional, 
promovido por sacerdotes 
jóvenes que consideran que 
casarse no es obstáculo 
para ejercer el sacerdocio. 

«Esta reunión —han. expli
cado representantes de las 
Comunidades Cristianas 
Populares— ha demostrado 
que el movimiento tiene 
fuerza. Es algo excepcional 
reimir a 1.300 personas de 
toda España cuando no 
existe por medio una místi
ca sectaria, no hay una 
sigla poUtica que unifique, 
sino una fe cristiana que se 
intenta vivir críticamente.» 

En el encuentro no se han 

aprobado conclusiones, 
pero sí varios dociunentos. 
Uno de ellos contiene mani
festaciones de apoyo al 
Gobierno de Mozeimbíque y 
la denuncia de la actitud de 
la Iglesia, con ima Uamada 
a los obispos de aquel país 
para que «favorezcan el pro
ceso sociahsta y cesen en 
sus críticas». 

Por unan imidad fue 
aprobado también un escri
to en el que las mujeres par
ticipantes en el encuentro 
expresan su solidaridad con 
las once mujeres que van a 
ser jvizgadas en Bilbao acu
sadas de abortar. «Estamos 
por la despenalización del 
aborto mientras no haya 
igualdad de condiciones 
—dicen—. Esto no quiere 
decir que seamos partida
rias del aborto, sino de la 
defensa de estas once muje
res trabajadoras, que sufren 
una discriminación más.» 
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«Entre verbena y espantajo, toda la belle
za del mundo cabe dentro del ojo.» Con esta 
precisa y hermosa «greguería» definió 
Ranión Gómez de la Serna a la pintora 
Maruja Mallo, uno de los caracteres más sin
gulares del panorama español. 

Ayer se inauguró una exposición antológi-
ca suya en la galería Ruiz-Castillo, de 

• Madrid. Pero no es cosa de hacer «crítica» a 
quien tan altamente ha juzgado el tiempo. 
Vamos a aprovechar el que nos brindan los 
cuadros —la intensa evocación de los cua
dros— para sumergimos en el recuerdo. 

Maruja Mallo, activo protagonista —déca
da de los veinte, el surrealismo, década de 
los treinta, hasta aquel «destierro volunta
rio» a la Argentina en 1937— de los movi
mientos renovadores y de vanguardia. Emo
cionado, vivo testigo de la gran cultura de 
este país en el presente siglo. «Garda Lorca era muy alegre y se hacia ganar de inmediato por la entrega.» 

FOTO: OLLOQUI 

Ayer se inauguró una exposición antológica de su pintura 

Maruja Mallo, testigo del siglo XX 
Miguel Logroño 

«Puedes poner también el 
año en que nací», señala 
Maruja Mallo al comienzo 
de esta charla-monólogo. «0 
sea, pon Lugo y 1909. ¿Qué 
importan los años? Yo suelo 
decir, así, un poco despre
ciativamente —sonríe— que 
el talento no tiene edad. Que 
un muchacho a los veinte 
puede estar acabado y un 
Picasso a los cien seguir 
combatiendo.» 

«¿Nosotros a los veinte? 
Mira, yo ingresé en Bellas 
Artes de Madrid a los cator
ce, o los quince años, que 
entonces no exigían Bachi
llerato. Coincidí con Salva
dor Dalí, y éste trajo para 
que me conociera a Federi
co García Lorca. Pues bien, 
aUí nos tenías a los primeros 
"sin sombreristas", los pri
meros que nos quitamos el 
horrible sombrero. Recuer
do que nos tiraban piedras 
por la puerta del Sol, y nos 
llamaban maricas. Lo peor 
es que no lo somos, decía 
Federico. Pero Dalí, no. Se 
encaraba con los apedrea-
dores, y les provocaba: "sí, 
somos maricas, ¿qué pa
sa?"» 

Romero de Torres, un 
gentleman 

«Los profesores de la 
Escuela, de San Femando... 
En ropajes estaba Romero 
de Torres, que Vázquez 
Díaz se metía con él. Se 
inventó Vázquez Díaz una 
letrifla, que cantaba él mis
mo, y decía... pero no lo 
digas... decía: "Del pincel 
de Romero de Torres, que 
sin duda el viento se llevó, 
yo soy la maja moderna 
española, de la no sé qué, 
del vino y del sol".» 

«Fíjate, con lo elegante 
que era Romero de Torres. 
Era un "gentleman" 'muy 
cordobés. Aún lo veo entreír 
en clase: "buenaz teirdez, 
caballeroz. Eztxi no párese 
una claze de dibujo. Ezto 
párese jm concxurzo de be-
Uesa." 

Lo decía por nosotras, 
por las chicas. Luego, de 
profesor de colorido tenía
mos a Benedito, y de bode
gones, a Cecilio Pía, que es 
el más superviviente de 
todos, porque, en cierto 
modo, fue el iniciador aquí 
del impresionismo.» 

*Era im mundo maravi
lloso. ¡Aquél Madrid de los 
veintitamtos, de los treinta! 
Te lo voy a describir. Todos 
los días, a las ocho y media 
en punto, reunión en la 
"Revista de Occidente", con 
Ortega y Gasset. Luego, 
"Cruz y Raya", presidida 
por José Bergamín, que ibas 
andando, porque entonces 
se andaba en Madrid. Esta
ba, pero sin reimir, con 
Giménez Caballero, "Gaceta 
Literaria". Giménez Caba
llero fimdó también el Cine 
Club, que fue donde se 
estrenó "El perro anda
luz"...» 

El talento de Buñuel 

«...Luis Buñuel. Un gran 
cimigo mío. ¿Scibes cómo le 
l lamábamos? Ay, no lo 
digas, no lo digas... La lla
m á b a m o s " e l b r u t o 
Buñuel", en plan cariñoso, 
por su corpachón. Porque 
de bruto, nada. ¡Un talento! 
Para mí, en cine, Buñuel es 
el primero. Luego viene el 
ruso, Einsenstein, y luego, 
¿cuál es su nombre?, creo 
que Dreyer. También está 
ese chico..., escandinavo..., 
Bergman. Y ahora que 
hablo de cine: ¿has visto 
"Pajarracos y pajaritos"? 
Divertídísima. ¡Qué cuervo 
tan pertinaz!» 

«...Pero sigo por aquel 
recorrido. Después, venían 
"Eimirlo blanco", presidido 
por Pío Baroja; "El gato 
negro", por Azorín; "La 
granja del Henar", Por 
Federico, y también por 
Valle Inclán; la Cervecería 
de Correos —puerta abierta 
a todos— y la Casa de las 
Flores, con Neruda. Aquí 
recibía Pablo los sábados, y 

era donde iba más gente de 
la muchachada, de la Uni
versidad.» 

Ortega y Unamuno: 
dos cerebros 

«¿Que cómo era Neruda? 
¡Hombre! El coleccionó las 
caracolas por mí. Cuando 
yo iba a Chile... Pablo Neru
da era muy afable, muy 
sociable. ¿Sabes?: Neruda 
se conoció en Europa por 
mí. Yo llevé sus poesías a la 
"Revista de Occidente" y se 
pubhceiron. Quisimos hacer 
lo mismo en "El Sol" con 
César Vallejo, pero no pudo 
ser. Aznar leyó los versos de 
Vallejo y dijo, señalando al 

balcón: esto será muy bue
no, pero hay que pubhcar 
una cosa que entienda la 
gente de la calle. A lo que 
César Vallejo replicó; "si es 
así, llame usted a alguien de 
la gente de la calle, a ver si 
sabe hacer poesía":» 

«Ortega, me dices. Ortega 
y Gasset era un cerebro. El 
era, con Unamuno, los dos 
cerebros de España ya euro
pea. Si Unamuno era lo pro
fundo, lo hondo. Ortega era 
el hombre universitario, que 
predijo la revolución de las 
masas y el arte deshumani
zado. García Lorca era muy 
alegre, muy divertido, muy 
gitano, que se hacía ganar 
de inmediato, por la entre
ga. Y Ramón Gómez de la 
Sema, pues miya, es al que 

más he tratado, porque 
estuvo también en el destie
rro, en Buenos Aires, y nos 
seguimos viendo mucho. Te 
lo diré en dos palabras: 
R a m ó n e r a M a d r i d y 
Madrid era Ramón.» 

Bretón, en la place 
B lanche 

«¿Yo para ellos? No digas 
eso yo no era ninguna 
musa. Yo era una compañe
ra... ¡Ah, el surrealismo!... 
Una amiga, una compañe
ra... ¡El s\UTeahsmó!... El 
surreedismo es Freud. Petra 
mí hay tres profetas, tres 
santos laicos contemporá
neos: Einstein, o la gravita

ción, Freud, o el inconscien
te, y Marx o la comimidad. 
Ojo, que yo, como soy mar-
xista, soy antícomunista. La 
teoría del materialismo dia
léctico arranca de Herách-
to, que es el fuego. El 
surreedismo fue una eviden
cia y una confesión de cosas 
no confesables hasta aquel 
momento por la laaña. san
ta, es decir, Europa. Cosas 
como, por ejemplo, el erotis
mo. Bretón me llevó, en 
París, a las reuniones de los 
surrealistas en el café de la 
place Blanche.» 

«El arte, el arte... Ha sido 
y es mi vocación. Y la voca
ción es voz interior. Sin el 

, arte, la vida se convertiría 
en guerras...» 

«Asesinato por decreto», de Bob Clark 

Nada es elemental, querído Watson 
Francisco Marinero 

Con «elemental, querido 
Watson» empezaban los 
peores párrafos de cada 
relato de Sherlock Holmes, 
las aburridas deducciones 
que estirüizaban el crimen y 
la tragedia en el autoclave 
de la lógica. En Asesinato 
por decreto, Bob Clark se ha 
desembarazado de esas 
explicaciones huérfanas de 
convicción y ha obligado a 
Holmes a perder parte de su 
rancia e irreal metodología. 
Hacer tambalear la sufi
ciencia de este personaje, 
conservando, eso sí, su 
impertenencia, y convertir
lo en un ser real no es la 
única novedad de la pehcu-
la, que aceptando las con
vencionales reglas del géne
ro desarrolla un pimto de 
vista nada tópico. 

Bob Clark, director esta
dounidense afincado en 
Canadá, sacando de no se 
s£ibe dónde la mejor inter
pretación de Christopher 
Plummer, ha salvado a 

Sherlock Holmes del estado 
de momificación al que le 
habían reducido las versio
nes servües. Y de la mano 
maestra de James Masón, el 
doctor Watson ha logrado 
ser en la pantalla lo que fue 
en las páginas de Doyle; 
una inteligencia serena, 
solidaria, paciente con las 
ingenuas sátiras de su pro
tegido Holmes y algo melan
cólica, en vez de ser el 
bonachón obtuso y senil dé 
costumbre. Por fin alguien 
ha comprendido que si Hol
mes es el protagonista. Wat-
son es el héroe. 

Relegando la técnica 
policiaca a su secundario 
papel, Clark ha contado una 
nueva aventura de Sherlock 
Holmes donde el crimen no 
es una simple pugna de 
ingenios situados a ambos 
lados de la ley, sino la obra 
de una sociedad criminal. Si 
en Asesinato por decreto el 
crimen tiene una fascioa-

ción, ésta es la del horror 
ante un misterio que nos 
rodea y no nos es ajeno. Con 
una s narración muy fluida, 
Clark pone a Holmes y Wat-
son a rastrear la pista de 
Jack el Destripador por los 
burdeles, los suburbios, las 
sociedades secretas, los 
manicomios y los funciona
rios policiales y políticos. El 
mundo de las especulacio
nes de Holmes empieza a 
ser un mundo con verismo e 
interés. 

El escenario de la aven
tura —el pintoresco Londres 
decimonónico que ponía en 
bandeja una fácU estética 
miserabUista— es de verdad 

• mero escenario, y axmque la 
recreación es buena, se 
huye del arqueologismo 
superfluo. Con su gran foto
grafía (Reg Morris), Asesi
nato por decreto logra una 
imaginería estilizada que 
pone una pincelada de 
irrealidad, de Éibstracción 

con respecto a las circuns
tancias, superando el marco 
del pasado. El empleo de la 
cámara subjetiva, del obje
tivo de ojo de pez, del color 
y la luz Y de los movimien
tos guiñolescos de algunos 
personajes, recuerdan el 
expresionismo alemán, y, 
como en él, en Asesinato por 
decreto la imagen del cri
men es ideal, sa tánica, 
espejo deformante de unas 
causas no menos repulsivas. 

Y, sin embargo, Bob 
Clark ha hecho ima película 
poco metafísica y muy suje
ta a la narración de miste
rio. Lo que este misterio no 
se parece a las ajedrecísti
cas intrigas británicas más 
que en el decorado. En la 
narración y en la acción se 
acerca más al cine negro, 
c o n s i d e r a d o de fo rma 
amplia. Y si alguien añora
ba el cortés humor británi
co, puede muy bien fijar su 
atención en nuestro querido 
Watson. 
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El TEC estrenará su obra «El cero transparente» 

Alfottso VáOeio: «El teatro 
es un misterio» 
Carmen García Moya 

Mientras la crítica tea
tral londinense de «The 
Guardian», «Time-Out» o 
«Richmond and Twicken-
ham Times» califica a Alfon
so Vallejo de «escritor inte
resante Y Heno de talento», 
en España es un completo 
desconocido. Tras veinte 
años escribiendo teatro, el 
próximo mes de diciembre 
se estrenará, por primera 
vez en escenario español, 
una de sus obras, «El cero 
transparente», interpretado 
por el TEC y dirigido por 
William Layton. 

Alfonso Vallejo estrenó 
en el mes de junio, en el 
Open Space Theatre de 
Nueva York, la obra «Eclip
se», y el 21 de septiembre 
pasado, en el Orange Tree 
Theatre de Londres, «Vuelo-
magia», que continúa en 
cartel. Actualmente Luis de 
Pablo está terminando una 
ópera sobre «El cero trans
parente» que se estrenará 
en París. 

En la próxima tempora
da, dos obras más de Vallejo 
se estrenarán en Nueva 
York y New Jersey. En 
España el director Antonio 
Gerencia pondrá en escena 
«Acido sulfúrico». 

«El hecho de que yo no 
haya estrenado en España 
no ha sido por causa perso
nal —declaró Alfonso Vallejo 
a D16—. Es que en los últi
mos años ha estrenado muy 
poca gente. Es un mal endé
mico. Mi caso no ha sido de 
victimación personal, políti
ca o de aislamiento. Creo 
que ha sido por un fenóme
no más complejo, por el que 
toda una generación que 
está escribiendo ha tenido 
un difícil acceso a los esce
narios.» 

«¿Por qué? Creo que es 
un problema de plantea
miento erróneo. No hay 
duda de que el teatro es un 

arte enormemente complejo 
en el que se requiere una 
dos is muy g r a n d e de 
paciencia y de años hasta 
conseguir saber o tener 
alguna intuición de en 
"qué" consiste escribir tea
tro. Después está la parte 
práctica, que consiste en 
estar con gente de teatro, 
ver tus propios errores en 
escena y estar sometido a 
un juicio crítico constructi
vo. Aquí no existe la técnica 
del cuidado del aprendizaje 
porque la escena española 
ha hecho del fenómeno cul
tural que debiera ser el tea
tro un asunto crematístico.» 

«En Nueva York o en Lon-

«Vuelo magia», actualmente en cartel en Londres. 

Multiplique la eficacia de las comunicaciones 
en su empresa 

Disponer de un sistema de comunicación 
adecuado a las necesidades de su empresa, le 
garantiza una mayor fluidez y rapidez en sus 
contactos tanto internos como externos. 

Las centrales telefónicas automáticas PHILIPS, 
homologadas por C.T.N.E., dotarán a su empresa 
de un elemento agilizador de sus comunicaciones 

PHILIPS trabaja para las comunicaciones 

telefónicas, colaborando eficazmente a mejorar 
la gestión en su empresa. 

PHILIPS le ofrece sus servicios técnicos para^ 
asesorarle en este terreno. ^' 

^ S.M.P.-13 

^ '^ Si desea 
X mayor 

• información, 
<̂  envíenos este 

^ cupón y su tarjeta a: 
• PHILIPS IBÉRICA, S.A.E. 

•Apartado de Correos 477 F.D. 
^ MADRID 

Alfonso Vallejo. 

dres hay pequeños teatros 
en los que montar uña fun
ción no es un riesgo econó
mico ni lleva a la catástrofe 
nunca. Se hace con un pre
supuesto mínimo, en una 
sala pequeña, con actores 
profesionales pagados por el 
Estado, e incluso con acto
res que por la tarde traba
jan en el centro, y para los 
que es un honor trabajar 
también por la mañana en 
el Lunch-time, donde van a 
hacer un teatro que les gus
ta, experimental.» 

Una estrategia 
Alfonso Vallejo lleva 

dedicado al teatro veinte 
años. En este tiempo ha 
escrito 24 obras completas, 
dos libros de poemas que 
están publicados y algunas 
novelas, inéditas hasta aho
ra. 

«Yo no es que hubiera 
estado escribiendo y guar
dando mis obras en un 
cajón, todo lo contrario. He 
estado dando vueltas por 
aquí, y en vista de que no 
había posibilidades, me 
hice una estrategia: Si den
tro de quince años —me 
dije—, cuando crea que 
estoy maduro y que lo que 
ofrezco no es un producto 
adolescente, sigueti sin 
hacerme caso aquí, yo voy a 
estrenar, y aunque cuando 
esto suceda sea \m fracaso, 
seguiré escribiendo, porque 
creo que en la vida se hacen 
cosas simplemente porque a 
uno le da la gana.» 

Sobre la realidad 
Algún crítico ha hablado 

del «teatro de la desintegra
ción» del individuo y de la 
sociedad, en las obras de 
Alfonso Vallejo. 

«Mi teatro —nos explica el 
autor— no es "realista'.'', es 
un sistema de exploración 
de la reaUdad. Claro que la 
realidad no tiene nada que 
ver con lo doméstico o con 
lo urbano o lo cotidiano. Es 
decir, que hay más irreali
dad en la reahdad que en la 
ensoñación. No hay que 
olvidar, que mi único maes
tro es la observación de la 
realidad. 

El teatro es un misterio y 
me interesa la experiencia 
precisamente por eso. El 
hombre moderno, por razo
nes que desconozco, tiene 
más capacidad de aventura 
que de realización. El hom
bre no está diseñado para 
llevar la vida que está lle
vando y la capacidad que 
tiene de especulación, de 
sorpresa, no está satisfecha. 

Premio Nacional de Música 

Federtco Mompou: 
<Se ha premiado a 
ía música cataíana> 
Barcelona — El compositor 
Federico Mompou ha sido 
galardonado por el Ministe
rio de Cultura con el Premio 
Nacional de Música 1979 
—dotado con un millón de 
pesetas—, como reconoci
miento a la universalidad 
de su obra y por su aporta
ción humanística al mundo 
de la creación musical. 

«Siento una gran satisfac
ción por este premio, que 
considero me llega como 
reconocimiento a toda una 
vida de trabajo. Pero me 
pare ce mucho más impor
tante porque, en realidad, 
se ha premiado a la música 
catalana», ha manifestado 
el maestro Federico Mom
pou. 

En su conversación el 
maestro Mompou ha recor
dado que éste es el segundo 
Premio Nacional de Música 
que se otorga, y que el pri
mero fue también para una 
artista catalana, la soprano 
Victoria de los Angeles. «No 
soy un hombre que haya 
recibido muchos premios en 
mi vida, y casi todos fueron 
otorgados fuera de España. 
Es ahora cuando se me aga
saja y galardona, cosa que 
acostumbra a ocurrir al 
final de la vida de un com
positor. Y si es cierto que en 
estos tiempos, debido a mi 
estado de salud, no trabajo 
mucho, yo sigo conservando 

el espíritu joven y espero 
aún seguir componiendo 
nuevas piezas de música ca
talana.» 

Federico Mompou cuenta 
en la actualidad ochenta y 
seis años de edad, tiene en 
su haber el premio Ciutat de 
Barcelona, de Música, y 
muy recientemente fue 
investido doctor honoris 
causa por la Universidad de 
Barcelona, junto a Joan 
Miró y Fierre Vilar. 

«Me llegan ahora muchos 
agasajos, como remate de 
una vida de trabajo cons
tante. Mi obra preferida es 
«Música caga», de Maragall. 
Pero creo que pronto volve
ré a componer otras piezas 
y siento toda la ilusión de 
un principiante. Un princi
piante bastante veterano, 
¿no le parece...?», concluye 
el maestro Mompou. 

Etfuturode 
«The Times» se 
resuelve hoy 
Londres — El propietario del 
diario «The Times», lerd 
Thomson, de Fleet Street, 
Uegó ayer a Londres,para 
asistir al entierro o ' a 'la 
resurreción de su periódico. 

La llegada de lord Thom
son se produjo horas antes 
de que se cumpla el límite 
dado a los sindicatos para 
resolver la disputa que tiene 
al famoso diario, sin publi
carse desde hace diez meses 
y medio. 

La impresión reinante es 
que, si el problema no se 
resuelve antes de la media
noche, lo que parece muy 
diñcil, lord Thomson da la 
orden definitiva de cierre de 
«The Times», el dominical 
«Sunday Times» y los dos 
suplementos semanales del 
primero. 

Si esto sucede, cerca de 
5.000 empleados, entre 
eUos uno de los mejores 
cuadros de periodistas del 
Reino Unido, quedarán en 
la calle. 

El problema laboral está 
a h o r a c e n t r a d o en la 
demanda del s indicato 
National Graphical Associa-
tion (NGA) de restablecer 
las diferencias salariales, 
que considera lesionadas 
por un acuerdo de la empre
sa y el sindicato paralelo 
Natsopa. 

La empresa Times News-
papers Limited afirma que 
no puede restablecer las 
diferencias salariales sin 
que se acepte el acuerdo 
sobre manejo de la nueva 
tecnología y sobre un nuevo 
procedimiento en disputas 
laborales. 

De los 14 sindicatos 
implicados en la empresa, 
es la NGA la única que se 
opone resueltamente a una 
solución Y, dentro de este 
sindicato ^ u e cuenta con 
unos 600 miembros en la 
empresa—, son apenas 100 
obreros los que revocaron 
una recomendac ión de 
acuerdo de su presidente. 

Esos 100 miembros tra
bajan solamente una noche 
a la semana en el «Sunday 
Times», pero representan un 
escollo apa ren t emen te 
insalvable para lograr una 
solución. 

Lord Thomson ha convo
cado para hoy jueves al 
consejo de administración 
de Times Newspapers y, 
para el día siguiente, a los 
representantes de los 14 
sindicatos afectados para 
informarles de su decisión, 
en caso de que no se pro
duzca acuerdo en la media
noche. 

i l iñ 
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Vicente Calderón es el decano de los presidentes de 
Primera División. Casi diecisiete años lleva en la poltro
na del Atlético de Madrid, aunque ya empieza a estar 
«hasta la coronilla» de ella, según dice. En diecisiete 
años ha tenido muchas horas de alegría y, natLiralmen-
te, también de tristeza, como las actuales. Tanto, que 
«pasará mucho tiempo hasta que me vuelva a sentar en 
el palco del Manzanares». 

Vicente Calderón, decano de los presidentes 

<Qu¡en manda en 
eí Atlétko soy yo> 
Oswaldo Menéndez 

N I el empate alcanzado en Sevilla 
por el rejuvenecido Atlético ha 
hecho que Vicente Calderón, su 
presidente, haya olvidado todo 

lo anterior porque «mi corazón tiene una 
cicatriz desde el día del Dynamo que no 
se ha cerrado todavía. Y pasará mucho 
tiempo antes de que me vuelva a sentar 
en el palco del Manzanares». 

, La alegría, pues, del máximo manda
tario rojiblanco por el prometedor empa
te alcanzado en Sevilla por el equipo con
tinúa empañada. Esta es la razón: «Cuan
do jugamos en casa contra los alemanes 
se produjeron unos acontecimientos que 
me han dolido mucho y en los que se vio 
inmersa una persona que yo quería 
mucho y que, desgraciadamente, se nos 
fue. Por este motivo puedo asegurar que 
tardaré en volver al palco.» 

Los malos recuerdos predominan en 
Vicente Calderón sobre otras cosas, 
incluso sobre el positivo alcanzado en 
Sevilla con.un equipo joven. «El equipe 
juega mejor fuera. He estado en los tres 
desplazamientos ligueros y en todos 
hemos puntuado; pero perdemos en casa 
lo que ganamos fuera.» Los jugadores 
rojiblancos, chicos para Calderón, «se 
ponen nerviosos ante su público». En 
cambio, lejos del Manzanares «ponen 
ganas y ambición, aunque quizá les haya 
faltado un poquito de suerte». 

Algunos habrán podido pensar que con 
el empate de Sevilla, la crisis rojiblanca 
estaría tocando fondo; pero para Vicente 
Calderón «la crisis del Atlético es similar 
a las que sufren otras organizaciones y 
empresas del país. Lo bueno nuestro es 
que tenemos confianza en lo que posee
mos. Sabíamos que la gente joven iba a 
dar resultado. Cuántos clubs han com
prado jugadores que han costado fortu
nas y luego no funcionaron. Yo estoy con
tento con nuestros chicos. En Sevilla 
hicieron un buen papel; pero no quiero 
hablar demasiado de ellos para que no se 
lo crean». Así es Vicente Calderón, el 
decano de los presidentes de Primera 
División, que dice tener «poltronitis de 
tantos años como llevo. Mire, estoy hasta 
la coronilla de la poltrona. Yo, con una 
banqueta, tengo suficiente». 

Para andar por casa 
Vicente Calderón'ha heiblado muchas 

veces de austeridad, de que no se puede 
gastar mülones alegremente y «en estos 
momentos, menos. Hay que buscar gente 
en la cantera. Nosotros lo estamos 
haciendo. A los jóvenes que han accedido 
al primer equipo los hemos preparado 
para ello. Ahora les toca responder sobre 
el campo». La teoría parece sencilla para 
Vicente Calderón, pues, «tanto a la hora 
del éxito como del fracaso son los prota
gonistas. Yo estoy aquí, simplemente, 
para cumplir como un directivo». 

m<: 

«Quien manda en el Atlético soy yo.» San
tos Campano, a la izquierda de Calderón. 

Pero lo cierto es que los jóvenes, cuan
do llegan a Europa, no dan la talla. Ulti
mo caso, el Dynamo de Dresde, que eli
minó al Atlético a las primeras de cambio 
en la Copa de la UEFA. 

«Hemos caído ante un gran equipo que 
llegará muy lejos; pero es verdad, el fút
bol español está para andar por casa. En 
cuanto salimos fuera palmamos. Nues
tros jugadores deben sacrificarse más. 
Tenemos que realizar una labor, pero 
todos juntos. Insisto en que hay que 
sacrificarse. Y si no, lo dejamos y nos 
ponemos a vender corbatas.» 

Le recuerdo a Vicente Calderón que en 
Sevilla me encontré con Martín Berrocad 
y que, una vez más, me aseguró que den
tro de no mucho tiempo sería presidente 
del Atlético de Madrid porque tenía a 

«Tengo poltronitis de 
tantos años como llevo» 

muchos seguidores a sü lado. Vicente 
Calderón sabe de las intenciones de Mar
tín Berrocal. «Por lo menos, lo he leído en 
los periódicos. Como presidente del Atlé
tico no voy a pronimciarme. Cuando deje 
de serlo, lo haré. De momento, lo único 
c[ue no entiendo, a ver si me lo puede 
explicar ese señor, es eso de que es socio 
del Atlético desde que sus padres fueran 
novios.» 

Más de uno se ha preguntado quién 
manda en el club. Si el vicepresidente, 
Salvador Santos Campano, o él. Y a esta 
indecisión se achacan muchos de los 
males de la entidad rojiblanca. Vicente 
Calderón es tajante: «El que manda soy 

Vicente Calderón en una de sus horas alegres. Cuando el Atlético conquistó el título de 
Liga en la temporada 76-77. Luego, todo empezó a cambiar. 

yo. Aquí todos son acuerdos de la junta 
directiva, pero cuando es necesario inter
venir, intervengo. Entonces es cuando se 
puede decir que en el Atlético manda 
Vicente Calderón. Cuando las cosas van 
bien me oculto en la sombra, pero cuando 
se tuercen un poco, ¿a que se me ve en se
guida?» 

Y como el que manda sabe. Calderón 
puede hablar de ese extranjero que busca 
el Atlético para cubrir la baja de Ayala y 
de ese dinero que, dicen, le falta al club 
para realizar tal fiehaje. «No sé si será 
Allofs, como ustedes insinúan; pero sí, 
estamos buscando un extranjero. Por lo 
que respecta al dinero, me gustaría saber 
qué club tiene el suficiente como para 
fichar a una figura de fuera. De todos 
modos, en otras ocasiones conseguimos 
la cantidad que necesitábamos. Y ahora, 
si llega el caso, haríamos lo mismo, pero 
sin poner en riesgo, nunca, el patrimonio 
que poseemos y que nos ha costado tanto 
lograr. Yo sé que en este puntó lo fácil es 
conseguir éxitos personales aunque luego 
te marches, dejando cenizas para tu 
sucesor. Este no es mi caso, porque yo 
quiero al Atlético' e intento buscar lo 
mejor para él.» 

No quiere aclarar nada Vicente Calde
rón sobre su futuro como presidente del 
Atlético porque «dentro de seis o siete 
meses se reunirá la junta general y se 
toceirá el tema». No obstante, el decano 
de los mandatarios de Primera División 
tiene tanta confianza «en los míos que 
hasta es posible que aún me queden 
ganas para continúan). Por de pronto, 
sigue los problemas de cerca «y estudio 
las posibles soluciones. Por ejemplo, soy 
partidario de que se televisen los parti

dos. Con buena disposición por parte de 
todos se podría ensombrecer la imagen 
en esas ciudades en las que los equipos 
modestos podrían sentirse perjudicados. 
Hay fórmulas para todo y aquí hay que 
buscar una». 

Otro tema que preocupa a Calderón es 
el elevado precio de las entradas y el 
cemento que se suele ver en los estadios 
por este motivo. «Tenemos enfrente uno 
de los problemas más graves de nuestro 
fútbol. Los gastos generales lo están 
matando y ello repercute en el precio de 
las entradas. Soy partidario de que los 
precios se reduzcan, siempre y cuando 
esos gastos no se desborden. Durante 
mucho tiempo, y no nos vamos a éngeiñar 
ahora, el fútbol ha estado alimentando a 
otros deportes. Todos sabemos el dinero 
que se ha conseguido con las quinielas. 

«El fútbol español está 
para andar por casa» 

Pues bien, creo que ha llegado el momen^ 
to de que el fútbol deje de sacrificarse 
para los demás porque ha de pensar en sí 
mismo. Esto hay que tenerlo en cuenta 
porque el beneficio será para todos.» 

Vicente Calderón, hombre de negocios 
y con poco tiempo disponible, ha sido 
rotundo en muchas de sus declaraciones 
y explícito en otras. Y, sobre todo, ha 
dejado bien claro que «sigo muy enfadado 
con un sector de la afición atlética» y que 
pasará mucho tiempo antes de que vuel
va a sentarse en el sillón presidencial en 
el estadio que Ueva su nombre. 0 
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De Carlos y Núñez rompieron sus relaciones 

Madrid y Barcelona se dedaran 
la gueira por la televisión 

La reunión de los presi
dentes de Primera División 
en la sede de la Federación 
Española de Fútbol, para 
estudiar el' problema de la 
televisión de partidos, ter
minó con una guerra entre 
Barcelona y Real Madrid y 
con la ruptura de relaciones 
entre Luis de Carlos y José 
Luis Núñez, según palabras 
del primero. 

Tras seis horas de reu
nión y una de comida en la 
sede de Alberto Bosch, y 
tras no pocas discusiones 
airadas, el presidente blan
co abandonó la Federación 
con Pablo Porta, que se dis
ponía a visitar al ministro 
de Cultura, Clavero Aréva-
lo. En los escasos minutos 
que Porta le.dio a De Garlos, 
antes de entrar en el coche 
y marcharse al Bemabéu, el 
presidente del Madrid dijo 
que «menuda leche llevo 
hoy». 

Ruptura de relaciones 

Las peJabras de De Gar
los eran fiel reflejo de lo que 
había pasado. Posterior
mente el máximo mandata
rio, por teléfono, amplió a 
D16 que «he roto las relacio
nes con Núñez. Se ha con
vertido en un paladín en 
defensa del Zaragoza y no 
estoy dispuesto a aguantar
lo más». 

Armando Sisques, presi
dente del Zaragoza, habló 
en la reunión de la actua
ción del árbitto en el Bema
béu el domingo, indicando 
que estos favorecían al Real 
Madrid. En ese momento 
intervino Núñez, increpan
do más d u r a m e n t e al 
Madrid, dándole la razón al 
Zaragoza, y calentando 
mucho más el ambiente. De 
Carlos se defendió, y aque
llo terminó convirtiéndose 
en una guerra entre «gran
des», mientras que los presi
dentes de los equipos 
modestos se mantenían ale
jados de toda polémica, 
aunque los dos bandos se 
definían: De Garlos vivió 
«momentos muy desagrada
bles por la act i tud de 
Núñez. Con mis palabras no 
quiero decir que rompa con 
el Barcelona. Pero seguiré 

Luis de Carlos (Real Madrid) y Josep Lluis Núñez (Barcelona) rompieron ayer sus 
relaciones, aunque no llegaron a la guerra entre club y club. 

hablando con Gasaus, el vi
cepresidente». 

Lo cierto es que Luis de 
Carlos era el presidente que 
más arduamente quería 
televisión los domingos. A 
pesar de que él no iba a ser 
el más beneficiado, perdió 
la batalla porque se sometió 
a votación la propuesta y, 
por mayoría, se decidió 
mantener ,el «no» a los 
domingos con «tele» en 
directo. Al final de seis 
horas de reunión y una de 
comida, Santos Campano, el 
único vicepresidente de la 
reunión, y portavoz del gru
po, indicó que «seguiremos 
tratando con Televisión en 
busca de una fórmula. Se 
respeta la decisión del pleno 
Y continuaremos hablando 
con Prado del Rey para 
retransmitir los sábados», 
retransmisiones que no se 
harán puesto que en poder 
de los presidentes hay una 
carta «en la que se indica 
que se estudiará para la 
próxima temporada» y no 
para ésta. 

El Madrid defendía a 
TV 

Preguntado Santos Cam
pano que cómo se puede 
negociar con Televisión 
cuando uno de los tres 
miembros (De Carlos, San

tos Campano y Núñez) es 
partidario del «no» a la 
retransmisión, dijo que «yo 
no he sido el que ehgió a los 
miembros o comisionados». 
También señaló el portavoz 
de los presidentes que «estu
dios realizados han demos
t r ado que los equipos 
modestos han visto sus gra
das más repletas y, por tan
to, las recaudaciones han 
sido mayores». 

Petición de los 
segundones 

Por parte de ocho equipos 
de Segunda A, nueve de 
Segunda B y treinta y cinco 
de Tercera se pidió una 
asamblea extraordinaria 
para modificar la norma de 
los menores de veinte años. 
A pesar de esta petición, el 
pleno no se celebrará y has
ta el próximo del mes de 
julio no se tocará. 

Como el tema polémico 
de la reunión y el motivo de 
la guerra fue el de los arbi
trajes, también se tocó este 
tema, que fue propuesto 
«por el Atlético en el último 
pleno, Y en fecha breve rea-
Hzaremos una reunión los 
presidentes de Primera con 
los arbitros, para aunar cri
terios de cara a los parti
dos». 

También se acordó la 
ampliación del número de 

compromisar ios en los 
clubs, Y los presidentes se 
informaron sobre el proyec
to de ley General de la Cul
tura y el Deporte, conocien
do las enmiendas que han 
presentado los distintos par-
tidps políticos. 

Interpelación al 
Gobierno 

Entre ellas se destacó la 
del diputado de UCD por 
Cádiz, Antonio Murülo Cnes-
po, que realizó una interpe
lación al Gobierno, relativa 
a la retransmisión televisiva 
de encuentros de fútbol. El 
diputado gaditano argu
menta que los clubs aducen 
para no televisatr partidos la 
pérdida económica que 
supone para ellos, pero se 
olvidan razones más gene
rales, de las que enumeran 
tres. 

Señaló la gran cantidad 
de ciudadanos del Estado 
que viven en zonas rurales y 
no tienen acceso a los esta
dios; la expectación que 
produce en naciones como 
Portugal y Marruecos la 
transmisión de los encuen
tros, que constituyen casi el 
único vínculo popular de 
estos países con el nuestro, 
y que las retransmisiones 
deportivas no son antagóni
cas con las culturales. 

Con motivo de su viaje a Ñapóles 

ĉVendó el Papa)̂  y se 
adelanta un partido 
Ñápeles (Hfe) — El diario 
italiano «La Gazzetta dello 
Sport», tituló ayer con gran
des caracteres tipográficos 
«Venció el. Papa», al comen
tar la decisión de las actua
lidades deportivas de ade
lantar veinticuatro horas la 
celebración del partido 
Nápoles-Perugia, para que 
iK) coincida con la estancia 
de Juan Pablo II en esta 
ciudad. 

Resalta el diario que 
jamás un acontecimiento 
extra futbolístico había 
hecho anticipar un partido. 
La decisión ha sido adopta
da —revelan algunos medios 
informativos— para que los 
«tifosi» napolitanos puedan 
aplaudir al Pontífice sin 
traicionar al propio equipo. 

En el cambio de día de 
celebración del partido par
ticiparon las autoridades 
civiles de Ñapóles y Peru-
gia, la Federación Italiana 
de Fútbol, el comité olímpi
co nacional, la presidencia 
del consejo y los responsa
bles de los clubs respecti
vos. 

El encuentro, que no 
entrará en quiniela debido 
al adelantamiento, será uno 
de los más competidos en la 
sexta jornada del campeo
nato liguero. Los «tifosis» 
están encendidos, porque 
no perdonan al jugador 
Paolo Rossi, actualmente en 
el Perugia, que no quisiera 
esta temporada jugar en el 
Ñapóles. 

Tenis 

Campeonato de E îana 
En las pistas del Club de 

Tenis del Real Madrid se 
disputarán hoy los partidos 
correspondientes a los cuar
tos de final del Campeonato 
de España, en su categoría 
masculina y femenina. 

Ayer se registaron los 
siguientes resultados en 
octavos de final: José Gar

cía venció a Ruiz por 6-2, 2-
6 y 8-6; Giménez a F. Gar
cía por 6-4 Y 7-5; López 
Maeso a Fargas por 6-3 y 6-
4; Vizcaíno a Sánchez por 3-
6, 6-2 y 6-0, y Andrade a 
Muntagnola por 6-3 y 6-2; 
Vázquez a Margets por 7-6 
y 7-5; Escofet a Mir por 7-5 
y 6-0, y Moreno a Doiqe-
nech por 6-4, 5-7 y 6-1. 

iniíNinimo 
Al inglés Harry Johnson, de cincuenta y nueve 

años, profesor en la ciudad de Attrincham, cercana a 
Manchester, le ha sido más fácil acertar una quiniela 
de la Liga británica y cobrar 106 millones de pesetas 
que enseñarle a sus alumnos la historia de Inglate
rra. A partir de ahora seguro que sus discípulos se 
van a pasar las clases preguntándole lo que hay que 
hacer para dar en la diana quinielística. Y con su ne
ma británica «misteD> Johnson contestará que ésa no 
es materia obligatoria en el curso escolar. 
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Elche pide la 
e¡e<ii<¡ón de 
siete obras 
Elche (Efe) - De cara al 
Mundial-82, el Ayunta
miento de esta ciudad va a 
solicitad a los estamentos 
oportimos —Comité Organi
zador Y Ministerio de Obras 
Públicas— la ejecución de 
siete obras de infraestructu
ra , cuyo monto global 
supondrá varios cientos de 
millones de pesetas. 

Las obras en cuestión 
son: Desdoblamiento de la 
carretera Alicante-Elche y 
de la comarcal que va de 
Aspe a Santa Pola en el tra
mo entre Elche y Santa 
Pola; ejecución del distri
buidor primario Norte-Sur y 
del primario Sur, tramo de 

. circunvalación; acceso al 
estadio del Elche desde la 
carretera Alicante-Murcia, 
y urbanización de la aveni
da del Ferrocarril. 

La totalidad de las obras 
están destinadas a la mejo
ra de las comunicaciones de 
Elche, necesarias ante el 
Mundial-82. 

Reunión de ministro y presidente 

Porta y Clavero buscan 
el sucesor de Soporta 

Clavero Arévalo, minis
tro de Cultura, y Pablo 
Porta, presidente de la 
Federación Española de 
Fútbol, se reunieron ayer 
en el despacho del prime
ro para hablar, natinral-
mente, del Mundial-82, y 
más concretamente de 
encontrarle sustituto a 
Raünmido Saporta. 

S a p o r t a , como ya 
declaró a D16 hace dos 
semanas, no quiere seguir 
en el cargo. Presentó su 
dimisión con carác ter . 
irrevocable, y por tal 
razón no asistió a las reu
niones de la FIFA en 
Zurich, por entender que 
no iba a hacerlo si en esos 
momentos se consideraba 
a sí mismo como dimitido. 

No obstante, Saporta 
acude todas las tardes a 
su despacho. Y lo hará 
hasta el momento en que 
se nombre nuevo presi-

Clavero Arévalo. 

dente. Mientras tanto, 
considera que es ima pos
tura elegante mantenerse 
en el puesto —ayer tam
bién acudió al despacho—, 
entre otras cosas porque 
quiere cumpür su palabra 
de contiauar hasta que lle

gue el hombre que haya 
de sustituirle. 

Según ciertos comenta
rios, Pablo Porta podría 
ser el nuevo presidente, 
aunque el mandatario de 
la Federación Española no 
parece muy dispuesto a 
ello. Con el fin de tratar 
este tema es por lo que 
ayer se revmieron Clavero 
Arévalo y Porta. En la 
conversación que ambos 
mantuvieron se barajaron 
otros nombres. También 
señalan otros comentarios 
que el sucesor de Raimun
do Saporta podria ser un 
hombre de tendencia polí
tica más que deportiva. 

Lo único cierto es que la 
irrevocable dimisión de 
Saporta ha creado un pro
blema muy importante al 
ministro. La elección es 
difícil, por cuanto que se 
busca un hombre de 
proyección internacional. 

Baloncesto: Esta tarde 

Madríd-Stevnsgade 
en Copa de Europa 

Esta tarde, a las seis y 
cuarto, en el Pabellón, el 
Real Madrid se enfrentará 
al Stevnsgade de Dinameir-
ca, en partido correspon
diente a la Copa de Eiuropa 
de baloncesto. 

Tras la fácü victoria de 
los madridistas sobre los 
británicos del Crystsd Pala-
ce hace una semana, y con 
la plantilla al completo, este, 
encuentro no deja de ser u n . 
entrenamiento para la pues
ta a pimto del alero W2dter 
Szczerbiak, que tiene esca
sas oportunidades de lucir
se a lo largo de la tempora
da. Dada su condición de 
segundo extranjero, sólo 
puede intervenir en compe
ticiones iotemacionales. 

En realidad, el prepara
dor, Manuel Sáinz, no va a 
tener muchas dificultades e 
inclusive va a permitir que 
Meister, aquejado Hgera-
mente de una distensión en 
uno de los gemelos, pueda 
descansar, sacándolo por 

poco tiempo a la cancha o 
inclusive sin que llegue a 
cambiarse de ropa. 

Los que sí van a tener que 
sudar la camiseta van a ser 
Llórente y Romay, especial^ 
mente este último, que 
mientras las cosas marchen 
como se espera no abemdo-
nará el parquet. Y es que 
hay que estar preparados 
para el domingo en que el 
Arelux, con San Epifanio, 
Crus y Young, se presente 
en el Pabellón blanco. 

Los otros encuentros del 
grupo que se juegan hpy 
son: Crystal Palace-Bayem 
y Maccabi-Dimano de Bu-
carest. 

• El español Juan Lozano, 
capitán y máxima figura 

del conjunto belga del 
Beerschot, quiere soücitar 
la nacionalidad belga, des
pués de frustrarse su posi
ble traspaso al Barcelona, 
Valencia y Atlético de Ma
drid. 

Toros 

Atraco a espada 
armada a Chopera 
Juan Posada — El matador 
de toros baturro Miguel 
Peropádre «Cinco VUlas», 
que había toreado una . 
corrida en la recién termi
nada feria del Püar de Zara
goza, exigió, bajo amenaza, 

, al gerente de la empresa 
maña, Félix Marqués, que le 
abonase 500.000 pesetas, 
cantidad considerablemen
te superior a la contratada 

El gerente, que ya había 
sufrido las consecuencias 
de la irritabilidad del torero 
en su propio coche al que 
habían acuchillado las rue
das delanteras, y presiona
do por el diestro y dos forni
dos acompañantes, accedió 
Y firmó un cheque por lá 
cantidad requerida. 

José Antonio Martínez 
Uranga «Chopera», que en 
unión de su hermano Javier 
son los empresarios de la 
plaza, manifestó que «no 
estaba presente cuando 
amenazaron al gerente, 
pero sí en el momento de la 
firma del cheque por medio 
millón de pesetas, qíie no 
era la cantidad convenida.» 

Cinco Villas, que «no Lle
va a nadie a la plaza, fue 
incluido en los carteles sólo 
por ser de Zaragoza. El año 
pasado cobró por su actua
ción 300.000 pesetas. Esta 
feria nos suplicó que le dié
semos un puesto por aquello 
de que era de la tierra y 
porque tenía que alimentar 
a su famüa. Pensábamos 
pagarle 350.000, que ya 
está bien para un torero que 
no tiene cartel y no interesa 
a nadie». 

Ante esta circunstancia, 

dice Chopera, «hemos deci
dido abandonar el campo y , 
dejar la plaza de Zaragoza a 
quien la quiera explotar, la 
Diputación, los taurinos del 
lugar o una comisión de fes
tejos. No merece la pena 
exponerse a un disgusto. 
Además, esta plaza no es 
rentable ya que este año y 
los anteriores sólo nos pro
dujo pérdidas». 

Abandona la plaza 

El contrato no vence has
ta el año próximo, pero «si 
nosotros arrendamos la pla
za por un periodo de dos 
años, a ocho millones de 
pesetas por temporada, y 
una prórroga opcional de 
tres años, como nos queda 
una temporada de la pró
rroga y tenemos derecho a 
ello, nos vamos y dejamos el 
campo libre a otros que 
quieran luchar con todo el 
que por la fuerza de las 
amenazas pretenda cobrar 
—es un decir- más por su 
actuación». 

Nada que hacer 

Después de lo sucedido 
ya «nada tenemos que hacer 
en Zaragoza. Porque esta
ríamos expuestos a que 
todos los toreros que con
tratemos nos exijan por las 
bravas el dinero que les 
venga en gana y pasemos 
todos un mal rato. Esto se 
acabó, en lo que a nosotros 
se refiere», 

¿Cuál ha sido la reacción 
de los otros toreros? «Muy 

buena, ninguno se ha soli
darizado con Cinco Villas, 
pero en realidad han queda
do en ridículo, ya que han 
cobrado menos dinero que 
él. Claro que nosotros siem
pre recordaremos su actitud 
para un futuro», puntualizó 
Chopera. 

¿Y el dinero de la fianza? 
«Las 350.000 pesetas las 
perdemos con mucho gusto. 
Es preferible saUr en paz a 
tener líos con la gente. Esto 
de los toros no es, ni debe 
ser una guerra. La ñesta de 
los toros paga y hace ricos a 
quien se lo merece, que por 
algo se juega la vida e inte
resa al púbHco. Pero el que 
torea poco menos que de 
limosna, sea de la tierra o 
de donde sea, no puede 
cobrar igual que las figu
ras.» 

La fíanza 

Será que les da miedo y 
por eso abandonan. «Claro 
que nos da miedo. Nosotros 
somos empresa r ios , no 
gans te r s . No podemos 
a r r i e s g a r a n u e s t r o s 
empleados a una pahza o 
algo peor, porque cualquier 
torerete se crea Frascuelo y 
pretenda atracar cuando le 
venga en gana.» 
• Paco Camino anunció en 

Bogotá (Colombia) que 
volverá a los ruedos la pró
xima temporada. Al parecer 
toreará unas sesenta corri
das, la mitad en España y la 
otra mitad en América. Lo 
que no aseguró el diestro de 
Camas es si seguirá siendo 
apoderado por Chopera. 

le propone 
el negocio 

de América 
|Negocion°4: 

/BMKak 

Iberia presenta la Clase 
Ronda Executive. 
Exclusivamente a USA. 
Desde el 1.° de Octubre usted puede disfrutar 
de la Clase Ronda Executive creada por Iberia 

para los hombres de negocios que viajan a USA. 
La Clase Ronda Executive, ofrece facturación 

especial con elección de asiento en el mostrador de 1.* clase, 
trato preferente para su equipaje en la salida y la llegada, 
así como atenciones especiales para poder trabajar y rela
jarse durante el vuelo. 

Viajar hacia América con Iberia es un buen, 
negocio. Especialmente ahora que se cumple nuestro 25 
aniversario. No lo deje pasar. Consulte a su Agencia de 
Viajes o a nuestras oficinas. 



28 Pasatíentpos/servieios í 8 - o c t u b r e - 7 9 / D Í a r Í o 1 6 

TARZAN Por Edgar Rice Burroughs 
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ÁGUILAS DEL ESPACIO/512 Por Gil Kane y Ron Goulart 
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Por JO NUM. 926 

HORIZONTALES.- : Allí se dio, en 1305, la bata
lla llamada «de los Tres Emperadores».— II: Estados 
Unidos para los norteamericanos. Al revés, isla jóni
ca. Amperio.— III: Recipiente casi completamente 
aislado del ambiente. Cornudo de la India y del 
sudeste asiático.— IV: Al revés, agítalo, muévelo 
bruscamente y en general por las malas.— V: El sí de 
tas rusas. En mitad del Arno. Bronceó la suave piel de 
Cleopatra. Permite fabricar bombas terribles.- VI: 
Palote elemental. AI revés, lanzabais, poníais en cir
culación.— Vil: Dadles bienes para un determinado 
fin. Matrícula catalana.— VIII: Plata. Acudir. Roent
gen. Negación que no puede ir sola.— tX: Incluíamos 
en el padrón.— X: Cualquier mujer actualemnte en el 
lenguaje más coloquial o pasota. Uno, pero muy mal. 
Une en francés y en latín.— IX: Verdaderamente 
pasado de moda. 

VERTICALES.— 1: Lo aprende todo por sí mis
mo.- 2: La utilice. Al revés, no reconozco.— 3: Anun
cia una curva peligrosa. Al revés, principio de Arquí-
medes. En mitad del asta. Al revés, tanto.— 4: Ten
dríais un cierto miedo. Unidad romana.- 5: Al revés, 
precaviéndote.— 6: Al revés, meollo de fa honra. Para 
nitrar. Al revés, medida itineraria celeste (del ex 
Celeste Imperio). Pesquero del norte.— 7: Su traje 
típico es el más bordado de España.— 8: Levantarais 
un alto. Millar. Cincuentena.— 9: Tonelada. Al revés, 
oro. Mil. La Navidad de los franceses.- 10: Chapí lo 
era y también Moreno Torroba. 

Solución al anterior. Núm. 925 

HORIZONTALES.- I: ARCIPRESTE.- II: LIO/R/-
SOIL.- 111: MAN/OA/NOE.- IV: O/CASCOS/C- V: 
RAI/TlLA/r.- VI: ACETIFICAR.- Vil: VER/TIMA
DO.- VIH: IMTAJT/LOG.- IX: DIOPTRIA/E.- X: EL/-
SAOR/ON.- XI: SATISFECHO. 

VERTICALES.- 1: ALMORÁVIDES.- 2: RIA/ACE-
MILA.- 3: CONCIERTO^.- 4: l/A/T/PSL- 5: PROS
TITUTAS.- 6: R/ACIFITROF.- 7: ES/OLIM/IRE.- 8: 
SONSACALA/C- 9: TIO/ADO/OH.- 10: ELECTRO-
GENO. 

Farmacias de guarda 
T u r n o 2 0 - A 

FARMACIAS EN SERVICIO 
DE URGENCIA 

Estas farmacias tienen 
turno hasta las 10 de la 
noche: las señaladas con 
asterisco (*) permanecen 
abiertas durante toda la no
che. 

Las farmacias de Morata-
laz, Villaverde Alto y Bajo, 
Ciudad de los Angeles, San 
Cristóbal de los Angeles y 
Vicálvaro tienen turnos de 
urgencia especíales, 

Tetuán-Fuencanal-Peña 
Grande y Barrio del Pilar 

*Lazaga, 9.— Pedro 
Texeira, 9.— Mártires de la 
Ventllla, 4.— *Ferm(n Caba
llero, 29.— Comandante 
Zorita, 6.— Alonso Núñez, 
3 1 . - Villaamil, 2 6 3 . - Saba-
dell, 86.— 'Avenida Monfor-
te de Lemos, 79. 

Universidad-Moncloa 

•Avenida islas Filipinas, 
4.— Galileo, 3.— Andrés 
Mellado, 49. 

Chamberí 

•Covarrubias, 20.— Joa
quín García Morete, 107.— 
Plaza del Dos de Mayo, 6. 

Centro-Latina 
•San Marcos, 11.— Fac

tor, 4 . - Puerta del So!, 1 4 . -
•Comandante Portea, 30. 

Carabanchel-Extremadura 
Avenida del Manzanares, 

90.— 'Alejandro Sánchez, 
18 . - Vía Carpetana, 3 4 4 . -
•Aldeanueva Vera.— Illés-
cas, 109.^ Rafael López 
Pando, 3.— Alondra, 16.— 
José María Rey, 47.— 
•Piqueñas, 6.— Ocafta, 
207.— *Paseo de Extrema
dura, 124.— Alba de Ter
mes, 35. 

Arganzuela-Villaverde 
•Embajadores, 4 1 . — 

Marqués Jura Real, 4.— 
Martínez Moya, 20.— Capi
tán Salazar IVIartínez, 3.— 
Hermenegildo Bieisa, s/n.— 
•Marina Vega, 42. 

Chamartin-Hortaleza-Cani-
llas 

Parque Colina, bloque 
16 . - 'Pintor Ribera, 3.— 
Avenida Generalísimo, 84.— 
Santo Ángel, 2 . - •Cartage
na, 130 . - Plaza Sagrados 
Corazones, 4.— Barrio San 
Miguel, bloque 5. 

Ventas-San Blas-Canillejas 
Virgen del Coro, 9.— 

•Marquesa P. Velasco, 45.— 

Hermanos García Noblejas, 
164.— •San Aniceto, 10.— 
Antonio Casero, 2 6 . - Alca
lá, 363 . - «Luis Ruiz, 9 0 . -
Zayas. 

Salamanca 
•José Ortega y Gasset, 

34.— Alonso Heredia, 5.— 
Jorge Juan, 34.— *Diego de 
León, 34, 

Retiro-Mediodía 
•Narváez, 28.— Caridad, 

15.— Argumosa, 30.— Doc
tor Esquerdo, 155.—•More-
to, 15 . - Cáceres, 12. 

Valiecas (Puente de) 
•Avenida Monte Igueldo, 

31.— Avenida Buenos Aires, 
52.— Avenida de Entrevias, 
76-78.- Avenida San Die
go, 140.— Risco de Peleche, 
9.. 

Cupón 
áe ciegos 
Número premiado en el 
sorteo de ayer 

744 

10,00 horas: Inaugura
c ión de las Jo rnadas 
Nacionales sobre Inadap
tación Social Y Recupera
ción de Menores. 

11 ,00 horas: Ponencia 
sobre «Substrato ideológi
co para una legislación de 
menores», por Enr ique 
Arnaz Villata. 

1 6 , 3 0 h o r a s : M e s a 
redonda sobre «Minoría de 
edad y derecho penal». 
Colegio Mayor Juan Luis 
Vives (Francisco Suárez, 
7). 

19,00 horas: Inaugura
ción de la exposic ión-
h o m e n a j e a A n t o n i o 
Machado. Con interven
ción de Alfonso Guerra. 
I Semana de Arte y Cultu
ra de Majadahonda. El Zo
co. 

19,30 horas: «Cuatro 
escritores gallegos: Celso 
Emilio Ferreiro», por Xesús 
Alonso Montero. Funda
ción Juan March (Castalio, 
77). 

— Proyecc ión de la 
película «La flor roja en las 
montañas de Tiens-han» y 
c lausura del c ic lo «La 
mujer en China». Salón de 
actos del IRYDA (Generalí
simo, 2). 

2 0 horas: «Jovellanos, 
jurisconsulto y espíritu de 
su tiempo», por Manuel 
Iglesias Villa. Centro Astu
riano (Arenal, 9). 

21 ,00 horas: «El Madrid 
de los cafés», por Antonio 
Díaz-Cañabate. Club de los 
Leones de Madrid. Hotel 
Convención (O'Donnel l , 
53)., 

-EL TIEMPO-

Veranitto otoñal 
ai mediodía 

Casi ha llegado pun
tualmente a su cita el 
llamado «veranillo de las 
rosas otoñales» o de San
ta Teresa, lo que real
mente será bien recibido 
—suponemos— por todos 
los españoles que hayan 
sufrido en mayor o 
menor medida las incle
mencias del temporal de 
días pasados. Tiempo 
estable, seco y soleado 
en la mayor parte del 
país, con algunos inter
valos nubosos en Gali
cia, Cantábrico, costa 
mediterránea oriental y 
alguna llovizna débü y 
aislada en el litoral nor
teño Las temperaturas 

mínimas pueden rozar la 
helada en el Duero y en 
el Bajo Aragón, pero las 
máximas irán progresi
vamente aumentando. 
Zona de Madrid: Seco, 
soleado y agradable en 
el centro del día. Nebli
nas dispersas. Tempera
turas entre 4 y 18 ó 20 
grados. Vientos del este 
o sudeste. Algo nuboso 
en la sierra. Riesgo de 
heladas en las cumbres 
rnontañosas, sobre todo 
en Navacerrada. 

Mañana: Seguirá el 
veranillo otoñal. 
Contaminación: Débil, 
pero en aumento. 

Vuelve el anticiclón sobre España, con tiempo seco, 
soleado y hasta agradable durante el día. Frío en la 
mitad norte de madrugada. 

Temperaturas previstas: 
España: Galicia, 8/18; 
Asturias, 8/18; Euskadi-
Navarra, 10/18; Casti
lla-León, 0/14; Aragón, 
0/20; Costa Sur, 18/25; 
Cataluña, 14/22; Centro-
Mancha, 2/20; Andalu

cía, 16/25; País Valen
ciano, 16/25; Baleares, 
15/25; Canarias, 18/26. 
Europa: Países Nórdi
cos, 8/12; Norte, 8/16; 
Centro, 4/20; Londres, 
10 /16; Pa r í s , 4 / 1 8 ; 
Roma, 18/25. 

Pn^gramas 
deRadio 
Madrid 
Lunes a viernes 
Onda media 
Informativos: 7,45: Matinal 

Cadena SEfl. 9,00, 11,00, 
13,30, 18,00: La SER infor
ma. 14,30: Informativo de 
las dos y media. 20,00: 
Informativo de las ocho. 
22,00: Informativo de las 
diez. 23,30: Hora 25. 

Musicales: 6,00: El desperta
dor. 20,30: Los 40. 22.15: 
Diario musical SER. 

Varios: 1 1,00: Mediodía 
Cadena SER. 11,30: Viva la 
radio. 14,45: Zona verde. 
17 ,30 : María Angeles. 
18,00: Media tarde Cadena 
SER. 1,00: Madrugada en 
Radio Madrid. 

Deportivos: 14,10: Deportes 
dos y diez. 24,00: Hora 25 
deportiva (José María Gar
cía). 

Frecuencia 
Modulada 
Música ligara: 8,00: Los 40 

principales. 15,00: Vuelo 
605. 15,30: Los 40 princi

pales. 18,00: Súperventas 
LPs. 

Música Clásica: 22,00: De 
música. 

Dia 16: «Concierto para violln 
y órgano», de Vivaldi, y Todo 
el mundo de la gran música. 

Dia 17: «Nulle in mundo pax 
sincera y lauda Jerusaiem», 
de Vivaldi, y Todo el mundo 
de la gran música. 

Día 18: «Concierto para viola 
de amon), de Vivaldi, y Todo 
el mundo de la gran música. 

Día 19: «Gloria», de Vivaldi, y 
Todo el mundo de la gran 
música. 

Día 20: «Las cuatro estacio
nes», de Vivaldi, y Todo el 
mundo de la gran música. 

Radionovelas: 16,00: «Mila
gros». 17,00: «...y creó la fa
milia». 

Sábado 
Onda media 
Informativos: 7,45: Matinal 

Cadena SER. 9,00, 11,00 y 
13,30: La SER informa. 
14,30: Informativo de las 
dos y media. 20,00: Infor
mativo de las ocho. 22,00: 
Informativo de las diez. 
23,30; Hora 25. 

Musicales: 6,00: El desperta
dor. 16,00: El gran musical 
del sábado. 17,00: Los 40 
principales. 18,00: A las 
seis con Luqui. 19,00: 
Supervenías LPs. 20,15: 

Bob Dylan. 21,30: Super
venías singles. 

Varios: 11,00: Mediodía 
Cadena SER. 11,30: Viva la 
radio. 14,45: Sobremesa. 
22,15: Escenario. 1,00: 
Madrugada en Radio Ma
drid. 

Deportivos: 14,10: Deportes 
dos y diez. 24,00: Hora 25 
deportiva. 

Frecuencia 
modulada 
Música ligera: 8,00: Los 40 

principales. 15,00: Vuelo 
605. 23,00: Desfile. 24,00: 
Plásticos y decibelios. 

Música clásica: 22,00: Con
cierto. 
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Teatros 
ALCÁZAR (Alcalá 20. Metro Sevilla. 

Teléfono 221 22 52) . - Hoy, descan
so; mañana 7,15 y 11 : Manolo 
Gómez Bur y Encarna Paso en La 
familia Colodrón, de Ricardo Tales-
nik, con Gregorio Alonso, Manuel de 
Benito, Luis Lorenzo y Kiti Manver 
en el papeí de Lidia. Dirección: Ángel 
García Moreno. 

ALFIL (Pez, 10. Centro. Metro Novicia
do y Callao. Teléfono 231 81 52) . -
Todos los días 19,30 y 22,45: \ Cuar
to mes triunfal del musical más 
divertido, más polémico, más aplau
dido! Pecar en ... Madrid, de Antonio 
D. Glano y Juan Pardo. Dirección: 
José Francisco Tamarit. i Ultirrios 
años en cartel! 

A R L E Q U Í N (San Bernardo, 5. Gran Vía. 
Metro y aparcamiento Santo Domin
go. Teléfono 247 31 73) . - Hoy, 7 y 
10,30. ¡Acontecimiento! Tony Soler-
Eloy Herrera presentan: Que Dios os 
lo demande |de Eloy Herrera). Dos 
horas dé risa en una comedia muy 
serla. Aviso: Esta obra, por su temá
tica y diálogos, puede herir la sus
ceptibilidad de los sinvergüenzas. 
Mayores 18 años. 

BEATRIZ {Teléfono 226 46 26 ) . - Hoy, 
7 y 10,45: Arturo Fernández con 
Paula Martel y Guillermo Hidalgo en 
Juego de noche. Original de Franz D. 
Gilroy. Dirección: Ángel F. Montesi
nos. Mayores 14 años. 

CALDERÓN (Teléfono 239 13 33) . - 7-
10,30 noche. Producciones José 
Luis Montero presenta la gran com
pañía de revistas de Juanjo Navarro 
en el estreno Esta noche contigo (de 
Navarro y Bariego, música de Alque
ro) con las primerísimas figuras Naa-
nimTimoyko, Gina Baro, Maruja Bol-
doba, Simón Cabido, Paco Peña y 
ballet Liverpool. La revista de las car
cajadas. Localidades con cinco dias. 
Mayores 18 años. 

CENTRO CULTURAL VILLA DE 
MADRID (Plaza Colón. Auditorio. 
Teléfono: 275 60 80) . - Hoy 7 y 
10,30, Irene Gutiérrez Caba y Anto
nio Garisa en: La señorita de Trevé-
tez (la obra maestra de Carlos Arni-
ches). Con Lucio Romero, Félix 
Dafauce, Miguel Caiceo, dirección: 
José Osuna. Butaca 200 pesetas. 
Autorizada para todos ios públicos. 
Lunes descanso compañía. 

CENTRO CULTURAL VILLA DE 
MADRID (Plaza Colón, Sala 2. Telé
fono 275 60 8 0 ) . - Hoy 7,30 y 
10,30: Recital de Contracanto, 
grupo vocal e instrumental argenti
no. Butaca 150 pesetas. 

COMEDIA (Príncipe, 14. Teléfono 
22149 31),.- 7 y 10,45. Juanjo 
Soane presenta a Concha Velasco y 
José Sazatornil «Saza» en Filomena 
MaturanO/ de Eduardo de Fiiippo, 
colaboración de Margarita García-
Ortega. Dirección: Ángel F. Montesi
nos. 

CÓMICO (Paseo Delicias, 41 . Metro 
Palos de Moguer . Te lé fono 
227 45 37 ) . - 7 y 10,45: ¡Sin prece
dentes!... Vuelve en su noveno año la 
compañía de Pedro Osinaga con Ana 
María Vidal en Sé infiel y no mires 
con quién. El más arroflador éxito 
cómico de todos los tiempos. ¡Ulti
ma temporada de actuación! ¡Adiós 
a Madrid! 

FIGARO (Doctor Cortezo, 5. Teléfono 
239 16 45 ) . - Mañana, viernes, 7 
tarde, 10,45 noche estreno. Gustavo 
Pérez Puig, presenta a Amparo Baró, 
Jaime Blanch en Herminia (de Clau-
de Magnier). Con Luis Barbero, Mar
ta Puig y la colaboración de Aurora 
Redondo. Dirección: Mará Recatero 
¡Alegre! ¡Trepidante! ¡Divertidísima! 
Mayores 14 años. 

I N F A N T A I S A B E L ( T e l é f o n o 
22147 78).— Empresa y dirección 
Arturo Serrano. Hoy, 7 y 10,45: 
Triunfo rotundo de Amparo Rivelles. 
Con Ángel Picazo, Víctor Valverde, 
Kunio Kobayashi y la colaboración 
de Cristina Galbo en la divertida obra 
de Santiago Moneada Salvar a los; 
delfines Escenografía: Pin Morales y 
Román Arango. Dirección: José Luis 
Alonso. Mayores 18 años. «La come
dia más inteligente, graciosa pespi-
caz en anotaciones sicológicas y lle
na de situaciones muy habilidosa
mente producidas, verdaderas situa
ciones teatrales. Lorenzo López San
cho," ABC".» 

LARA {Corredera Baja, 15. Teléfono 
221 16 31).— Empresa y dirección 
Conrado Blanco. Hoy 7 y 10,45: 
Juanjo Seoane presenta a Marisa de 
Leza, Francisco Piquer en Jueces on 
la noche (España hoy y ahora vista 
por Antonio Buero Vaüejo). Con Vic
toria Rodríguez, Fernando Cebrián, 
Aigel Terrón, Enrique Navarro, Pepe 
Lara, Teresa Guaida, José Pagan. 
Colaboración: Andrés Mejuto. Direc- . 
ción: Alberto González Vergel. 

MARAVILLAS (Malasaña, 6. Dirección 
Manuel y Salvador Collado. Teléfono 
446 57 30) . - Hoy, 7 y 10,45 José 
María Rodero en Historia de un 
caballo, espectáculo musical basado 
en un cuento de León Toistoi, adap
tado por Mark Rozovsky y Yuri Rlas-
hentsev y S. Vetking. Versión caste

llana de Enrique Llovet. Actores invi
tados María José Alfonso y Francis
co Valladares. Escenografía, vestua
rio e iluminación: Carlos Cytrynows-
ki. Dirección: Manuel Collado. 

MARQUINA (Prim, 1 1 . Teléfono 
231 84 67 ) . - Mañana,estreno ¿Se
remos nosotros diferentes...? (Freud 
79Í, de Guillermo Montiei. 

MARTIN (Santa Brígida, 3. Bilbao. 
Metro Tribunal. Aparcamiento Bar-
celó. Teléfono 231 63 93} . - Hoy, 
7,30 y 11 : Éxito apoteosico. La 
España de los últimos 40 años... y de 
hoy con canciones, crítica, efectos 
especiales... y final sorpresa Abraka-
dabra 40, de Jaime Arcos. Con Eva 
León,. 15 figuras jóvenes y Antonio 
Pérez Bayod, como «Franco». Direc
ción Francis Manigua. ¡Un asombro
so espectáculo satírico, musical 
audazmente polémico! ¡Venta antici
pada de localidades! 

MONUMENTAL (Atocha, 62. Teléfono 
227 12 14). - 7 y 10,30: Sigue el 
éxito de la revelación musical El dilu
vio que viene, de Garinet y Giovanni-
ni. Producido y realizado por Ramón 
y Antonio Riba. Con Franz Joham, 
Lía Uya, Lorenzo Valverde, Manuel 
Zarzo, Ira. Joselina Guel, José Guar-
diola (voz de Dios), coros y ballet. 
Venta anticipada. Lunes descanso. 
Para todos los públicos. 

MUÑOZ SECA (Refrigerado. Plaza del 
Carmen, Teléfono 221 90 4 7 ) . -
Hoy, 7,15 y 10,45: Décimo mes de 
éxito. Muñecas (los amores de unas 
muñecas demócratas y un robot 
made in U.S.A.) El espectáculo de 
music-hall más atrevido y divertido, 
con desnudo integral, jamás presen
tado en España. Original de Barreiro 
y Santisteban. Con las despampa
nantes Linda Lay, Paloma Cela y 
Miguel Ángel Godo. Gran compañía. 
Hacia las 600 representaciones 
triunfales. Especial «S». Prohibido 
menores. 

PRINCIPE (Tres Cruces, 10. Metro 
José Antonio-Sol. Aparcamiento 
Plaza del Carmen. 2 2 1 8 0 16).-
Hoy, 7,30 función única: Compañía 
Adolfo Marsillach en El Tartufo (de 
Moliere, retrasladado por Enrique 
Llovet). ¡Del demócrata al impostor! 
Un espectáculo agresivamente 
divertido. Horario de funciones: Mar
tes, miércoles, viernes y sábados, 7 y 
10,30. Jueves y domingos, función 
única, 7,30 tarde. Lunes, descanso. 

R E I N A V I C T O R I A ( T e l é f o n o 
221 34 58} . - 7 y 10,45: Compañía 
Julia Gutiérrez Caba en: Vivamos 
hoy, de Santiago Moneada, con 
Ricardo Marino, Yolanda Ríos. Cola
boración Pastor Serrador. Sonría y 
ría a pesar de todo. 

SALA CADARSO (Cadarso, 18. Metro 
P laza E s p a ñ a . T e l é f o n o 
242 30 28 ) . - Magerit presenta 
¿Fuiste a ver a la abuela?, de Fermín 
Cabal. ¿Aún no has ido a ver a la 
abuela? ¡Vuelve el éxito de la pasada 
temporada! Horarios: jueves y vier
nes, 10,30 noche. Sábados, 7,30 y 
10,30. Domingos y festivos 7,30. 

SALA EL GAYO VALLECANO (Avda. 
San Diego, 63. Metro Puente Valle-' 
cas. Autobuses 24, 57 y P-11. Telé
fono 478 94 12}.— Hoy, apertura 
con la obra Ahola no es de leil (Una 
tragedia sin importancia), de Alfonso 
Sastre por el grupo estable El Gayo 
Vallecano. Jueves y viernes, 8,30 
tarde. Sábado, 7,30 y 10,30. Domin
go, 7,30 tarde. 

VALLE INCLAN (Princesa, 1. Teléfono 
241 13 89} . - Hoy, 7 y 10,30: Aliño 
presenta a Queta Claver y Manuel 
Torremocha en El avispero, de Eloy 
Herrera. Con Carmen Merlo, José 
Sanz y Amparo Larrañaga. Una 
comedia con mucho veneno. Locali
dades con cinco días. 

Teatros 
nacionales 
TEATRO NACIONAL DE LA ZARZUE

LA (Teléfono 221 43 41) . - Hoy, 8 
tarde. Ballet Clásico Nacional, dirigi
do por Víctor Ullate. 

Cafés-teatro 

BIOMBO CHINO. (Isabel la Católica, 6. 
T e l é f o n o s 2 4 8 50 81 y 
248 50 82) . - Todas las noches tres 
espectáculos distintos. 11 noche: 
Apertura baile. 12: Cita de estrellas. 
1,15: Gran éxito de Tony Leblanc en 
Yo, Claudio Tonius. Acontecimiento 
cómico. 3: Sexy-Show, con las más 
explosivas vedettes. Tarde: baüe con 
orquesta. Mayores 18 años. 

LA BOfTE DEL PINTOR (Goya, 79. 
Teléfono 275 50 70).- Fernando 
Vizcaíno Casas presenta 11,30 y 
1,30 noche, la comedia musical His

torias del Tierno Galán, con Fedra 
Lorente, Pepe Ruiz, Pepe Alvarez. 
ColaboraGión especial, Rosa Valenty. 
Ballet Boite del Pintor. Coreografía: 
A. Portillo. Dirección: E. García Tole
dano. Músicas y dirección musical: 
Gregorio García Segura. Guión origi
nal de Fernando Vizcaíno Casas. 
Reserva de mesas: 275 50 70. 

EL CORRAL DE LA PACHECA (Juan 
Ramón Jiménez. 26}.— El tablao de 
Cantares, el mejor espectáculo fla
menco actual de Madrid. Presenta 
"nada rhás y nada menos que a Curra 
Jiménez. Cenas desde las 9,30. 
Reservas teléfonos: 458 25 72-
457 70 96-457 70 97. 

EL ELEFANTE BLANCO (Avda. José 
Antonio, 80. Teléfonos 241 91 80 y 
247 76 0 0 ) . - Presenta 11,45 y 
1,30: Erótica. Mujeres +vino = ?. 
Clasificada «S». De Gemma Amicce. 
Dirección y montaje: Tony Ximénez. 
Dirección artística: José Luis Monte
ro. Baiies tarde y noche, 

LADY'S (Flor Baja, esquina Gran Vía. 
Teléfono 248 70 71) . - Presenta: 
Casa de putas: Original de Fernando 
Gracia. Pases todos los días: 11,45 y 
1,30: A las 2,30: Lady's Grazy Show. 

PASAPOGA (Teléfono 221 50 27) . -
Todas las noches 11,45 y 1,30 pre
senta el primer Porno-musical de 
Madrid: Coito colectivo. Clasificada 
«S». Coreógrafo: Ricardo Barber. 
Productor: Ramón Téjela. La mayor 
burla al sexo. Para bailar Orquesta 
Exteteson. 

SARATOGA Music-Hall (Doctor Corte
zo, 1: Bajos del teatro Calderón. 
Teléfono 239 80 9 9 ) . - Presenta 
todas las noches 11,45 y 1,30 el 
espectáculo más erótico y divertido 
de Europa: Pene-tración (violación, 
sexo y humor). Clasificada «S». Pro
motor: Ramón Téjela. 

YULIA MUSIC-HALL (Tirso de Molina. 
1. Teléfono 227 06 00 ) . - Presenta 
todas las noches a las 11,45 y 1,30 
el super porno musical Orgasmo en 
directo. Clasificado «S». No se pierda 
la oportunidad de ver en directo a la 
pareja premiada con el méximo Tro
feo en erotismo de Amsterdam. Pro
motor Ramón Téjela. Lunes descan
so de la compañía. 

Cines 
AMAYA (Teléfono 448 41 69) . - 4,30-

7-10: La Dama del expresso, de Ant
hony Page. Con Elliot Gould y Ange
la Lansbury. El éxito del año en todo 
e! mundo. Segunda semana. 

AVENIDA (Teléfono 225 75 71 } . -
4,30-7-10: Asesinato por decreto. 
Con Christopher Plummer. James 
Masón, Donald Sutherland. Dirigida 
por Bob Clark. Mayores 14 años. 

BENLLIURE (Teléfono 276 2 1 5 0 ) . -
4,30-7-10: 39 escalones, Robert 
Powel!, John Mills. Tolerada. 

BULEVAR (Teléfono 247 28 6 0 ) . -
4,30-7-10: Perros callejeros II, de 
J.A. de Lima. Con Ángel Fernández 
Franco «El torete» Verónica Miriel, 
Isabel Mestres. Segunda semana. 

CALIFORNIA (Teléfono 244 08 58) . -
4,30-7-10: Patrick. Campeona de 
taquilla en Nueva Yorií. Mayores 16 
años. 

CALLAO (Teléfono 222 58 01 ) . - 4,1 5-
7-9,45; El,expreso de medía noche 
(rviidnight express). Technicolor. 18 
años. 

CARTAGO (Teléfono 404 34 71) . - 4-6 
y 8: Bambi Walt Disney productíons. 
Technicolor. Tolerada. 

CID C A M P E A D O R ( T e l é f o n o 
276 21 61) . - 4,30-7-10: Desmadre 
a la americana. ¡ Divertidísima come
dia! Mayores 18 años. 

CINEMATÓGRAFO LUMIERE (Paseo 
Florida, 13. Teléfono 24100 87. 
Metro Norte).- 5,10 y 8,45: La Pan
tera Rosa ataca de nuevo. 7,10 y 
10,30: Una tarde en el circo. 

CINESTUDIO GRIFFtTH (San Pol del 
Mar, 1. Metro Norte. Bus: 4.1, 46 y 
75. Teléfono 241 90 89 ) . - 6 y 9,15: 
El desencanto. 7,50: A un Dios des
conocido. 

COLISEVM (Teléfono 247 66 12). - 7-
10; La mieL Un film de Pedro Masó 
(Jane Birkin, José L. López Vázquez 
y Jorge Sanz). Alegre y divertida. 18 
años-

C O N D E D U Q U E ( T e l é f o n o 
448 40 06) . - 4,30-7-10: Las verdes 
praderas. Una historia de amor úni
ca, un matrimonio que se quiere. 
Director: José Luis Garcí, el mismo 
de Asignatura pendiente. Mayores 
14 años. 30 semana. 

ESPAÑOLETO (Teléfono 244 55 92) . -
7-10: Pasiones an juego. !Una tur
bulenta historia de amor. Mayores 
16 años. 

FUENCARRAL (Teléfono 447 28 48 ) . -
6,45 y 9,45: Monraker, James 
Boond (007). Roger Moore. Color. 
Tolerada. 

GRAN VIA (Teléfono 247 09 53) . - 7-
10: Arriba hazaña. Fernando Fernán 
Gómez, José Sacristán. Mayores 14 
años. 

LOPE DE VEGA ( T e l é f o n o 
247 20 1 1). - 4 - 6,45 y 9,45: Hair. 

¡El mejor espectáculo musical del 
cine americano! Mayores 16 anos. 

MADRID-1 (Plaza del Carmen, 3. Tal. 
221 56 94. Aparcamiento).- 4,30-
7-10: ¡Mr. Boo! Un vendaval de car
cajadas. Todos los públicos. 

MADRID-2 (Teléfono 22156 94 ) . -
4,30-7-10; Mil caminos tiene la 
muerte. ¡Violencia! ¡Droga! 18 años. 

MADRID-3 (Teléfono 22156 94) . -
4,30-7-9,45.» Pasiones, en juego. Ali 
MacGraw. Mayores 16 anos. 

MOLA (Teléfono 262 3 6 0 1 ) . - 4-7-
10: Moonraker, James Bond 007. 

"Roger, Moore, James Bond sigue 
siendo el mejor. Para todos los públi
cos. 

NOVEDADES (Teléfono 455 61 90 ) . -
4,30-7-10: 39 escalones, Robert 
Powell, John Mills. Tolerada. 

OXFORD-1. (Princesa. 5. Pasaje Mar
t ín de los Heros . Te lé fono 
242 11 72) . - Continua 11 mañana, 
sesiones 6-8-10,1 5: La escandalosa 
historia de una joven libertina. Un 
film escándalo de Vaditi dentro del 
escandaloso mundo del cine erótico. 
Clasificada «S» Mayores 18 anos. 

OXFORD-2 (Princesa, 5. Pasaje Martín 
de los Heros. Teléfono 242 11 72 ) . -
Continua 1 1 mañana. Por sesiones: 
4,15-7-10; La visita del vicio. Todos 
los juegos de lo prohibido en una 
película erótica, erótica, erótica. Cla
sificada. Mayores 18 años. 

PALACIO DE LA MÚSICA (Teléfono 
221 62 09) . - 4,15-7-9,45: Evasión 
en Atenea. Roger Moore, Telly Savá-
las, David Niven, Claudia Cardinale. 

. Technicolor. 
RIALTO (Teléfono 247 55 04 ) . - 7-10: 

Querido papá, con Vittorio Gassman. 
Mayores 1 6 anos. 

SALAMANCA (Teléfono 226 08 23 ) . -
4,30-7 y 10,30: Un candidato muy 
peludo. Walt Disney Productions. 
Technicolor. Tolerada. 

Contíntta 
ALUCHE (Teléfono 218 56 58) . - Con

tinua 5: El primer gran asalto al tren. 
Sean Connery. Mayores 14 años. 

APOLO (Teléfono 447 08 18). - Conti
nua 4; La casada y el impotente, de 
Sergio Bergoncelti. Esposa excitadí-
síma busca remedios afrodisíacos. 

ARAGÓN (Teléfono 467 55 2 2 ) . -
Continua 4: Retrato en negro de la 
burguesía y Los violadores del ama
necer. Mayores 18 años. Clasificada 
«S». 

ARNICHES (Cedaceros, 7. Metro Sevi
lla. Teléfono 222 49 91 ) . - Continua 
10 de la mañana. Sensacional estre
no. Intercambio de parejas frente al 
mar {Swíngingl, de Gonzalo García 
Pelayo. (Tres parejas hacen e! amor a 
lo bestia sin limitaciones ni tabúes). 
Clasificada «S». Exclusivamente 
mayores 18 años. Pases: 10-11,45-
13.30-1 5,1 5-1 7-18,46-20,35-
22,25. (V.O. andaluza). 

BAHÍA (Teléfono 246 49 97 ) . - Conti
nua 4,30: Festiva! de Woody Alien, 
Interiores. Con Wobdy Alien, Diane 
Keaton y Geraldine Page. Pases pelí
cula 4,43-6,35-8,25-10,20. Tercera 
semana. 

EMPERADOR (Teléfono 244 32 26 ) . -
Continua 4,30: La svástica en el 
vientre y Zombie. Clasificada «S». _ 
Mayores 18 años. 

E X T R E M A D U R A ( T e l é f o n o 
446 10 92 ) . - Continua 5: Primer 
gran asalto al tren Seam Connery. 
Mayores 14 años. 

FANTASIO (Teléfono 401 71 71 ) . -
Continua 4,30: Fuerza de vigilancia. 
Kris Krisíofferson (Vinieron a salvar 
al pueblo y...) Mayores 18 años. 

FATIMA (Teléfono 461 04 23 ) . - Con
tinua 5: Enfermera de noche y Lady 
Chaterley en Tokio. M ayores 18 
años. 

GAYARRE (Teléfono 2 2 1 9 6 2 4 ) . -
Continua 4,30: El círculo de la muer
te, de Richard Loncraine, con Mia 
Farrow. Podrá el terror enloquecer a 
Julia. Pases película: 4,30-6,25-
8.25-10,20. 

GRANADA (Teléfono 251 46 24) . -
Continua 4: Mundo de noche y El 
parador del placer. Clasificada «S». 

IMPERIAL ¡Teléfono 222 34 2 7 ) . -
Continua 10: Los robinsones de los 
mares del sur. Walt Disney Producc-
tions. Technicolor. Tolerada. Pases 
película: 10-12,22-2,44-5,06-7.28-
9,52. 

INFANTAS (Teléfono 220 34 27) . -
Continuá 4,30: Perros callejeros II, 
de J.A. de la Loma. Con Ángel Fer
nández Franco «El Torete», Verónica 
Miriel y Isabel Mestres. Pases pelícu
la: 4,30-6.20-9,20-10,15. Segunda 
semana. 

INFANTE (Teléfono 236 26 18).-Con
tinua 5: El primer gran asalto al tren. 
Sean Connery. Mayores 14 años. 

JORGE JUAN (Teléfono 226 1 9 40 ) . -
Continua 4,30: Vicios prohibidos y 
Lady Chaterley en Tokio. Mayores 
18 años. 

JUAN DE AUSTRIA (Te lé fono 
458 48 08 ) . - Continua 5: Patrick. 
Campeona de taquilla en Nueva 
York. Mayores 16 años. 

LOS A N G E L E S ( T e l é f o n o 
472 09 04).~ Continua 5: El primer 
gran asalto al tren. Sean Connery. 
Mayores 14 años. 

METROPOLITAJyO ( T e l é f o n o 
233 05 30) . - Continua 4: STarádíüla. 
Mayores 16 años. 

PALACE (Teléfono 222 94 47) . - Con
tinua 4.20: El circulo de la muerte, 
de Richard Loncraine.. Con Mia 
Farrovy/. ¿Podrá el terror enloquecer a 
Julia? Pases película 4,20-6,20-
8,20-10,20. 

PALACIO DEL PROGRESO (Teléfono 
227 38 16). - Continuas: Patrick. 
¡Campeona de taquilla en Nueva 
York! Mayores 16 años. 

PALOMA (Sánchez Preciados, 16. 
Teléfono 459 06 39) . - Continua 5: 
Dos superpolicías y Gente maravillo
sa. Toleradas. 

PEÑALVER (Teléfono 402 50 18) . -
Continua 4,30: El círculo de la muer
te, de Richard Loncraine. Con Mia 
Farrow. ¿ Podrá el terror enloquecer a 
Julia? 

PLEYEL (Teléfono 222 54 75) . - Conti
nua 10: La corea y Oleadas de pla
cer. Clasificada «S». 

. POMPEYA (Teléfono 247 09 5 4 ) . -
Continua 11,15. Nmd. 22: Manhat
tan, de Woody Alien. Con Woody 
Alien, Diane Keaton, Michael Murp-
hy, Mariel Hemingway, Meryl Strep 
y Anne Bryne. Pases película: 11,25-
13,20-15,15-17,10-19,10 y 22,15. 
Sexta semana. 

POSTAS (Teléfono 231 73 27 } . - Con
tinua 10: Las deportadas de la SS. 
Reclutaban mujeres para saciar sus 
sicopaticos deseos. Clasificada «S». 
Cuarta semana. 

RIO (Teléfono 433 92 73) . - Continua 
4: Ecos de un verano y Tarántula. 
Mayores 1 6 años. 

ROSALES (Teléfono 2 4 1 5 3 0 0 ) . -
Continua 5: Festival de Woody Alien: 
Bananas, con Woody Alien y Diane 
Keaton. Pases película: 5,25-7,10-
8,55 y 10,40. Tercera semana. 

S. BARANDA (Teléfono 273 10 85 ) . -
Continua 5: La casada y el impoten
te, de Sergio Bergoncelli. Esposa 
excitadísima busca remedios afrodi
síacos. 

SAN CARLOS (Teléfono 227 28 27 ) . -
Continua 4,30: Dios mió como he 
caído tan bajo y El parador del pla
cer. Mayores 18 años. Clasificada 
«S». 

SAVOY (Teléfono 279 18 47 ) . - Conti
nua 4: Cuando el amor es solo sexo 
y Las locuras de Jane. Exclusivamen
te mayores 18 años. 

TIVOLI (Teléfono 225 55 75 ) . - Conti
nua 4; Perros callejeros IL De J.A. de 
la Loma. Con Ángel Fernández Fran
co «El Torete», Verónica Miriel e Isa
bel Mestres. 2 semana. 

V.O. 
Suhtituíada 
ALPHAViLLE-1 (Princesa, 5. Entrada 

por Martín de ios Heros, 14. Metro 

Plaza de España . T e l é f o n o 
248 72 33} . - Sesiones 4.15-7,15 y 
10,15: El tambor de hojalata, de Vol-
ker Schioendorff. Palma de Oro Fes
tival de Cannes 1979. 

ALPHAVtLLE-2.- 4,1 5-6.20-8,25-
10,30: Aguirre, la cólera de Dios, de 
Werner Herzog. 

ALPHAVILLE-3 Sesiones: 4,30-6,30-
8,30 Y 10,30; Woyzeck, de Werner 
Herzog. 

ALPHAVILLE-4 Sesiones 5-7,SO
TO.15: El amigo americano, de Wim 
Wenders. 57 semana. 

ARNICHES (Cedaceros. 7. Metro Sevi
lla. Teléfono 222 49 91) . - Continua 
10 de la mañana. Sensacional estre
no: Intercambio de parejas frente al 
mar (Swinging), de Gonzalo García 
Pelayo. (Tres parejas hacen.el amor a 
lo bestia sin limitaciones ni tabúes). 
Clasificada «S». Exclusivamente 
mayores 18 años. Pases; 10-11,45-
13,30-15,15-17-18,45-20,35-
22,25. V. O. andaluza. 

BELLAS A R T E S ( T e l é f o n o 
222 50 92) . - Continua 4: Trash 
(basura). Estreno en Europa de la pri
mera versión integra del film de 
Andy Warhol. Clasificada «S». V.O. 
en inglés subtitulada. Pases película 
4-6-8-10,15. 

CINESTUDIO COVADONGA (López de 
Hoyos, 161. Metro Alfonso XIIL 
Autobuses: 9, 43 y 73. Microbús: M-
7. Teléfono .415 25 97) . - Continua 
4: Keep on rockyn. La fabulosa con
centración Rock con Bob Ditoley, 
Herry Lee Lewis, Chuck Berry, Littfe • 
Richard en grabaciones directas. 
Easy rider. Querían la libertad y la 
vida hippy pero encontraron la muer
te. 

DÚPLEX Sala-1 (General Oráa. 67. 
Metro Diego de León. Teléfono 
262 00 02) . - Sesiones 4,15: Sat. 
Pepper, con Peíer Frampton y los 
Bee Gees, música de The Beatles.— 
6,15: Help, de Richard Lester, con 
The Beatles.- 8,15: Rebelde sin 
causa, de Nicholas Ray, con James 
Dean.— 10,15: Pat Garret y Billy the 
Kid, de Sam Peckinpah, con James 
Coburn, Kris Kristofferson, Bob 
Dylan y Jason Robards (100 pese
tas). 

DÚPLEX Sala-2 (General Oráa, 67. 
Metro Diego de León. Teléfono 
262 00 02} . - Sesiones 4,15: Ucee-
llacci e uccellini (Pajaritos y pajarra
cos), de Pier Paolo Passollnni, con 
Totó.— 6,00: Antonio Gramsci, los 
días de la cárcel, de Lino del Frá, con 
Riccardo Cucciolla y Lea Massari. 
Gran Premio Festival Locarno.— 
8,30: Pajaritos y pajarraco, de Pas-
solini.— 10,15: Antonio Gramsci, los 
dias de la cárcel, de Lino del iFrá 
(150 pesetas). 

FELIPE II (Refrigerado. Teléfono 
401 44 78. Calle Fuente del Berro, 
2'9. Frente Palacio Deportes, esquina 
Goya. Parking avenida Felipe 11. Bus 
30 y Circular. Metro Goya y plaza de 
Roma).— Continua 4: Perros rabio
sos. Una película /ÍS» distinta a las 
que se han vista hasta ahora. V.O. 
USA con subtítulos en español. 
Mayores 18 años. Pases película: 4-
5,35- 7,20-9-10,25. 2.^ semana. 

PEQUEÑO CINE ESTUDIO (Magalla
nes, 1. Teléfono 447 29 20. Metro 

^ Cambiólo 
con motor incorporado. 

Compre CambioM. A toda marcha. 
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Quevedo).— Continua 4: Tha shadow 
line (La Itnea de la sombra}. Un fitm 
de Andrzei Wajda. V.O. inglesa subti
tulada. Autorizada menores. 

Filmoteca 
FILMOTECA NACIONAL DE ESPAÑA. 

Cine Príncipe Pío.— (Paseo Onésimo_ 
R e d o n d o , • 1 6 . T e l é f o n o 
247 84 27 ) . - 16,00: Cine canadien
se: El aprendizaje de Duddy Kravhz, 
de Ted Kotcheff. V. O. Subt. i ta . -
18,00: La gran burguesía, de Mauro 
Bolognini. Int.: Catherine Deneuve, 
G. Giannini, F. Rey. V. esp.- 20,00: 
La herencia Ferramonti, de Mauro 
Boiogninni. Int.: Dóminique Sanda, 
Fabio Testi y A. Quinn. Italia. V. 
esp.— 22,00: Cine canadiense: Les 
ordrass (Michael Braut). V. O. subt. 
ingl. 

Sáiasde 
Fiesta 
ALAZÁN NIGTH CLUB (Paseo de la 

- Castellana. 24. Teléfonos 276 00 17 
y 225 89 48).— Noches: Encanto y 
belleza con las más explosivas y 
fabulosas vedettes. Baile. Domingos, 
cerrado. Mayores 18 años. 

BIOMBO CHINO (Isabel la Católica, 6. 
Teléfono 248 50 81 y 248 50 82) . -
Todas las noches tres espectáculos 
distintos. 11 noche: Apertura baile. 
12: Cita da estrellas. 1,15: Gran éxi
to de Tony Leblanc en Yo, Claudio 
Tonius. Acontecimiento cómico. 3: 
Sexy Show con las más explosivas 
vedettes. Tarde, baile con orquesta. 
Mayores 18 años. 

ANUNCIOS 
BREVES 
ENSEÑANZA 

CARIBIANA (Avd. Generalísimo, 15. 
Teléfono 455 79 37).Presenta 1,15 
noche: El divertido show de Raúl 
Sender. Con Ménica Cano, Femando 
Valverde y el Ballet de Greenbell 
Girls, (coreografía Nacho Arrieta). 
Baile con la orquesta italiana del 
Conde Rangone e II suo Complesso. 
Conozca la Hora feliz de Cariblana, 7 
tarde a 11,30 noche. Humor, cancio
nes, orquesta, discoteca, diversión. 

CHELSEA - Su petit cabaret (Cuesta de 
Santo Domingo, 18. Centro. Teléfo
no 241 10 59).— Abierto desde las 7 
de la tarde. Presenta todos los días 
su espectáculo de strip-tease inter
nacional con las fabulosas vedettes 
del erotismo. Pases del espectáculo 
8,30 tarde, 12,45 y 2 noche. 

CISNE NEGRO (Cartagena, 89. Teléfo
no 246 90 16).— Pase de atraccio
nes: Tarde 8,30, noche 12 y 1,30. 
Sensacional cantante chilena Cami
la, con el polifacético musical Tony 
Clayton. Preciosa Strip-tease Dorín. 
Canción moderna Carmen Riera y las 
más sugestivas vedettes. Baile tarde 
y noche con orquesta. 

FLORIDA PARK (Restaurante espectá
culo. Paseo de Coches del Retiro. 
Todas las noches desde las 21,30 a 
3.30. Reservas de mesas: Teléfonos 
2 7 3 56 8 6 - 2 7 3 10 7 4 -
273 1 0 9 9 ) . - 11,45: Nuevo primer 
espectáculo internacional, Ballet de 
Arte Español. Extraordinarias atrac
ciones. Orquestas. 1 H. Gran éxito de 
Lola Flores. 

GAY CLUB (Paseo del Prado, 48): De 
loca a loca. Con Pierrot. Reserve su 
mesa. Teléfono: 468 33 44. 

J. J. - Discoteca (Plaza del Callao, 4. 
Centro. Metro Callao. Abierto de 19 
a 22 y de 23 a 3,30. Teléfono 
232 04 29 ) . - . 

LIDO (Music-Hall. Alcalá, 20. Teléfo
nos 232 07 12 y 232 31 39 ) . - Tar
des, baile con orquesta. Noches, pre
senta dos diferentes espectáculos, 
10,45: Apertura baile. 11,45: El 
show de la voz de México: Sonia 
Fausto. 1,15: La revista a gran 
espectáculo: Una noche... ¡BárbaraJ, 
Con Bárbara Rey y Quique Camoiras. 
Artista invitada Mary D'Arcos. Ballet 
Lido de Madrid. 

MOUNO ROJO (Tribulete, 16. Teléfo
no 239 40 80) . - Presenta tarde y 
noche al trío rumbero Trébol Gitano. 
Noche, 1,30: El Madrid de ayer y da 
hoy. Espectáculo cómico-musical-
arrevistado. Original de Joaquín 
Gómez de Segura. Con Fernando 
Vargas, Victoria Téjela, Enrique Espi
nosa, Tatiana y Reyes Romero. Risa 
de ayer y de hoy y siempre con las 

INEPA Centro de Estudios abre nue
vos grupos de mañana, tarde y 
noche. Acceso a la Universidad, 
rama Ciencias y Letras (mayores 
de veinticinca años). Auxiliar Clí
nica-Puericultura. Graduado Esco
lar (Bachiller Elemental). Inglés. 
Secretaria: Plaza Santa Bárbara, 
8. Teléfono 410 44 11. Madrid. 

IDIOMAS 

INGLES rápido. Hora diaria 2.500 
mes . Amer ican I n s t i t u t e . 
739 17 45. 

MASAJES 

GENTLEMAN, relajación y sauna 
fmlandesa, señoritas especializadas 
y gays. 242 15 91 - 242 20 64 
(í/78). 

M A S A J E S , espalda Meliá princesa. 
Evaristo'Sán Miguel, 4, 1.° 8. 
242 44 S<f (2.004). 

TICiTAMIENTOS aplicados por 
eüóticas señoritas. 445 40 2 í 
(2.009). 

MASAJISTAS plaza España, Maes
tro Guerrero, 2, I." 6. 242 44 59 
(2.004). 

VARIOS 
CLUB de Relacioa: Si desea relacio

narse con personas de otro sexo, de. 
oíalquier edad, estado civil, situa
ción económicas profesional solici
te información enviando 15 pesetas 
en sellos de correos a: Centro de 
Relación por Correspondencia. 
Apartado S0J65. Madrid. 

TELEFONISTAS, recibimos reca
dos personales, comerciales. 
231 29 15. 

AMISTAD, amor, matrimonio. Club 
Postal Contacto. Fuencarral, 23. 
222 4567. 

TRABAJO OFERTAiS 

SI estás muy relacionado o relaciona
da y te gustan las relaciones públi
cas, nosotros te ofrecemos un 
ambiente joven y democrático, 
ganar mucho dinero y promoción 
inmediata. Los interesados dirigir
se a: c/ Cotumela, núm. 13, Metro 
Retiro, esquina a Lagasca. ¡Mayo
res de 18 años. Horas de 9 a 2 y de 
4 a 7 de lunes a viernes, de 9 a 2 
sábados. Empresa de ámbito nacio
nal para su nueva sucursal. 

PRECISO 3 colaboradores 22-4Ü 
años, habilidad y decisión, 50.000-
60.000 mínimo, 612 95 76 10 a 5 
tarde. 

guapas chulapas del Molino. Tarde y 
noche, baile con orquestas. Tardes 
señoritas gratis. 

PASAPOGA (Teléfono 2 2 1 5 0 27 ) . -
Todas las noches, 11,45 y 1,30 pre
senta el primer porno-muslcal de 
Madrid: Coito colectivo. Clasificada 
«S». Coreógrafo: Ricardo Barben 
Productor: Ramón Tejada. La mayor 
burla ai sexo. Para bailar la Orquesta 
Exteleson. 

PIRANDEU.0-1 (BoTte-Discoteca).-
Baile, tarde y noche hasta las cuatro 
de la madrugada. Martín de los 
Heros, 13. Plaza de España. Teléfono 
247 63 12. 

PIRANDELLO-2 (Music-Hall) (Ventura 
Rodríguez, 7. Plaza de España). Pre
senta todas las noches a la 1,15: 
Con gran éxito a la reina del cuplé: 
Lilian de Celís. 3: Sexy show. Todo 
acompañado por las bellezas de 
Pirandello-2. Abierto todas las 
noches de 11 -a 4,30 madrugada. 
Reservas teléfonos 241 59 37 y 
247 63 12. 

TALISMÁN (Music-Hall Cabaret. Mar
qués de Leganés, 7. San Bernardo, 
semiesquina Gran Vía. Teléfono 
232 37 98).— Presenta en su espec
táculo de otoño al gran humorista 
Arévalo y el supershow de Frank 
Stel: Ziocs X 12 ataca, el primer 
espectáculo que incorpora un robot 
pariante totalmente electrónico y 
mecánico, con las vedettes, Eva, 
Jenifer, Silvia y Helen. Clasividado 
«S». Y las fabulosas vedettes interna
cionales del sexy Caterin de Colom
bia. Denis y Nadia del Líbano. Ana de 
Austria. Marilyn de Francia y muchas 
más... Baile con su música preferida. 
Visítenos. 

XAIRO-MUSiC-HALL {Paz, 11, a 50 
metros de la Puerta del Sol. Teléfo
nos 231 24 40 y 231 01 70) . - Pre
senta 11,45 y 1,30: Grito salvaje. 
Clasificada «S». De Gemma Amicce. 
Dirección y montaje: Toni Ximénez. 
Consumición y espectáculo. Labora
bles y festivos: 500 pesetas. Víspe
ras, 600 pesetas. Bailes, tarde y no
che. 

Bfngos 
AFES (Calle Padre Xifré, 3. Antiguo 

Music-Hall Top Less).[Horario: todos 
los días de 5 tarde a 3,30 madruga

da; sábados y vísperas de festivos 
hasta las. 4. 

ASOCIACIÓN CLUB OE ARTE DE 
MADRID (IVIauricio Ravel.lO).-
Entrada por hall Hotel Centro Norte. 

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE AMI
GOS DE LOS CASTILLOS. (Orense. 
10. Teléfono 455 31 32). 

CASA DE CEUTA (Orense, 11. Situado 
en los bajos del restaurante La Fon
tana. Teléfono 455 00 02).— Hora
rio; Todos los días, incluso festivos, 
de 5 de la tarde a 3 de la madruga
da; sábados y vísperas de fiesta, has
ta las 3,30 de la madrugada. 

MONTEPÍO DE ACTORES ESPAÑO
LES (Capitán Haya, 60 bajo).- De 5 

.tarde a 3 madrugada. 

Salas de 
Arte 
AELE (Claudio Coello, 28. Entrada 

Puigcerdá. Tel. 275 66 79) . - Enri
que Vega. Serie «Antonios». 

ALTEX (Almagro, 27. Teléfono 419 94 
02 ) . - Colectiva GaleHa. 

BALBOA 13 (Núñez de Balboa, 13. 
Teléfono 275 04 18). 

BARBIE, MANUEL (Claudio Coello, 
23.Teléfono 276 92 53) . - Colectiva 
pintura 1900. 

BETICA. (General Goded, 12. Teléfono 
447 15 23).— Hoy inauguraciónj 
Mabel Vetn «niños». Pasteles, acua-

~ reías y dibujos. 
BIOSCA (Genova, 11. Teléfono 419 33 

93) . - Colectiva 79. 
CELLINI (Bárbara de Braganza, 8. Telé

fono 419 41 77 ) . - Cristino Mallo 
(esculturas). Valdivieso (óleos y 
govaches). Pequeño formato. 

CHELSEA (Maldonado, 5. Teléfono 
276 52 03 ) . - Alfonso Cas Ura. 

CIRCULO 2 llVIanuel Silvela, 2. Teléfo
no 446 69 86 ) . - Pinteño (Pintura). 

CISNE (Eduardo Dato, 17. Teléfono 
410 07 22) . - Amat, Mallor, Suaro, 
Villa, Pichot Puig Dengolas. 

DE LA MOTA (Núñez de Balboa, 27. 
Teléfono 403 47 04 ) . - Presentación 
del libro Ayer y hoy del grabado. 
Exposición permanente de grabado 
español siglo XX. 

DURBAN (Plaza de las Cortes, 6. Teléf. 

• >^.VJt¿.lMII|;MIIPl.||^ 
C A P Í T O L 

Ubqrales: 4 .30 - 7 - 10. 
Vísperas de festivos; 
4,30 - 7 - 10,30 

URQUÜO 
Todos Los días en sesión continua i 
partr de Us 5 de La t vda 
pas« (írtícuU.5-6.i5-8,3S-10.25 

HOY JUEVES ESTRENO 

SU ÚNICO PECADO FUE AMAR. 
SU ÚNICO AMOR FUE SU HIJO.. 

WARNER ESPAÑOLA, S. A. PRESENTA 

SQFTA 
LGREN 

Una Producción ZEV BRAUN 

SOFÍA LOREN - "ANGELA" - STEVE RAILSBACK 
JOHN VERNONyJOHN HUSTON esHogan 

Productores Asociados LELAND NOLAN y ALFRED PARISER - Música por HENRY MANCINÍ 
Producida por JULIÁN MEÜACK para Classic Films y Canafox Films en Canadá 

Guión CHARLES E. ISRAEL - Productor Ejecutivo ZEV BRAUN - Dirigida por BORIS SAGAL 

MAYORES DE 18 AÑOS From Warner Bros. Q A Warner Communications Company 

222 50 37) . - Nueve artistas nail 
españoles en Parfs. 

EGAM (Villanueva, 29 . Teléfono 
226 13 16). - Jesús Ibéñez (óleos). 

EL DAVID (General Oráa, 8. Teléfono 
276 47 70). 

EUREKA (Caballero de Gracia, 2 1 . 
Teléfono: 222 98 19).- Asar Gue
rrero. (Óleos.) 

EUREKA II (Serrano, 6. Teléfono 
226 13 67) . - Bettin (óleos). Inaugu
ración día 5 de octubre. 

GRIFE V ESCODA(Alcalá, 30. Telé
fono 2320305). 

GRUPO QUINCE (Fortuny, 7. Teléfono 
419 97 10).— Santomaao (obra grá
fica). 

HELLER (Claudio Coello, 13. Teléfono 
225 03 92) . - Félix González (óleos). 

JORGE JUAN (Jorge Juan, 11. Teléfo
no 226 61 46).— Obra en permanen
cia. 

JUANA MORDO (Castelló, 7. Teléfono 
226 22 98) . - Diez pintoras jóvenes. 

JUANA MORDO (Villanueva, 7. Teléfo
no 226 22 98) . - Villanueva. 

KANDINSKY (Alfonso XII, 42.Teléfono 
239 20 22) . - Manuel Renden (pas
teles y ceras). 

KREISLER (Serrano, 19. Teléfono 276 
1 6 64).— Figuración 79 e iconos ru
sos. 

KREISLER DOS (Hermosilla, 8. Teléfo
no 226 42 64) . - Federico Assler 
(esculturas v dibujos). 

LA KABALA (Conde de Aranda, 10. 
Teléfono 225 87 81) . - María Luisa 
Villanueva. Obra reciente octubre. 

MACARRÓN (Jovellanos, 2. Teléfono 
222 64 971 . - BColectiva. Pintoras 
de la galería. 

MÚLTIPLE 4.17 (General Mola, 17. 
Teléfono 226 08 22) . - Esculturas 
múltiples y grabados de grandes au
tores. 

ORFILA ( O r f i l a , 3 . T e l é f o n o 
419-88 64 ) . - Clave. 

OVIDIO. (Covarrubías, 28. Teléfono 
445 67 95 ) . -

PROPAC (Casado de Alisal, 5. Teléfono 
228 48 00). 

RAMÓN DURAN (Villanueva, 36. Telé
fono 276 43 38 ) . - Ezequiel (óleos) 
del 1 al 22. Papa Clavo (naif), del 2 
al 23. 

REMBRANDT (Orense, 35. Teléfono 
45B 59 88). 

Juan Oronoz (paisajes de España, 
fotografía, nnural. óleos). 

ROJO Y NEGRO (Plaza Salesas, 2. 
Teléfono 419 58 33 ) . - Bores, María 
Blanchard, Ismael de la Serna y Cla
ve. 

RUIZ CASTILLO (Fortuny, 37. Teléfono 
41 9 41 89) . - Colectiva. Sobre pa
pel. 

COU-BUP 
(HOMOLOGADO HABILITADO) 

SELECTIVIDAD • GRADUADO 
ESCOLAR EN UN AÑO POR . 

EVALUACIONES EN EL CENTRO 

ACIDEMIA CENTRAL 
Hermosilla, 18 (Metro Serrano) 

Telf. 275 95 44 Ayala, 99 (Metro 
Goya, Becerra) Telf. 401 39 76 

SARGADELOS (Zurbano, 46. Teléfono 
410 48 30 ) . - Lucatts Godard (cerá
micas). 

SEIQUER (Espafloleto, 23. Teléfono 
410 51 48 ) . - Paco Conasa. Hasta el 
3 de noviembre. 

SEN (Núñez de Balboa, 37. Teléfono 
225 65 17). - Múltiplas de Berrocal 
(pintura actual). 

SOKOA (Claudio Coello, 25 Teléfono: 
275 72 39) . - Colectiva. 

THEO (Marqués de la Ensenada, 2. 
Teléfono 410 26 51) . - José María 
Iglesias. Inaguración, final septiem
bre. 

VANDRES (D. Ramón de la Cruz, 26. 
Teléfono 225 30 75), 

YNGUANZO. (Antonio Maura, 12 Telé
fono 231 54 10).- Siete años en 
Ynguanzo. 

ZOLIX (Francisco Silvela, 74. Teléfono 
245 16 66) . - Rojo (óleos). 

Vatios 
CANÓDROMO MADRILEÑO.- Carre

ras de galgos (Vía Carpetana, 57. 
Autobuses 17 y 25}. Entrada libre. 
Laborables, 6,30 tarde; Sábados y 
festivos, 6 tarde; matinales festivos, 
11 mañana Totalizador. Circuito TV. 

CIRCO PRICE DE MADRID (Junto Plz. 
de Toros Ventas. Sólo sábados y 
domingos}.— Sigue el éxito grandio
so! ¡El más sorprendente espectácu
lo del mundo I ¡Trapecios! ¡Animales 
y fieras! ¡Aventura espacial! ¡20 
atracciones mundiales! Con partici
pación de los ídolos de los niños 
Enrique y Ana. ¡Nuevas canciones! 
¡Nuevos bailes! ¡Concursos! ¡Sor
teos! ¡Regalos! Funciones: sábados 
y domingos especial matinal a las 12 
de la mañana con lluvia de sorpre
sas. Tarde: 4,30 y 7. Venta anticipa
da de localidades de 11 a 2 y de 5 a 
8. Niños precio especial {laborable 
no hay funciones}. 

FRONTÓN M A D R I D (Te lé fono 
239 10 37 } . - 5,30: Grandes parti
dos a pala y raqueta. 

FESTIVAL OTOÑO 79. SINFORMA-
ClON DE BAMBERG.- Director: J. 
Loughran: Beethoven, IVlozart.Tchai-
kowsky, Brahms. Hoy, 18 octubre, 
jueves, 7,30 horas. TEATRO REAL. 
Entradas taquilla. 

SINFÓNICA DE BAMBERG. TEATRO 
REAL— Hoy, jueves, 18 octubre, 
19.30 horas. 

IBERMUSICA/LOEWE FESTIVAL 
OTOÑO 79 SINFÓNICA DE BAM
BERG.- Dtor.:J. LOUGHRAN Beet
hoven «Leonora III». Mozart «Diverti-
mento». Tchaikowsky: «Romeo y 
JulietaM. Brahms: «Sinfonía Nr. 2». 
TEATRO REAL Hoy jueves 18 a las 
7,30. Entrada taquillas. 

M O N U M E N T A L ( T e l é f o n o 
227 12 14).^ Recitales. Lunes 22 a 
las 8 tarde y 10.30 noche, con moti
vo del descanso de El diluvio que 
viene, dos únicos recitales del grupo 
chileno Inti lllimani. Localidades a la 
venta. 

COCHES DESAPARECIDOS 
Encargada su búsqueda a 

R A S T R O - M O V i L 

SEAT 600: M-448.769, blanco. M-9916-C, blanco. M-779.862, beige. M -
637.260, gris. M-581.228, blanco. CR-26.595, blanco. M-618.285, gris. M -
548.946, blanco. 600-850: M-4986-AF, blanco. M-794.233, verde. 124: M-
8668-G, mamSn. M-0162-A, blanco. IW-4608-AK, blanco. IVI-7894-AK, gris.-
C-78.337, blanco. M-903.7S5, burdeos.<M-889.219, beige. M-7457-E, ama-
riilo. M-5008-BP, verde. M-753.921, blanco. M-950.279, rojo. IVI-918,919, 
blarico. Familiar: M-769.768, blanco. Ranchera: M-2343-0, blanco. 127: M-
7832-W. rojo. M-1897-DJ, granate. BI-22S9-0, blanco. H/I-3601-DJ, amari
llo. 128: M-9627-CU, blanco. 131: M-1103-DJ, rojo. M-8030-BV, amarillo. 
132: IVI-7806-BU, blanco. A-1750-U, verde. 133: M-0651-CB, amarillo. 
1400: «-308.266, blanco. 1430: IVI-806.051, granate. M-2586-C, azul. M-
8080-B, blanco. 0-9269-E, azul. 1500: V-188.941, blanco. M-456.678, blan
co. VA-59.148, blanco. M-922.748, blanco. M-737.290. TAXI: M-779.329. 
Licencia 6900. M-431.544, crema. S»MCA 900: M-5157-AS, oro. 1000: CR-
24.630, blanco. M-491.142, blanco. Mx430.277, blanco. M-735.850. azul. 
1200: BA-7213-C, azul. M-5843-CG, amarillo. CHRYSLER 150: M-4933-DH, 
azul. M-2651-DK, rojo. MINI 850: M-938.644, rojo. M-0068-A, azul. M-
903.823, rojo. 1000: M-8809-B, negro. 1275 GT: C-2947-C, rojo-blanco. M-
932.823, rojo. CUPER 1300: M-3917-AB, rojo. MORRIS 1100: Z-66.504, 
azul. 1300: IVI-6235-D, beige. AUSTIN 1300: PM-131.326, azul. FORD Fies
ta: CC-6475-C, beige. RENAULT 4-L; M-463.509, gris. R-5: M-4338-CM, 
verde. M-9785-CF, azul. M-0937-DB, amarillo. R-12: M-7613-CW, blanco. 4-
F: BA-46.667, blanco. CITROEN Tiburón ID 19: M-4125-AT, negro-beige, 
5262-TV-75, azul. 2-CV; M-8974-AD, marfil. BA-8718-C, azul. DYANE 6: M-
910.183, blanco. NA-1619-A, blanco. DYNAN: M-767.362, azuL LAND 
ROVER 88: IV1-7199-CV. 109 Especial; M-9021-CD, beige. M-3313-CH, cre
ma. DKW: M-795.360, azul. M-8488-AK, crema. AVIA Furgoneta: l\/l-4042-
CU, crema. FORD Fiesta L: M-0181-BU, azul. SEAT 124 Sport: BI-3276-J 
azul. BMW: M-1734-DL, rojo, 

BUSCACOCHES 
RASTRO - MÓVIL busca coches desaparecidos por 

toda España 
LLAME RÁPIDAMENTE: 221 23 87 - 231 96 47 

Equipos especializados en la localización de veliiculos y anuncios 
en prensa y radio 

Servicio permanente - Calle J a c o m e t r e z o , 4 y 6 (edif icio 
S a n t o Domingo) - M A D R I D - B 

G R A T I F I C A M O S 
SI VK .\I .(; i: \ COCHE ABANDONADO, LLÁMENOS 
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Telefilms 

Vioíenday íágñmas 
Como ya es habitual, los 

telefilms de serie suponen 
un elevado tanto por ciento 
de la programación de 
semana de TVE y, como 
también es usual, la baja 
calidad que en general 
poseen los mismos sigue 
siendo su nota más caracte
rística. 

TVE ofrece semanalmen-
te once telefilms de serie, 
que suman en total —Primer 
y Segundo Programa— unas 
catorce horas de la progra
mación, contabilizando las 
cinco semanales de «Gran
des relatos». 

Por lo que se refiere a 
series de dibujos animados, 
son seis las que se ofrecen a 
lo largo de la semana, 
sumando casi tres horas de 
duración, sin que entren en 
este recuento las numerosas 
«tiras» de animación que a 
modo de ajuste ofrece TVE 
cada dos por tres y las que 
incluye cotidianamente 
dentro del espacio infantil 
«Un globo, dos globos, tres 
globos». 

Un recuento 
Volviendo a los telefilms 

de imagen real, TVE sigue 
. demostrando una clara pre
ferencia por los producidos 
en Estados Unidos, y dentro 
de ellos por los de carácter 
marcadamente violento o 
por comedias mediocres. De 
los once telefilms de emi
sión semanal, ocho son de 
fabricación norteamerica
na: «Palo y astilla», «Nakia», 
«Con ocho basta», «Astucia 
peligrosa», «Azafatas del 
aire», «La casa de la prade
ra», «Los casos de Rockford» 
y «Estrenos TV» —las peUcu-
las que ofrece TVE dentro 
de este último son también 
norteamericanas. 

-Quedan, por tanto, tan 
sólo tres excepciones: «El 
hidroavión de Bailey», «El 
nido de Robín» y «Grandes 
relatos», en la que, por 

supuesto, de vez en cuando 
también están presentes las 
productoras norteamerica
nas : «El caso de Patty 
Hear s t» , «Lee H a r v e y 
Oswald», «Testimonio de 
dos hombres»... son los últi
mos títulos U.S.A. 

El argumento de estas 
series se repite hasta la 
saciedad: insulsas comedias 
o violencia a todo trapo. Los 
dos últimos «estrenos» de la 
programación vienen a ser 
un claro ejemplo de estas 
dos tendencias. En primer 
lugar, «Azafatas del aire», 
heredera directa de aquella 
inefable serie con risas de 
fondo titulada «Vacaciones 
en el mar» —«El barco del 
amor» eri su versión origi
nal— y con algo que recuer
da a «Los angeles de Char-
lie»: Tres chicas a bordo de 
un avión en el que suceden 
diversas anécdotas, muy 
semejantes a las que ocu
rrían en el barco de las ri
sas. 

En lo que concierne a 
series violentas, los sábados 
por la tarde se ofrece la 
ración correspondiente, con 
la llegada del detective 

HOY 

«Astucia peligrosa»: Ue nuevo la violencia en la pantalla y en 
horas de máxima audiencia. 

Dave Toma de «Astucia peh-
grosa», sumándose asi a 
«Nakia» —el sheriff indio—, 
«Los casos de Rockford» o el 
largometraje béhco de tur-

Queda aún otra modali
dad, la lacrimógenea, que 
vuelve de nuevo cada tem
porada de la mano de la 
familia Ingalls con la pro

ducción «La casa de la pra
dera». No todo van a ser 
«alegres» comedias y golpes 
contundentes y así llega con 
esta serie el llanto para 
acompañar la sobremesa de 
ios domingos, gracias a la 
tragedia que, una y otra vez 
—varias por cada episodio-, 
se ceba en esta familia que 
viene a convertirse en el 
rigor de las desdichas. 

Encuentros 
con Rafael Aíbertí 

El poeta Rafael Albeiti es 
esta tarde el protagonista 
único del programa dedica
do a las letras que TVE emi
te todos los jueves. 

La sección que se inició 
con Camilo José Cela hace 
15 días, bajo el título «Las 
señas de identidad de la cul
tura española», continúa 
hoy con la presencia de este 
poeta de la generación del 
27. 

Rafael Alberti mantiene 
una conversación de más de 
una hora de duración con 
Miguel Bilbatúa, en la que 
además de dar conocimien

tos y aportaciones al enten
dimiento de su obra litera
ria, especialmente poética y 
dramática, cuenta anécdo
tas de su infancia. Exphca 
cómo su vocación de pintor 
le llevó a la poesía. Habla de 
su generación, el 27, y 
comenta que él prefiriría 
que se llamase «de la Repú-
bhca». Habla de su mihtan-
cia política; de la «Gaceta», 
de Giménez Caballero. De 
«Octubre», fundada por 
artistas y escr^iores revolu
cionarios; de la vida cultu
ral durante la guerra civü, 
del «teatro de urgencia», del 
romancero de la guerra ci
vü... 

Comenta Alberti en la 
conversación': «Yo vine a 
Madrid para ser pintor. Yo 
me metí en el Museo del 
Prado y en el Casón. Pinté 
«La gallina ciega», algún 
cuadro de Zurbarán... pero 
enseguida fui derivando 
hacia el impresionismo. En 
esa época yo quería pintar 
las palabras. Empecé a inte-' 
rosarme por los versos sin 
ser poeta para nada. Yo 
pensé que las palabras eran 

Alberti es hoy el protagonista 
del espacio «Encuentros con 
las letras». 

como un, electrocardiogra
ma que tenían sus altos, sus 
acentos, sus subidas y baja
das, y que todo eso podía 
obedecer a una representa
ción plástica." 

En otro momento de la 
charla, dice: «Me sirvió 
muchísimo el que mi familia 
me hubiese traído a vivir a 
Madrid, porque toda aque
lla base que yo tenía de 
mar, de las playas, del cole
gio, se me fue convirtiendo 
en una nostalgia tan angus
tiosa, tan preocupante, que 
empecé a escribir eso que 
luego se hamo «Marinero en 
tierra». 

breves 

Esta tarde fhaUmcesto 
A las seis y diez de la tarde, por el Segundo Progra

ma, TVE ofrecerá la retransmisión del encuentro de 
baloncesto, perteneciente a la Copa de Europa, que 
jugarán los equipos Real Madrid y Stevensgade B.C. 
de Dinamarca en el Pabellón de la Ciudad Deportiva 
del Real Madrid. 

• «La fundación» —serie 
bri tánica que ofrece 

actualmente TVE dentro de 
«Grandes relatos»— dará 
paso a partir del día 25 de 
octubre a la producción de 
la televisión escocesa «Los 
mejores años de Miss Bro-
die». Basada en la novela de 
Muriel Spark, la serie cons
ta de siete episodios, de una 
hora de duración cada uno. 
• El próximo domingo 

habrá fútbol en la peque
ña pantalla. A las ocho de la 

tarde, TVE retransmitirá el 
encuentro que jugarán los 
equipos Atlético de Madrid 
y Español. Mañana, a las 
cinco y media de la tarde, 
retransmisión en directo del 
Campeonato de España de 
Tenis, desde las pistas del 
Club de Tenis del Real 
Madrid. Asimismo, el sába
do próximo TVE ofrecerá 
por el Segundo Programa 
otro encuentro de tenis per
teneciente a este Carapeo-
nato. 
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Carta de ajuste. Salomé. 
Avance Telediario. 
Programa regional simultáneo. 
Gente hoy. 
Telediario. Primera edición. 
Gaceta cultural. 
Cafe de redacción. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. Dúo Dinámico. 
Un globo, dos globos, tres globos. «El hidroa
vión de Bailey»: «Los hombres de la mina.» 
Bailey se dirige con el «hidro» hacia una 
misión, con el fin de entregar libros de texto. 
Al intentar tomar tierra, un grupo de pesca
dores comienzan a apedrear el aparato de 
forma que Bailey tiene que alejarse. Cuando 
por fin logran llegar a la misión, Bailey tiene 
que llevar a la maestra, enferma de apendici-
tis, a un hospital. «Dibujos animados»: «Hong 
Kong Fuy» y «Los Payasos». 
Canciones de una vida. Los Relámpagos. 
Telediario. Segunda edición. 
El señor Villanueva y su gente. «La Hospitali
dad», de Víctor Ruiz Iriarte. La señora. Villa-
nueva recibe una llamada telefónica de una 
íntima amiga que vive fuera de Madrid y que 
le pide por favor que la acoja en su casa por 
la noche. Bárbara se presta entusiasmada a 
ayudar a su amiga, aunque hay dificultades 
de alojamiento en la casa. 
Sombras de ayer. Episodio núm. 19. Evoca
ción de «La Argentinita», Mary Santamaría e 
Imperio Argentina. 

Grandes relatos. «La fundación» (Capítulo V). 
Davinia termina por enfrentarse con Joan 
Russell, la que fuera amante de su marido y 
a quién ha sido legada la cantidad de 10.000 
libras. Sin embargo, esta mujer no se da por 
satisfecha y quiere sacar más dinero a Davi
nia o de lo contrario acudirá a los periódicos. 
Ultimas noticias 
Buenas noches. 
Despedida y cierre 

UHF 

los 
Di-

Carta de ajuste. Flamenco: Pansequito del 
Puerto. 
Baloncesto. Copa de Europa entre 
equipos Real Madrid-Stevensgade B. C. 
ñamares. 
Redacción de noche. 
Polideportívo. 
Encuentros con las letras. Número 172 
Horizontes. 
Tribuna de la cultura. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

MAÑANA 
Carta de ajuste. Obras para guitarra de Pon-
ce y Lasala. 
Avance Telediario. 
Programa regional simultáneo. 
Gente hoy. 
Telediario.' Primera edición. 
Gaceta cultural. 
Los estectáculos. 
Despedida y .cierre. 
Carta de ajuste. Zarzuela. 
Tenis. Campeonato de España. 
Un globo, dos globos, tres globos. «Tarzán»: 
«Tarzán y la princesa de las Amazonas»; 
«Dibujos animados»: «La bola rodante.» 
Con ocho basta. «Los cateados y los aproba
dos.» 
Más vale prevenir. «La diabetes 
Telediario. Segunda edición. 
El hombre y la Tierra. «Los Yanomanos, un 
pueblo en la selva.» 
El nido de Robín. «Una pequeña competen
cia.» 
Grandes relatos. «La fundación» (Capítulo 
VI). 
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

UHF 
Carta de ajuste. Trigo limpio. 
Redacción de noche. 
Poiideportivo. 
Cine-club. Ciclo: Greta Garbo. «Como tu me 
deseas» (1932), de George Fitzmaurice. 
Tribuna internacional. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 



Díaríoló 
MADRID, JUEVES 18 OCTUBRE 1979 

San Romualdo-, 26 . Madrid-17 
Teléfono 7 5 4 4 0 66 

DEPOSITO LEGAL: M-33377-1976 

Núm. 9 5 2 

CONTROL: 

AJk • I *— ^ ^ - ® enseña bien 

(viniingua IDIIIMÍIS 
ARENAU, 24 - Teléfono 248 02 25 

la madre Teresa ^ 
el Nobel de la Paz 
Oslo — La madre Teresa, 
conocida en todo el mundo 
por su obra en favor de los 
pobres, ha obtenido el pre
mio Nobel de la Paz de este 
año, que fue hecho público 
ayer por el comité noruego 
del Nobel. A Agnes Gonxha 
Bojaxhiu, nombre verdade
ro de la religiosa de origen 
albanés, le ha sido concedi
do el premio, señaló ayer el 
comité del Nobel por su 
obra en favor de los enfer
mos y de los pobres de los 
arrabales de Calcuta. 

«No me lo merezco», 
comentó la madre Teresa al 
recibir la noticia en su resi
dencia de Calcuta, cuando 
volvía de una visita a uno 
de los hospitales que Ueva 
su orden. 

«Gracias a Dios por su 
regalo para los pobres. La 
bendición de Dios sea con el 
pueblo que me otorgó el pre
mio», dijo a continuación. 

La madre Teresa nació 
en Skopje Yugoslavia, de 
padre albanés^ y tiene 
sesenta y nueve años de 
edad. Desde hace varias 
décadas se encuentra dedi
cada al cuidado de los 
enfermos y moribundos en 
Calcuta, y la orden que fun
dó, las Hermanas Misione
ras de la Caridad, cuenta en 
la actuahdad con 158 casas 
en todo el mundo, y un total 
de 1.800 hermanas, además 
de unos 120.000 colabora
dores. 

Preguntada ayer en Cal
cuta cómo se sentía al obte
ner el premio, la madre 
Teresa contestó: «Yo perso
nalmente no le doy valor, 
pero lo considero como un 
regalo que me ha sido otor
gado porque la gente se da 
cuenta cada vez más de la 
situación de los pobres.» 

Señaló también que «tie
ne el propósito de dedicar el 
importe del premio, más de 
doce millones de pesetas a 
ayudar a los poires». 

La madre Teresa había 
figurado durante varios 

r 
Madre Teresa: «La soledad es el mayor mal de nuestra época.» 

años como candidata al 
Nobel de la Paz, por lo que 
se le consideraba como uno 
de los «eternos'perdedores». 
Su nombre no figuraba 
entre los probables ganado
res de este año. 

Una llamada 
La ihonja, que ha Uevado 

una existencia oscura desde 
que, a los veintiún años, eh-
gió la vida religiosa, ingresó 
en el convento de Loreto, en 
la ciudad hindú de Calcuta, 
como profesora de Geogra
fía, con dieciocho años. 

Luego fue directora de un 
colegio para niñas de fami
lias adineradas, hasta que, 
según cuenta ella, en sep
tiembre de 1946, viajando 
en tren, sintió una llamada 
para que abandonara ese 
mundo y se dedicara a los 
pobres. 

Los pobres e ran —y 
siguen siendo— muchos en 
la India. Un día, la madre 
Teresa encontró, en la calle, 
a una mujer moribunda a la 
que las ratas habían empe
zado a devorar. La monja la 
recogió y la llevó a un hospi
tal. Más tarde, logró que las 
autoridades le cediesen un 
local. 

Ese local se convirtió en 
lo que hoy es Nirmal Hriday 

(«Corazón Puro»), y está jun
to a Kalighat, el templo de 
Kali, diosa hindú de la 
muerte. 

La monja dirige muchos 
hogares como este, destina
dos a los leprosos, los niños 
abandonados, los locos, los 
enfermos sin asistencia, los 
moribundos pobres. 

En la India, abrumados 
por el fatahsmo, los enfer
mos van a Nirmal Hriday a 
morir en paz. 

«Más que la enfermedad, 
lo que les hace sufrir es 
saber que nadie se preocupa 
por su suerte», suelen decir 
las monjas. 

Desde que la madre Tere
sa fundó Nirmal Hriday, 
más de treinta mil personas 
han pasado por alU. 

Todos los días, llegan 
nuevos enfermos: Todos los 
días, muere alguno en bra
zos de alguna monja. 

Inmersa en la miseria 

La Madre Teresa eKgió la 
pobreza y ha vivido en la 
miseria. 

En 1964, cuando el Papa 
Pablo VI visitó Bombay, le 
regaló a ella la blanca 
hmousine que usó durante 
su estancia. A la madre 
Teresa le faltó tiempo para 
rifarla y gastar los 60.000 

dólares que obtuvo para 
fundar la colonia de La Paz, 
donde tienen refugio 400 
familias de leprosos. 

En 1970, el Papa le otor
gó el premio de la Paz Juan 
XXIII: la primera müiistra 
Indira Ghandi le ofreció el 
título más preciado de la 
India, Padaushi (Loto Her
moso): El Gobierno de las 
Füipinas la premió por su 
obra en favor de los huérfa
nos: En 1971, recibió de 
Estados Unidos, el premio 
Kennedy. 

En una reciente entrevis
ta, la madre Teresa declaró 
que «la soledad es el mayor 
mal de nuestra época. 
Mucha gente se sabe inde-
seada, abandonada, repu
diada. La falta de amor es el 
mayor mal que azota al 
mundo». 

Al exphcar la rapidez con 
que se ha extendido su con
gregación, la madre Teresa 
respondió que «en el mundo 
se dan los dos polos: la 
extrema necesidad que 
sufren muchos y la necesi
dad de muchos de extremar 
su amor por sus hermanos». 

Se mostró conforme con 
el papel de la mujer en la 
Iglesia actual, porque «per
mite que seamos el corazón 
de la Iglesia». 

Mató a su hijo de 
un año porque lloraba 
Vigo — Osear Alvarez Quiroga, de veintidós años, 
albañil, ha ingresado en la Prisión Provincial de Vigo, 
como presunto autor de la muer te de su hijo, de un 
año. 

Como se recordará , el niño, l lamado también 
Osear, fue internado el pasado domingo en la Resi
dencia Sanitaria de la Seguridad Social de Vigo con 
numerosas heridas ocasionadas por una paliza. 

Fuentes policiales han informado que Osear Alva
rez propinó una paliza a su hijo «porque lloraba». 

Atracado dos veces 
en veinticuatra horas 
Barcelona — En el corto espacio de veinticuatro horas , 
un banco barcelonés ha sido asaltado dos veces, 
creyéndose incluso que por lo menos uno de los asal
tantes ha participado en los dos atracos. 

El banco en cuestión es el de Sabadell, sito en la 
calle de San Carlos, número 8, en la mar inera barria
da de la Barceloneta. 

El asalto cometido a pr imera hora de la tarde de 
ayer parece ser que lo protagonizaron cuatro indivi
duos, uno de los cuales usaba gafas y cuya descrip
ción, según informaciones recogidas por Efe en el 
lugar del suceso, coincide bastante con la de uno de 
los a t racadores del día anterior. 

El botín logrado hoy en la entidad bancar ia es de 
dos millones de pesetas. 

Falsificadores de brillantes 
detenidos 
Alicante — Una banda de falsificadores de brillantes a 
escala internacional ha sido desart iculada en Alican
te Y Valencia al ser detenidos dos de sus presuntos 
miembros, según informó Efe. 

La Policía detuvo en Alicante al subdito i tahano 
Sebastiano Saia, de treinta y dos años y a Manuel 
Izquierdo Llopis, de cuarenta , cuando intentaban 
vender dos brillantes falsos por un importe de 
5.825.000 pesetas. 

Como consecuencia de estas detenciones, efectivos 
policiales de Valencia y Alicante han detenido a 
varios subditos italianos y recuperado 7 brillantes fal
sos, asi como documentación y utensiüos pa ra la fal
sificación. 

Según ha podido saber Efe el procedimiento pa ra 
introducir las joyas sintéticas con las máximas garan
tías de éxito, consistía en presentar ante el Instituto 
Geológico Español una pieza auténtica, que se ha 
encontrado en poder del subdito detenido en Alicante, 
de 2,94 küates , y exigir su certificado, que era expe
dido tantas veces como las joyas era presentada a 
examen. 

Ahorre energía 
como todo el mundo El 94% de las divisas que España ingresó en 1978 por turismo, 

se destinaron a pagar las facturas del petróleo que, en su 
mayor parte, procede de fuera. Conservemos nuestras divisas atiorrando energía. 

Este anuncio forma parte de una campana conjunta 
desarrollada por Grecia, Italia y España con ocasión 
del Mes Internacional de Ahorro de Energía. 
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